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o TEMPO - Frente Fria: Negativo. Pressão
Atmosférica Média: 1003.0 milibares. Tem
peratuva média do dia: 23.3 graus centígra
dos. Umidade relativa média do ar: 76,2 por
cento. Estado médio. do Céu: Cumulus, Stra
tus, nevoeiros noturnos nas serras. Estado
médio do Tempo: Estável. Prevísãos A.

.
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TEATRO DE MARiONETES - No Teatro
Álvaro de Carvalho, serão realizados amanhã,
às 16 horas e no domingo, às 10 e às 16
horas, espetáculos de marionetes do famoso
CIRCO DE·MARIONETES DO PALHAÇO
MALMEQUER, numa promoção conjunta
dotPlall() de Ação Cultural do MEC'e Secre
taría de Educação. Os ingressos já estão li
venda na bilheteria do Teatro, aos preços.de:
Crianças - Cr$ 3,00 e Adultos -. Cr$ 5,00.
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CasaBranca
I
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I

europeu damar e deNixon

Movimento
postal cresce
durante o mês
de dezembro

o movimento de troca de felicitações natalinas

já começou a preocupar a direção dos
Correios e Telégrafos, que determinou horário'

especial até 'às 22 horas a partir de
segunda-feira para atendimento ao público ..

Segundo a previsão, cerca de 500 mil

correspondências deverão ser expedidas
em dezembro, quase o triplo do que
se observa em períodos normais.

A ECT ocupará 110 funcionários da seção
,�,"_de tráfego e seus carteiros em três

-<

horários por dia, para desafogar as caixas. (P',31

smenteboato

Funcionários da Casa Branca desmentiram ontem com veemência a morte

.

do presidente Richard Nixon, que foi noticiada com insistência
na Europa, a ponto de se refletir na bolsa de ouro, fazendo subir o preço
do minério. Além de dizer que Nixon não morreu, a Casa Branca informou

ser absurdo qualquer noticiário sobre sua possível renúncia (P.2).

Durante todas as horas do dia extensas fli/as se postam diante dos guichês da ECT que preparou-se para bem atender.

Lançamento de automóveis
a gás só depende do CNP

.

);Ê�'�a6"êria
taxa contra
incêndio oara

I

as empresas
Todas as empresas que exploram

atividades industriais ou

comerciais no Estado estarão
sujeitas a partir de j9neiro
próximo ao recolhimento da

"Taxa de Vistoria de Segurança
contra Incêndio", que oscilará
entre 1 00% e 5% sobre o valor

do maior salário mínimo regional.
Os recursos serão destinados ao

Corpo de Bombeiros, segundo
projeto do Governo. (P .3)

------------------�

Várias empresas, entre elas a Puma, estão pensando em lançar no .mercado
.

veículos movidos a gás liquefeito do petróleo, desde que o

Conselho Nacional do Petróleo venha a autorizar a utilização desse.
combustível, em razão da crise petrol ífera internacional. A "Puma" já

vai consultar o CNP sobre o uso do gás na próxima semana (P.S).

/.

!

o que'é bonito deve ser visto

Os 40 abnegados cultivadores de orqu ídeas de Florianópolis, congregados na Associação Orquidófila, lamentam não terem tido
melhores oportunidades de mostrar as suas flores para o grande público. Elas permanecem enclausuradas nos orquidários mas no
próximo ano de lá sairão para serem expostas na Exposição Nacional de Orquídeas que seráaqui realizada (P.16).

'

.,.

o pinheiro iluminado da Praça XV é tudo
o que a cidade possui até agora
de motivos natalinos, o que não

corresponde às suas tradições.
Mas a Prefeitura, que está

providenciando a limpeza da cidade,
procurará despertara interesse '\

da comunidade para a.colocação
de presépios nas praças e jardins,
além de contratar firma para

.

fazer a ornamentação oficial.
Em Joinville, o Delegado do IBDF
informou que não há restrições
à venda de pinheirinhos naturais, que
en tretanto perdem preferência. [Págs. 16 e 15f

Calor de Joinville
fazmulher se,despir

Já se encontra ri berada pel a' po'l íCia"à�;j'c)ÚijVjile r;aci ''Brandt,
solteira, com 27 anos, que não mais suportando o calor que

fazia na cidade, resolveu refrescar-se um pouco tirando.toda a roupa
na via pública, sob os olhares atônitos dos que passavam (P. 13).
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Casa Branca desmente boato

sobre a morte' de Nixon.

(Que bastou para o ouro subir)
tra" tenha. eliminado parte
de uma das fitas relaciona
das com o "affaíre", cuja
apresentação foi ordenada
pelos tribunais. Disse que a

discussão foi em 20 de no
vembro, depois de se esta
belecer que tons diversos
obstruíam o som de um se

guimento de 18 minutos
da fita relacionada com

uma conversação mantida
em junho de 1972 entre
Nixon e H.R. Haldeman,
antecessor de Haig na che
fi a de. pessoal da Casa
Branca. Acrescentou: "Tal
vez tenha existido um tom

aplicado pela secretária do
Presidente, de acordo com

sua descrição, e depois, tal
vez; alguma força sinistra
viesse aplicar a outra fonte
de energia, eliminando a

informação da, fita". Rose
Woods, secretária de Ní
xon, havia dito que talvez
ela própria tenha sido a

causadora do incidente,'
quando pressionou, por
engano, um botão do gra
vador, enquanto fazia uma
transcrição da conversa a

'primeiro de outubro. O
trecho de 18 mínu tos apa
rece riscado 'por um som

que se torna mais baixo
em tom e volume depois
dos primeiros cinco minu
tos.

A Casa Branca infor
mou ontem que o presi
dente Richard Nixon está
passando bem e que não
renunciou a seu cargo co
mo chefe do governo nor

te-americano.
Entretanto, na Europa

circularam rumores de que
Nixon havia morrido, e

isto foi suficiente para que
o ouro sofresse uma alta
violenta no mercado de
Paris.

Quanto ao caso Water
gate, Alexarider Haig' de
clarou que ,ele eos adv-oga

. dos da Casa Branca haviam
debatido a possibilidade de

qu�, "alguma força sinis- Nixon: bem vivo, segundo a Casa Branca

A arma do petróleo

A proposta foi apresentada a Henry
Kissinger, com esta condição:

a retirada israelense dos territôrios
ocupados nas guerras de 67 e deste ano.

Arábia Saudita pode reiniciar

embarques. (Com uma condição)
A Arábia Saudita propôs o 'reinício dos em

barques de petróleo para os Estados Unidos na

medida em que Israel se retirar dos territórios
árabes ocupados na guerra de 1967 e na deste
ano.

A proposta foi feita do, secretário de Estado
norte-americano Henry, Kissinger pelo ministro
do Petróleo da Arábia Saudita, que realiza conta

tos na Europa e nos Estados Unidos para explicar
o uso do petróleo árabe como arma diplomática
contra Israel.

- Se Israel decidir retirar-se e estabelecer uma

cronologia para isso, poderá haver também uma

cronologia para o relaxamento do embargo - de
clarou Zaki Yamani aos jornalistas.

O rei Faiçal impôs o boicote petrolífero para

protestar contra o apoio dado a Israel pelos Esta
dos Unidos durante a guerra de outubro. A'Ará-

bia Saudita, que ajudou a financiar o Egito e a

Síria nesse conflito, passou a liderar a militância
árabe contra Israel. Os embargos também atingi
ram a Europa e-o Japão.

Kissinger, por outro lado, 'visitará Faiçal em
fins da próxima semana, após fazer escala no

Egito pára conferenciar com o presidente Anwar
Sadat. Em seguida'; viajará para a Síria, Jordânia,
LÍbano e Israel, antes de participar da abertura da
conferência de paz em Genebra, dia 18.de dezem
bro.

No entanto, no Congresso-norte-americano.io
representante Lester L. Wolff, democrata pelo Es
tado de Nova Iorque, declarou que iria propor
uma lei, para suspender as relações diplomáticas
com os países árabes que participarem do boicote

petrolífero aos Estados Unidos.

EUA: 20 bilhões de dólares para-,
,

se tornarem auto-suficientes
Um programa de 20 bilhões de- dólares para

tornar os Estados Unidos auto-suficientes em
cornbustfvel em 1983, poderá ser aprovado esta

semana pelo Senado norte-americano.
,_

O senador Henri Jackson é de opinião que o

projeto será aprovado e enviado à CâmID-a dos

Representantes. Afirmou que o projeto dará lugar
ao "maior esforço de pesquisa jamais empreendi
do por este ou qualquer outro país, em paz ou

em guerra". \

A propo sição prevê 'a criação de uma agência
administrativa energética, apresentará sugestões
para a liquefação e gaseificação do carvão, extra
ção de petróleo' do -xisto e aproveitamento dos

recursos geotérm icos,
O projeto inclui, ainda, planos para a pesquisa

a Iongo prazo de fontes energéticas como o sol, a
água do mar, as marés e p vento. De outro lado, a
presidência da Comissão' de Energia Atômica
pediu a aprovação de um 'programa de pesquisas
energéticas por cinco anos, que custaria 22,5
milhões de dólares. A proposição de Dixie Lee

Ray, presidente da comissão; determinaria a ace
leração dos programas nacionais de produção de

petróleo e gás natural, aumento da utilização do

carvão, expansão do uso da energia nuclear e

nova exploração energética de fontes hidrelétri
cas, geotfrmicas e solares.

o boicote também tem seu ladoI
I' positivo: ajuda, o dólar a subir

O boicote ue petróleo e o aumento ue preços da produção industrial dos Estados Unidos e pe
determinado pelos países árabes produtores aju- quenos aumentos nos preços, em consequência
daram o dólar a se recuperar no exterior. Muitos do boicote. Os deis fatores explicamo fortaleci
banqueiros e autoridades da Europa esperam que mento do dólar na Europa e Japão. Os benefícios
o dólar esteja entre as moedas mais fortes do a longo prazo para a economia norte-americana
mundo em 1974. Comenta-se na comunidade são talvez mais importantes.
financeira de Londres a possibilidade de que o Em consequência do boicote e do aumento
dólar, desvalorizado, duas vezes; tenha de ser re- dos preços de petróleo, pela primeira vez, outras
valoriza'do no ano que vem. fontes de energia são economicamente viáveis, Os

O 'boicote de petróleo árabe poderá estar pri- conhecedores afirmam que agora custa o mes mo

mordialmente destinado a exercer pressão sobre extrair petróleo dos xistos e areias betuminosas
os Estados Unidos, mas na realidade, poderá que importá-lo do Oriente Médio.
ajudar a economia norte-americana a longo c Clacula-se que custará um pouco mais desen-
curto prazo. volver tais fontes alternativas de energia, mas isto

Os benefícios a curto prazo já são visíveis. O somente será obtido através de 'um tipo de com

dólar, que com o câmbio flutuante, perdeu mais promisso entre indústria e governo que interveio
de 15 por cento de seu valor na Europa desde a na fabricação da bomba atômica e no envio do
última desvalorização de fevereiro, já recuperou a homem à lua.
maior parte. Mas estes trabalhos já são realizados e funcio-

Os corretores de moedas estrangeiras afirmam nários dos governos europeus admitem que os

que uma importante razão para a ):�cuperação é a Estados Unidos estão muito avançados neste
pressão do petróleo. Os Estados Unidos depén- aspecto.

'

dem do abastecimento árabe em mens de 10 por Eventualmente, as amplas reservas de carvão e

cento para satisfazer seu consumo nacionaL Êm xistos betuminosos; dos Estados Unidos poderia
troca, Europa e Japão dependem em cerca de 80 transformar este país em exportador de petróleo,
por cento dos fornecimentos árabes. e isto também favorece o fortalecimento do
A CONCORRÊNCIA, dólar..

A Europa e Japão são os principais concorreu- Até este ano, os governos podiam argumentar,
tes dos Estados Unidos. Os produtos europeus e

.

e na realidade o faziam, que o petróleo era relati
japoneses são os principais concorrentes das rner- vamente barato. Havia pouco interesse em invés
cadorias norte-americanas nos mercados estran- tir bilhões de dólares no desenvolvimento de
geiros eo boicote de petróleo favorecerá os Esta- formas alternativas de energia. Este argumento
dos Unidos de duas formas: perdeu sua 'força. em outubro, com o boicote

Abastecimento e preço haverá pouca redução árabe.

Sol, vento e água: uma fonte de

energia que os técnicos estudam
Em Providence, Rhode Island" um grupo de

téclúcos planeja utilizar o sol; o vento e a água:
para fornecer eletricidaoe a um edifício. A ener

gia será produzida por meio de painéis colocados
no telhado, turbinas movidas pela correnteza de

um rio próximo e um moinho de vento n0 terra

ço.
Os arqu itetos do Institu to de Desenho e Inves

tigações de Providence procuram não apenas o

melhor sistema de isolamento térmico e fontcs
álternas de energia, mas também sistemas de cale

fação solar para o 'edifício de trás andares, que
deverá ser a sede do instituto para � qual 25
homens trabalham.

Em termos de inves1tigação de novos produtos,
o esforço do instituto não é radical, declarou

Ronald Beckman, seu diretor. Mas assinalou que
é pioneiro o plano de combinar várias fontes na

turais de energia num só' sistema e estudar depois
os efeitos ambientais nas pessoas que permane
cem no lugar•.

O instituto, uma organização de pesquisa cien

tífica, acredita também ,que estará em condições
de mclhe)[ar alguns dos sistemas geradores e cn

contrar outros novos que sirvam para fOFnecer
eletricidad,e a baixo custo e sem poluição ambien
taI.

Bcckman afirmou que, inicialmente, poderá
ser gerada pelo menos 60 por cento da energia e

talvez chegar-sc, mais tarde, aos 100 por c�lJto,
com a instalação de novos sistemas gerado'res,
conforme forem sendo criados.

Desmoronamento

• Dezenas de mortos e feridos,
casebres destru(dos. Foi o

saldo de um desmoronamento
ocorrido ontem no México.

Desabamento. semei(J
amorte no México
Dez pessoas morreram, oito delas crianças, ao serem atingidas

pelo desmoronamento de mais de cem toneladas de pedra e terra,
na parte sudoeste da Cidade do México. Os trabalhos de remoção
dos' escombros prosseguem, temendo-se que existam mais
cadáveres sepultados sob o aluvião.

.

.

Às 4h30min da madrugada de 'ontem (6h30min de Brasília), a
Cruz Vermelha divulgou que pelo menos dez mortes estavam
confirmadas e que outros quatro cadáveres tinham' sido
localizados, embora não pudessem ser removidos, Estão sob
cinco barracos que ruíram, quando uma compacta massa ctt<..
barro e rochas se precipitou sobre eles, de uma altura
aproximada de 200 metros. A Cruz Vermelha informou também
que o número de feridos atinge a 25, a maioria gravemente. Há
no mínímo, oito desaparecidos. '.

,

OPERAÇAO RESGATE
Cerca de 50.0 homens estão trabalhando nas, operações

resgate, comandadas pelo prefeito do Distrito Federal mexicano,
Octavio Senties, e pelo chefe de polícia, Daniel Gutierrez,
"Parecia um, trem caindo sobre a gente, com aquele barulhâo
característico", revelou um dos sobreviventes, de 40 anos de
idade, que perdeu seus tres filhos na tragédia. Peritos da polícia
técnica disseram jlue estão totalmente desconcertados, "não
temos a m eno.r idéia de qual tenha 'sido a causa do
desmoronamento". .'

Tem feito um bom tempo na Cidade do México e a catástrofe
não pode ser atribuída à infiltração de águas. Bombeiros,
ambulâncias e policiais estão concentrados na área do acidente.
Após três horas de trabalho, conseguiram resgatar dez corpos,
esmagados numa área de 50 metros quadrados. "A maioria das
vítimas dormia, quando se deu o desastre", acentuou o tenente

Arqueiro, chefe das equipes de socorros.

'Vietcon9 pro�ete .

ataque devastador
O Vietcong afirmou ontem que foram somente suas forças que

tomaram a cidade de Kien Duc, prometendo assestar "golpes
vingativos ainda mais severos" na área das montanhas centrais do

. país ..

Um general das forças de Saigon asseverou que as lutas foram
intensificadas na região até atingirem o nível de divisão. Assegurou,
entretanto" que foram forças norte-vietnamitas e não do Vietcong
que conquistaram Kien Duc na terça-feira, na mais violenta batalha
travada desde o cessar-fogo.

Autoridades de Saigon disseram, ainda, que mais de 400 soldados'
de ambas as partes foram mortos ou 'feridos nos combates. O
coronel Vo Cong Giang, vice-chefe da delegação do governo
provisório revolucionário na comissãomilitar conjunta, reconheceu,
numa entrevista. à imprensa, que os comunistas não controlavam
Kien Duc anteriormente, mas 'declarou que o ataque foi justificado,
pois o governo de Saigon havia se utilizado dessa cidade para
desencadear atividades de conquista de território s.

Por sua vez, o porta-voz das forças de Saigon disse que "os
comunistas .intensifiearam as violações da trégua. Estou certo de que
seu único objetivo é anexar o Vietnã do' Sul e colocá-lo sob seu

regime".
'

CAMBOJA
No Camboja, o Governo de, Phnom Penh informou que durante

toda a quartafeira registraram-se violentas batalhas, na província de

Kornpong Thom, 110 quilômetros ao norte da capital. Acentuou

que 39 soldados comunistas foram mortos e também 20 da força de

Phnom Penh,
'

Ontem, segundo informações militares, tropas, aviões e artilharia
do governo repeliram um ataque contra a defesa sul de Takeo,
capital provincial situada a 65 quilômetros de Phnorn Penh. Takeo
está cercada e a pressão exercida pelos comunistas sobre ela

aumentou gradualmente rias últimas três semanas.

Nixon nomeia novo
Embaixador no Chile
O 'presidente Richard Nixo n anunciou ontem a' nomeação do

sub-secretário de Estado adjunto, David H. Popper, como novo

embaixador no Chile. Esta é a sua primeira missão na América
Latina, pois anteriormente ele havia se dedicado à diplomacia li em

seus livros, aos problemas do Oriente Médio, e de Segurança
Mundial.

A Casa Branca anunciou a nomeação como parte de uma ampla
mudança das altas esferas da Secretaria de Estado nas relações
internacionais. Houve outras nomeações em algumas partes do

mundo, incluindo a indicação do subsecretário adjunto para
assuntos europeus, para Moscou. Nixo n aceitou "com grande pesar
pessoal", a renúncia do secretário de Estado para o Oriente Médio
Joseph Sisco, que havia sido um dos principais cooperadores nos

esforços de paz na região. Numa outra gestão que atinge diretamente
a América Latina, foi nomeado o subsecretârío para assuntos
econômicos William J. Cascy, como novo presidente do Banco de

Promoção das Exportações (Eximbank).
Popper iniciou no serviço diplomático, em 1945. Na segunda

guerra mundial, foi capitão do Exército n<Htt....americano na Europa.
Fala fluentemente o francês, mas não o espanhol. No regresso· à
diplomacia, recebeu a tarefa de dirigir os temas da Assembléia Geral
das Nações Unidas e em 1951, era ençarregado dos assuntos

políticos e de segurança que são examinados na organizaçãó.
Posteriormente, párticipou de um curso no Colégio de Defesa
Nacional. Mais tarde, recebeu a direção cla delcgação dos Estados
Unidos da ONU em Genebra c foi subdelegado nas negociações que
se realizaram nessa cidade para por fim as exp€riências nuclearcs.
Em 1969' recebcu' o cargo de embaixador em Chipre, c em junho
passado havia sido chamact'o de volta a Washington para ocupar o
cargo que agora abandona.
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tomada durante a guerra de outubro. O semicír
culo vai desde Isma ília, ao norte, até o sul da

cidade de Suez.
- Cada lado se prepara para o pior - declarou'

um oficial israelense. 0', Exército israelense está
no' que chamamos de posição de alerta ...Temos

que estar prontos 'para fazer frente às hostilida

des.

Oriente Medio

A batalha aérea foi sobre. I Golfo de

Suez; Tanto Egito como Israel
\,

dizem ter derrubado um avião, mas'
ambos negam ter per.dido aparelhos.

Aviões egípcios e israelenses
(

travam. combates sobre o Suez

Egito disposto a falar de paz.

(Mas também com uma condição)

Aviões israelenses c egípcios entraram em cho

que ontem sobre o Golfo de Suez e cada um dos

países diz ter derrubado um aparelho da força
aérea inimiga.

Tanto Israel quanto o Egito assegúram não ter

perdido sequer um avião em combate. Segundo
os israelenses, os egípcios atacaram uma patrulha
aérea sua, que derrubou um Mig-21 árabe. Esse
foi o primeiro combate aéreo por eles anunciado
desde o acordo de trégua.

_Por outro lado, fontes militares disseram que
os egípcios levaram tropasa posições próximas a,
frente, o. que indica a possibilidade de que este

jam se preparando para reiniciar combates em

grande escala na região sul do Canal.
Afirmaram também que o I 'Exército egípcio,

que esteve em posições defensivas ao redor do

Ciro, avançou em semicículo em volta da cabeça
de ponte israelense no lado ocidental do Canal,

A luta em terra tem' sido quase diária, desde-a
'

trégua, e o jornal Haaretz publicou que, segundo
autoridades israelenses, Israel poderá considerar o

acordo sem efeito se continuarem as escaramuças.
Esse país está preocupado com outra guerra, tal
como ,ocorreu no choque de dois' "nos em

1969/70. Estando o Exército civil em mobili

zação quase total, os israelenses dificilmente po
deriam sustentar a enorme carga finan'ceira de

ou tra guerra, segundo analistas.

O Egito informou aos Estados Unidos e União depois que esta aceitou toda a responsabilidade
Soviética que não participará da conferência de pelas derrotas sofridas nos primeiros dias da

paz de Genebra, a menos que Israel aceite retirar- guerra, apesar de informações do serviço de inteli
se' até as posições que ocupava em 22 de outubro, gência sobre preparativos de um ataque por parte
data do primeiro cessar-fogo na frente de Suez. dos árabes.

O porta-voz do governo egípcio Ahmed Anis A comissão votou 291 contra- 33, com 15
disse, em entrevista, que "a 'tensão na frente de abstenções.mo sentido de que Golda continue em
batalha aumenta enquanto a demora israelense seu cargo, derrotando assim a moção' de alguns
obstrui todos os esforços construtivos para o res- setores mais jovens do Partido, que reclamavam a

:tabe1ecimento da paz". Em relação ao provável renúncia da primeiro-ministro; do ministro da
reinício de conversações entre generais egfcios e 'Guerra Moshe Dayan e de outros líderes do go
israelenses, no quilômetro 101 da rodovia Cairo-

.
verno, �e�.!do à�,clerrotas iniciais.

Suez, Anis disse: "Nossa posição está determi-
Num longo debate sobre as fronteiras quenada pelo respeito israelense à sua própria assina-

Israel deverá exigir em suas negociações com os
. tura e sua atenção ao artigo dois do' acordo de

, árabes, a maioria dos dirigentes trabalhistas se
tregl�a", iS,to é, a retirada das tropas. inclinou por um abrandamento de posições - que

Quanto à posição egípcia, definiu-a da seguín- antes se caracterizavam por sua intransigência - e

te forma: plena adesão, por todas as partes afeta- pelo abandono do "Documento da Galiléia", an

das, às determinações do acordo de trégua de 11 terior à guerra, em que era defendido um estabe
de novembro; aplicação das resoluções do Conse- lecimento em grande escala de judeus nos territó
lho de Segurançaj da ONU, que prevê a rétirada rios árabes capturados em 67.
israelense de todos os territórios árabes ocupados; Moshe Dayan, partidâriq da "linha dura", afir-

.

e restauração dos direitos dos palestinos. mou que daria seu apoio a um plano cujo conteú-
GOLDA: VOTO DE CONFIANÇA do fosse ·mais moderado com relação à retenção

Em Tel Aviv:, a .cornissão central do Partido dos territórios ocupados. Apesar 'disso, ainda

Trabalhista, situacionista, deu a Golda Meir, prí- insiste em que devem ser feitas algumas alterações
meiro-ministro, um voto de confiança decisivo, nas fronteiras israelenses.

,

O povo saiu às ruas reclamando dó governo um aumento de satanos.

Custo de' vida sobe na França,
provocando greve e protestos

Os sindicatos esquerdistas franceses decre
taram uma greve nacional de 24 horas em protes
to contra alta do custo de vida, e, embora o movi

mento não tenha chegado a paralisar o país, afe
tou quase todos os setores ct'a economia.

Os portos e estações ferroviárias foram total

mente paralisados, muitas escolas não funciona-
.. ram e em Paris não circulou nenhum jornal, A'
empresa aérea Air France cancelou vários vôos,
mas manteve todos os serviços para longas distân
cias. A Air Inter! que opera internamente, reali
zou cerca de 40 por cento de seus vôos regulares.

Muitas cidades ficaram sem eletricidade du

rante algum tempo. Numerosos semáforos fica
ram apagados e os congestionamentos foram nu

merosos na, entrada de Paris. Os líderes sindicais
calcularam em meio milhão o número de manifes-

tantes que participaram de uma' marcha na

capital. A manifestação foi organizada pela Con

federação Geral dos Trabalhadores - CGT -, de

tendência comunista; a Confederação Francesa
Democrática de Trabalhadores -CFDT - e

outros grupos menores. Segundo' a polícia, o

número de manifestantes foi de apenas 47 mil.

Os dirigentes dos Partidos Comunista, Socia

lista, Socialista Unificado e Radical de Esquerda
participaram do protesto; que partiu da Praça da

Nação, às 10h30min, chegando ao Hotel De vme
\�

às 16 horas. Os manifestantes levavam cartazes'
com as frases: "Não aos preços altos; aumentem
nossos salários" e "Abaixo a inflação"; entre
outras.

Peron convocará eleições para
poder reformar a constituição

o presidente argentino Juan Peron pretende
introduzir reformas à Constituição da República
e convocará eleições especi a is, provavelmente,
em setembro do próximo ano, revelou ontem o

secretário-geral da presídôncía, Vicente Solano
Lima.

O porta-voz fcz o anúncio durante uma repor
tagem publicada ontem pelo matutino "La Opi
nion". A legislação argentina estabelece que
devem ser realizadas eleições especiais todas as.

vezes em que a Constituição for reformada. Cabe
ao Congresso deCretar, prev'iamente, a necessida
de da reforma, pela maioria de dois terços.
Depois, convoca-se eléições' para designar uma

convenção constituinte que aprove estas refor-
.

mas.

REFORMAI) DE BASE

Prornulgada.cm 1853, a atual Constituição sig
nificou duas importantes reformas no final cio
século passado. Em grande parte, cstá baseada na

dos Estados Unidos. Durante sua primeira presi
dência, em 1949, Peron propôs uma acentuada.
modificação, que, introduziu na Constituição
cláusu Ias referentes aos direitos dos trabalha

dores, cla família, ;Ia velhice c da infância.
Incluiu também várias disposições, entr'e elas,

a propriedade inalienável do Estado sobre todos

os recursos naturais, especialmente, hidrocarbu
retos: Mas, depois de sua deposição em 1955, o
regime militar que substituiu Peron anulou a'

Constituição de 1949, restabeleceu a antiga de
1853. Solano Lima revelou também que o go
verno buscará o conselho de todos os Partidos

políticos e outros setores, e que uma cornissâode

juristas, se incumbirá de redigir um ante-projeto
de reformas.

SOLUÇÃO LEGAL

Acr�dita-se que, aiém d; ;eincorpo�açã� dis
"cláusulas sociais" de 1949, a reforma constitu
cional poderia servir para buscar uma solução
legal ao difícil problema da sucessão de Peron. O

presidente, de 78 anos, tem sua saúde abalada e

paira preocupação geral pelo que poderia ocorrer

çm caso de sua morte ou incapacidade.
Legalmente, Peron deve ser substituído p�r

sua terceira esposa, a vice-presidente Isabel 'Peron,
de 42 ãnos, a primeira mulher a ser eleita para um

cargo político de tanta relevância. Entretanto, a

senhora Peron precisa tanto de experiência como

de ascendente político pr6prio e foi escolhida por
Juan Peron como Sua companheira de chapa
apeJilas porque o velho caudilho deseja adiar a

escolha de um sucessor político.
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Governo. cria taxa para
oferecer melhor segurança

I

contra os incêndios'
A partir de primeiro de janeiro vindouro

,
os estabelecimentos comerciais e industriais

do Estado ficarão obrigados ao recolhimen
to da "Taxa de Vistoria de Segurança con

tra Incêndio", instituída por um projeto de

lei em tramitação na Assembléia, com a fi

nalidade de indenizar despesas e criar recur

sos destinados à melhoria das condições de

segurança contra incêndio. O valor da taxa

oscilará entre 100% e,5% do maior salário
-mínimo vigente no Estado; conforme a na

tureza da entidade e o respectivo. grau de

agravamento de riscos. Para a cobrança, o
Corpo de Bombeiros efetuará vistoria dos

estabelecimentos, e o recolhimento reco

lherá a taxa que lhe for atribuída até a últi

ma quinzenasubsequente ao mês de visto

ria. A. arrecadação: será feita através da rede
bancária ou pelas Exatorias, por intermédio
de guias próprias, conforme modelos a se

rem aprovados pela Secretaria da Fazenda.
O produto obtido - de' acordo com o pro
jeto - será aplicado na aquisição de equipa

.

mentos para o Corpo de Bombeiros da Po

. lícia Militar e para construção, reparos e

conservação de quartéis da mesma corpora
ção, A Secretaria de Segurança e Informa

ções é autorizada a celebrar convênios com
as Prefeituras objetivando a concessão ou

renovação de alvarás de funcionamento de

estabelecimentos industriais ou comerciais,
que só poderão ser feitos mediante a apre
sentação da quitação da Taxa de Vistoria e

Segurança contra Incêndio.
QUEM PAGA

O lançamento da cobrança da taxa inci

dirá sobre 'Os grupos de estabelecimentos
abaixo discriminados, observados 'Os seguin
tes percentuais do maior salário-minimó vi-

gente. n'O Estado:
,

Grupo "A" - indústria ou comércio de

tintas, vernizes, gasolina, álcool, benzina,
graxa, óleos, querosene, cera, celulóides,
breu, fogos de artifícios, armas e munições,
explosivos e 'Outros inflamáveis - taxa de

100%;
, Grup'O "B" - comércio de fazendas,.
roupas, cortinas, tapetes, estofados, algo
dão, estopa, armarinhos, crinas, 'Oleados,
colchoarias, borrachas, plásticos, couros-e
'peles - taxa de '95'%;"'" ,.

Grupo i,C" - ,indústria ou comércib de

,

móveis, laminados, serraria, móveis de vime

e deriyados - taxa de 90%,;
Grupo "D" - postos de gasolina e lubri

fícação de veículos - taxa 'de 85%;
Grupo "E" - casas de diversões, cine

mas, teatros, "boites", loterias e congêne-
res - taxa de 80%;

.

Grupo "F" - indústria 'Ou comércio de

produtos químicos e farmacêuticos - taxa

de 75%;'
Grupo "G" - papelarias, livrarias, tipo

grafias, gráficas e depósitos de papéis_- ta-
xa de 70%; ,

Grupo "H" - usinas siderúrgicas, indús
trias de automóveis, estaleiros navais, fábri
de tecidos e derivados .: taxa de 65%;

Grupo "I" - indústria 'Ou depósitos de

bebidas e gelo - taxa de 60%;
, Grupo "J'" - estabelecimentos de hote

laria; pensões e dormitórios - taxa de 55%;
Grupo "L" - comércio de 'cereais, bebi

das, material de limpeza doméstica e pro
dutos alimentícios - taxa de 50%;

G�p'O "M" - indústria, comêrcío 'Ou

depósítos de material de construção, orna
mentação, ferragens, metais, peças para veí
culos, 'material elétrico, joalheria, aparelhos
domésticos e óticas - taxa de 45%; ,

Grupo "N" - moinhos, torrefações e

agências de veículos - taxa de 40%;
"

Grupo "O" - indústria de massas, bis
coitos, padarias e' congêneres - taxa de

35%;
Grupo "P" - indústria e comércio de

carnes, peixes, matadouros, abatedouros,
laticínios e conservas - taxa de 30%;

Grupo "Q" - indústria 'Ou comércio de

máquinas e aparelhos agrícolas, cirúrgicos, .

hospitalares, dentários, domésticos e de es

crítórios - taxa de 25%; .

Grupo "R" - lavanderias e tinturarias -

taxa de 20%;
r

Grupo "S" - indústria ou comércio de

cerâmicas, ladrilhos e 'Oficinas - taxa de

15%;
Grupo "T" - comércio de doces e deri

vades, frutas, hortaliças, floricultura, pro -

dutos agrícolas e hortigranjeiros - taxa de
10%;

. 'Grupo '�V' - Outràs atividades Ü!dustri
,

�m;. çm c-eirtefciàis hão pi'evistas nôs g"fupbs
�iiffii-::"tãXã de 5%.

Ipesc financia associados na

aquisição de bens duráveis
O Instituto de Previdência do Estado de ! polis, onde lhe será comunicado o valor do

Santa Catarina (Ipesc) eftá ultimando os fmanciamento de acordo c'Om a contribui

preparativos para P lançamento do Cred- çã'O. O associado entã'O vai até à loja onde

Ipesc, que consiste no financiamento de pede um orçamento sobre 'Os pr'Odut'Os que
bens de consumo e· bens duráveis aos asso- quer adquirir, e, em seguida vai ao Ipesc
dad'Os daquele órgão. A operação será lan- 'Onde receberá uma autorização ou não

çada. inicia:Imente para aos aSsociad'Os da sobre o valor do financiamento que a loja
Capital e, dependendo dos resultados, será faz. Caso seja aprovad'O, o Ipesc comunica
destinada aos ass'Ociados de tod'O Estad'O. rá, à loja, que passará a fornecer 'Os produ-

Aquela autarquia conta com aproxvna- t'Os desej'ados, pagando aquele órgão todos

damente 50 mil c'Ontribuintes e o fmancia- 'Os objetos à vista posteriormente fará um

mento será estipulado de, acord'O c'Om a desconto parcelado na folha de pagamento;
c'Ontribuição do ass'Ociado. Assim, se ele com juros de 1%. O val'Or máximo do fman

contribui' com Cr$ 50,00 'Ou Cr$ 60,00 ciamento é de Cr$ 5.000,00.
pode tirar o financiamento no valor de 10 Cerqueira Cintra declarou que essa ope
'vezes mais o que contribu� 'Ou seja Cr$ raçã'O é pioneira em tod'O o Brasil, e que'
500,00 'Ou Cr$ 600,00 respectivamente. nenhum órgão de previdência social esta

Essa quantia será' destinada à c'Ompra de dual se dispôs a faze-la. "Dependendo d'Os

bens guráveis e de c'OnSUino (geladeira, rá- resultados será levada ao interior do Esta

dio, televisão, vestuári'O, etc.) servindo 'O do, mas -isto não quer dizer que nenhum

lpesc de intermediário entre' a l'Oja vende- associado deixe ge ter direito à seu fman-

dora e o associado. ciamento. Os que residirem no interior po-
.

Segundo 'O presidente do Ipesc, Luís derão se deslocar até à Capital, onde terão

Alberto Cerqueira Cintra, 'O aSs'Ociad'O nã'O os mesm'Os direitos",

recebe o dinheiro e sim uma aut'Orização Revelou ainda que aquele órgão já man

para comprar tal ou qual artigo, no valor\! teve contatos com o Clube dos Diretores

d'O ,financiament'O que será c'Oncedido� O· Lojistas, onde foi exposto tod'O o Plano

caminho para conseguir o financiamento e Cred-Ipcsc. O objetivo é escolher os estabe�
,

a apr'Ovaçã'O d'O Ipesc � � seguinte: 'O asso lecimentos 'em que' os ass'Ociados poderão
ciado deve pr'Ocurar a agencia dé FlorianÓ-.. adquirir os produtos desejados. ,

-

'Udesc: mais estímulo
,'para os professo�es

Sasechama
candidatos
aprovad4)s
Seis candidatos f'Oram

aprovados nos exames de
\ admissão à Escola de Espe"
cialistas da Aeronáutica,
realizados nesta Capital.

.

Sã'O eles Acir' Alves; Clau-
(

di'O Maier, Ênio Joã'O Tor·
.

quat'O Silva, Gilberto

Seemann, J'Osé Luiz Fonse
ca dos Santos, ;Luiz Geral
do S'Ombri'O, Nels'On daSil
veira e Paulo Camelli Li
ma.

Os candidatos deverão

c'Omparecer 'na próxima
terça-feira na Base Aérea
de Fl'Orianóp'Olis, às 13 ho

ras, a fun de sl:lbmeterem

se à inspeçã'O de saúde.

Em sessã'O de seu cokgiado;{ realizada no dia 29 de

novembro último, o Conselho de Administração da

Fundaçã'O Educacional de. Santa Catarina estabeleceu,
através de res'Oluções, estímulos para o aperfeiçoamento do

é'Orp'O docente e técnico da UDESC; nó país e no exterior.
Uma das resoluçõe,s baixadas pelo C'Onsellio estabelece

que 'Os pr'Ofessores com vínculo contra'tual çom a

Universidade para o Desenv'Olvimento do Estado de Santa

Catarina que. se . afastarem de 'suas atividades para a

realização d'O curso de pós-graduaçã'O ou mestrado, f'Ora do
Estad'O, terão direit() a percepção de seus salários
c'Ontratuais e t'Odas as demais vantagens da legislação
trabalhista, acrescidas de 20 por cento.

Caso 'O curso seja no e�teri?r e o candidat'O o frequente
na condição de bolsista, será acrescid'Os aos seus salários
uma ajuda de 50 por cento.

,Mas se o.' candidato nã'O p'Ossuir bolsa de estudo de

g'Overno estrangeiro ou de 'Outra instituiçã'O, os seus salários
serão acr.escidos c'Om uma ajuda de cuslo de 100 por cento.
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Fim de ano significa prateleiras cheias.Os sacos com correspondência sãO catalogados e entregues às empresas de transportes.

Fim de ano levapovo,ao correio

Mais de quinhentas mil cartas e'
'telegramas deverão ser encaminha
dos ao Correios e Telégrafos so
mente no mês de dezembro em

virtude das festas natalinas e de

fim de ano. E a partir do dia dez,
.

aquela empresa funcionará até às
22 horas, e a distribuição de cor

respondência será realizada em

três turnos: manhã, tàrfte e noite.

A previsão é dos funcionários
dos Correios, B.ue no ano passado,
rece beram ou encaminharam;'
90,000 telegramas e 300.000 car

tas, três vezes mais que o normal.
E procurando desde já evitar rece

ber correspondêncía com endere

ços escritos irregularmente, o ór

gão aconselha aos usuários a utili
zarem o código de endereçamento
postal e escrever os nomes legivel
mente.

»Ó;

300 MIL CARTÕES
O movimento médio mensal de'

cartas nos Correios é de 130mil e
de telegramas pouco mais de 90
mil. Porém como tem acontecido

n�s anos .flpteriores, no mês de' de-
, zembro (') núme,�o de cartas tripli-

�

Com as festas de fim de ano
o movimento dos correios e teiégrafos

chega a triplicar. Várias medidas
r '. foram tomadas para um bom atendimento.

TELEGRAMAS: DOBRAM
. cias até atingir 'O seu 'volume.consí-

'Da mesma forma que ii seção derado normal. 3.500 telegramas
de tráfego postal que recebe, sele- por dia.

'

ciona e encaminha cartas.odepto. COMO SELAR
de Tráfego Telegráfico receberá A fim de prevenir erros e pro-
também um número incomum de mover O· melhor andamento dos

telegramas. Segundo disse José Cal- serviços postais neste final de ano,
d e i r a de An d r a d e, o os Correios e Telégrafos recomen

movimento normal que é de 99 dam ao público seguir as seguintes
mil unidades em média durante instruções: colocar o selo na parte

- onze meses do ano, subirá em de- superior direita do envelope; obe-
zembro para 200 mil telegramas. decer a tarifa postal, taxando cor-

1 O excedente corresponde às men- retamente a carta; colocar a zona

.sagens de congratulações e de boas de correio, no caso de correspon -

.

,
Conforme disse o gerente da se-,

.'

festas. E esta cifra, que representa dência para a Guanabara e o

ção de Operações. Postais, Oscar a recepção e emissão de 7.000 te- . código de endereçamento postal;
Vieira Filho, inicialmente pensou-: legramas por dia, somará mais de compra de selo em cartelas, à ven-

, -se em éontratar 50 novos funcio- 4 milhões de palavras até o final da nas agências e postos do C'Or

nários para atender ao volume ex- de dezembro. É o que acusa 'O de- reio. C'Om relação ã compra de se

tra de cartas, porém, devido ao partamento de estatísticas dos los na sede da Praça xv de No-

elevado. grau de mecanização do Correios, que tem registrado a mé- vembro, os Correios aconselham
I departamento, considerou-se. dia' de 20 palavras por telegrama. os 'usuários e farilitarem o troco,
alargamento 'do horário de traba- "E da mesma forma que as' outras já que tal fato é apontado corno

lho -de seus próprios funcionários, secções que serão envolvidas pelo uma das maiores causas da exis

'já habituados.a manejar as máqui- xcesso de c'Orrespondências,' a tência de filas. Finalment� a ECT
nas. Em consequência, os seis mil , ,secção de tráfego telegráfico tra- recomenda que se escreva de for

quilos de cartas que passarão pelo balhará também em regime de três ma legível o endereço do destina
Correios e Telegráfos serão mani- turnos, possivelmente até o dia 5 tário e não esquecer de pôr é no

pulados sob 'O sistema de horas ex- de janeiro, quando deverão decres- me e o endereço do remetente no

tras.. (', cerhs· rêmtissas -de cêr·respendên- '::,"verso a��ê���lopé. ')�. ""..._::

I ca; em virtude do acréscimo dos
cartões de Natal que, segundo se

prevê, alcançarão neste ano a mais
de 300 mil unidades.
E para -fazer frente, ao excep

cíonal movimento postal ·'OS 110
funcionários da seção de tráfego
deverão trabalhar já a partir do

próximo dia dei até as dez horas
da noite. Os carteiros também

cumprir�o três horários, para desa

fogar 'O sistema de dístribuíção de

correspondência,a domicílio,

Iniciativa pioneira no Estàdo, a
Escola Polivalente de Florianópolis se

encontra em fase final
de construção e já com eça

a treinar os seus professores.

Naspolini destaca as atividfldes ia Premen em S(znta CatariM.

ciação profissi'Onal, ist'O é, explora
çã'O de vocações e s'OndagetíJ, de ap
tidões.

Deverá a Esc'Ola Polivalente aten

der· dentro de m'Odernos requisit'Os
educaci'Onais

.

crianças de 50. l!- 80.
série do 10. Grau, com uma capaci
dade de atendimento à 400 alunos
em cada um d'Os d'Ois turn'Os previs- .

I �i itü::ialmente, estando para isto
, ,1 ;ipada com 7 salas de aula, i sa"
las para us'O múltipl'O, 2 �.Jas para
Laboratório de Ciências Físicas f:

.

Biológicas, 1 sala para Arte e Dese

nh'O, sala de Educação Física e sala
para Enfermagem,

Expressão - Educação Artística e

Educaçã'O Física; formação Espe- ,

cial - Artes Industriais, Técnicas

Comerciais; Educação para o Lar e

Técnicas Agríc'Olas. Para o pessoal
técnic'O e administrativo: diret'Or e

vice-diretor; secretári'O; supervisãq
esc'Olar; 'Orientação educacional; au
xiliar de bibliotecário.

ESOOLA POLIVALENTE:

Segund'O o professor Antenor

Naspolini, gerente do PREMEN de
Sarita Catarina, a Escola Polivalente
,de 10. grau que se' encontra em fase.
fmal de .construçã'O em sua l'Ocaliza

çã'O à Avenida Ivq Silveira, em Ca

poeiras, é iniciativa primeira no Es
tado quant'O a um 'Ofereciment'O de

,

ensine geral, previsto n'O núcleo co

mum do currícul'O plen'O de lu.

grau e ainda incluindo 'orienta�ã"
para o trabalho com caráter de ij.Il!·

Terá ainda ambiente!; específic'Os
para Artes Prásticas, ist'O é, Técnicas
Comerciais, Educação para 'O Lar,
Artes Industriais, é, Técnicas Agrí
colas, além de 'O�tr'Os ambientes pa-

. . ,

Escola polivalente treina mestres
.,

I
.

.

",

.

ra o conjunt'O .administrativo.
.

. .... Para Anten'Or Naspolini, a Escola
Polivalente nã'O é apenas um estabe

leciment'O c'Om 'OficiJ;las 'Ou salas am
biente c'Opiand'O a realidade indus
trial e comercial, mas é uma 'escola
com filosofia definida, e que a lei
5692 apropriou muito bem e consa

grou com'O "expl'Oração de vocações
e sondagem de aptidõ�s" e que tam'
bém deverá elinünar as diferenças
entre os antigos ginási'Os secundá
rios e 'Os ginásios pr'OfISsionais.

O sistema de ensin'O da Esc'Ola
, Polivalente é recomendado'pela Pe

dagogia, pois oferece p'Ossibilidade
de opçã'O men'Os prematl1;ra que o

sistema llIltig'O, uma vez que a espe
cialização prec'Oce, além da antipe� ,

dagógica nã'O garante a formaçã'O de
. técnic'Os . de 'boa qulllida:de, propi
ciand'O este novo sistema uma 'Opor
tunidade de estudos mais ampl'Os e

diversificados de acord'O· com o de

senvolviment'O econômic'O.
IA. Esc'Ola Polivalente, de 10. grau

(l.e
.

Capoeiras deverá começar suas

atividades em março do próxim'O
ano sendo que as rriatrículàs para o

primeir'O an'O letivo já enc'Ontram-se

abertas na sede da Coordenad'Oria

Regional.
CENTROS INTERESCOLARES
Também tendo em vista o iníci'O

em 74 da construção de diversos

centr'Os interesc'Olares de 20. grau o

que se c'Onstitui em outro projet'O
inédit'O n'O Estad'O, ohegaram 'Ontem

à Florianópolis 'O professor Antônio
Pedro & Souza Campos, gerente
naci'Onal de projetos, especiais d'O
PREMEN e ainda a a,rquiteta Mayu
mi- Watenabe Souza, da Consult'Oria
de Engenharia e Arquitetura d'O

PREMEN; a fun de discutirem com

a Secretaria da Educação e 'O PRE
MEN as �specificações educacionais
dos refe6"tl'Os centros, além de ou

tras obras previstas para o próximo
ano.

Serã'O iniciad'Os lo. feira próxi
ma, dia 10, na Faculdade de Educa

çã'O da UDESC e no Centr'O de Edu

cação da UFSC 'Os curs'Os de treina
mento e

�atualiza�ão de pr'Ofessores ,
.

.

e pessoal técnic0 e administrativ'O

para a Escola Polivalente de 10 ..

grau e outras escolas da rede esta

dual.
O curso é pr'Om'Ovido pelo Pr'O-

.

grama de Expansão e Melhoramen- i

. to do Ensino - PREMEN - em

c'Onvênio com a Secretaria da Edu

cação e contará com 198 professo
res e pessoal técnico que até 'O dia,
31 de janeiro trabalharão na seguin
te programação: ambientação ao

pr'Ograma PREMEN; Filosofia da
Esc'Ola de 10. grau e sua funçã'O na

política educacional dos Govern'Os.
Federal e Estadual; estudo da meto

d'Ol'Ogia de cada d�sciplina, segund'O
técnicas mais aperfeiç'Oadas, apro
veitando para realizar a revisão dos
conteúdos d'O programa revisã'O das
tecnicas didáticas que se ap'Oiam na

Psicologia da Educação, na S'Ociolo

'gia Educacional e nos prmcípios
que definem a Esc'Ola Polivalente;
,c'Onsolidação e val'Orizaçã'O das for
tnas de trabalho em grup'O; desen
Ivolvimento do espírito de equipe,
da criatividade e a iniciativa para re�
novação d'O corpo docente das esco
las de 10. grau.

Os cursos de atualização de pro
fessores a serem realizados n'O Cen
tro de Educaçã'O da UFSC abrange
rão as seguintes áreas: Comunicaçã'O
e Expressã'O; Língua Nacional e

. Língua Estrangeiramoderna em re

gime de polivalência; Estudos SO

ciais; .
História, Geografia e OSPB

(polivalente) e Educação M'Oral e

Cívica; Ciências: Ciências e Progra
mas de Saúde e Matemática.

Igualmente os cursos de atualiza

ção de professores e pessoal técnic'O
e administrativo abrangerão, para 'O

pess'Oal docente: Comunicação e
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Estudos sobre'Elementos gauchescos
em autor catarinense
Em vésperas de encerrar uma fase da vida e iniciar

outra, dizia-me um amigo, há .pouco, que o homem
precisa, de vez em quando, ter a sensação de que alguma
coisa está chegando ao fim. '

E nesse ponto, entre o acabar que está se acabando, e

o começar que vem vindo, ando lendo os gaúchos. E
dentre eles... Mário Quintana que os amigos Flávio José
Cardoso e Carlos Jorge Appel vivem me mandando.

Dentre o muito que estou aprendendo, 'Caderno H do
Quintana, segue sendo, minha Bíblia Escolar.

,

E como estou aprendendoí Tenho a quase certeza de
que serei classificado no Vestibular (não o dos 4:000 da
Federal, mas o do Eu Sozinho) que por prazer e gosto
pretendo desvestibulizdr na segunda quinzena de março:
minha tese de doutoramento.

E nesse Vestibular, um dos temas: as terras e as gentes
gaúchas de Santa Catarina. Vistas, também, sob o ângulo
de um dos quintanares que mais nos servem: "no mundo
não há nada mais importante do que os políticos das
cidades pequenas". (Hora H, p. 83)

Mas, estou me distanciando. Mesmo porque segundo
Quintana, "A gente pensa uma coisa, acaba escrevendo
outra e o leitor entende uma terceira coisa. .. e, enquanto
se passa tudo isso, a coisa propriamente dita começa a

desconfiar que não foi propriamente dita': (Hora H, p.
54)

,
,

Como a literatura é uma das artes piásticas cuio
"material são as palavras, as misteriosas palavras"
[Quintana, op. cito p. 44) só se pode entender o mundo

-

gauchesco da serra-acima catarinense se admitirmos que
para um mundo diferente tem que haver uma linguagem
adequada.

/"Embora os contos regionais de Tito Carvalho se

ressintam de uma superestilizaçdo da linguagem simples
dâ serrano", no dizer de Nereu Correa, muito mais do

que a estilização é a filosofia da linguagem que deve ser

analisada em Vida Salobra Não são apenas palavras
novas e expressões diferentes que Tito Carvalho nos põe
diante dos olhos. Parece até, que pouca influência elas
têm no contexto do romance, tanto assim que ao pé da
'página, um glossário está à 'disposição do leitor que não
consiga percorrer com suas .prôprias falas os campos
daquela linguagem i'fsitada.
li nas metáforas e nas comparações que o nosso

escritor consegue levar para dentro do livro a cosmovisão
da serranada de São Joaquim.

Seu Cazuza, o "jurista" dá conselhos sem segui-los
"coisa de poncho de duas vistas - dum lado, a lã azul,
do outro, por dentro, a baeta vermelha". A toda hora, é
a filosofia daquelas gentes que está por dentro das
simples construções da língua portuguesa.

"Criador sem' tropa é o mesmo que cavaleiro sem

pingo: Perde razão de ser; vira carreteiro, se ainda tiver
bois pra cangar". (VS, p. 125) Pensamentos surgem
atropelaâamente "como lexiguana em roupa
esfuracada ";' a sorte é como os cavalos; tambémpelicha,
ou troca da couro que nem cobra; Angelina deita corpo
que nem bagual e Dega como potranca nervosa; é preciso
lutar pelo amor, como animal defende a cria.

Às vezes, as imagens são amargas. "A liberdade e a

justiça são trastes de negociar" (VS, p. 111); e a

linguagem chega a se 'tornar cabalística para os não
iniciados. li o exemplo daquele tropeiro que num baile

grita entusiasmado "cuê punamorenaça guapa: dança de
até escumar as virilhas". (VS, p. 96)

E, agora, o cavalo. Angelina, mineiro de Serra-Abaixo

"imaginava-se de regresso. Num cavalo branco

escaceador, com apeiros chapeados de prata e frisos
dourados, ou numa sela mexicana de cabeçote empinado

Celestino Sachet
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Energia garantida
As afirmações do presidente

da Celesc, segundo as quais o fi
nanciamento de 1-10 milhões de
cruzeiros concedido pela Eletro
brás garantem à empresa a execu

ção de obras que tenham condi
ções de atender a todas as neces

sidades energéticas do setor in
dustrial catarinense constitu iram
se, Por certo, num alívio para a

classe empresarial do Estado, que
não escondia sua, preocupação
ante a possibilidade de, num fu
turo talvez não muito distante, a
escassez de energia transformar
se num sério fator impeditivo pa-

la o aumento da sua produção.
Estado que tem no setor in

dustrial uma das molas propulso
ras do seu desenvolvimento, Sane
ta Catarina, a partir da constru

ção da Usina da Sotelca, que me

recidamente recebeu o nome do
saudoso .hornem público Jorge
Lacerda, viu melhorar sensivel
mente o atendimento de suas ne

cessidades de energia elétrica. En
t-etanto, o contínuo aumento
das atividades empresariais - so

mente em 1972 a expansão foi

da ordem de tri nta por cento -

fez com que o consumo da ener

g ia subisse consideravelmente,
provocando o receio de que um

dia ela viesse a se tornar insufi
ciente para atender toda a de
manda necessária.

Em vista dessa possibilidade,
os responsáveis pelo setor não. se
descuidaram, e sairam a campo
em buscá dos recursos indispen
sáveis, que não são poucos, para
garantir o fornecimento da ener

gia elétrica necessária ao fortale
cimento o pmrque industrial ca
tarinense, hoje reconhecidamente
um dos mais avançados do País.

Antes, entretanto, acertadamente'
criaram um órgão de planejamen
to geral, 'que possibilitou a execu

ção do primeiro estudo detalha
do do'mercado de energia elétri
ca do Estado, com base no qual
foram fixadas as metas da Celesc
com vistas à pai ítica energética
estadua I e à unificação dos siste
mas. Tal providência foi de gran
de importância, já que, conhe
cendo-se minuciosamente toda a

,

situação, muito mais fácil se tor
nou o planejamento das obras
com vistas ao perfeito atendi
mento de todas as, regiões catari
nenses.

E hoje, graças a uma série de
medidas que se tomou junto aos

órgãos da administração federal,
, ',o ,

a Eletrobras garante' a empresa
concessionária dos serviços de
energia elétrica em Santa Catari
na os recursos através dos quais
serão postas em prática, as metas
que visam a dar aos catarinenses
a certeza de que essa energia será
sufíc'snte para garantir a conti
nuidade .do funcionamento de
suas empresas, num rttmo cada
vez mais acelerado.

.

Por esta razão, merece desta
que as declarações do presidente
da Centrais Elétricas de Santa Ca
tarina, empresa que, segundo'
suas palabras, encontra-se hoje
em condições de dar a sua inesti
mável parcela de contribu ição pa
ra que o Estado tenha assegurada
a sua disponibilidade energética,
até o ano de 2.002.

registrar maior crescimento a partir
do dia 10, quando então os artigos
passam/ a ser adquirídos em maior,
quantidade. É que o dia 10 marca o

início do pagamento dos vencimen-
tos de dezembro ao funcionalismo,Ontem pela manhã nada menos do

que 6 caçambas da Prefeitura espa- que se constitui na grande massa

.

lhavam �atérial na estradinha que li;.' compradora do çOQ)ércio de Floria- conquistas feitas pela Câmara dos De

ga a Lagoa, à praia da Joaquina. Por n'�poliS; A partir' déien�ãO I,\� prateleí-; 'putados' na atual legislatura,' e'já: pos- '

outro lado, a pavimentação da aveni- "tas dás lojas estárãosendo ê���iadas." sui' naquela ,Ca,sa d(). Congi"ess() um'
da da Lagoa a lajotas está ganhando, 'currículó ,bastante respeitável, sendo -.

um ritmo intenso. Não há nada de .Professoresna Ufsc' 'c-onsiderado por seus paresCómo um

extraordinário nesta ação, pois o 'dos .mais atuantes congressistas, o

mínimo que se pode e,�perar da muni-
'

que já lhe valeu, inclusive, manifesta-
cipalidade é que esteja atenta às neces- 'A Universidade Federal está anun- ção idêntica dos jornalistas políticos
sidades dos seus habitantes.pelo menos ciando que no próximo ano necessí- de Brasília.

Acessos à ponte

Espera-se para as próximas sema

nas uma definição conclusiva da área
administrativa estadual sobre a cons

trução dos acessos à nova ponte, ,cu
jas obras deverão se processar em rit

mo de Brasília, conforme se comen

tava 'extra-oficialmenié ontem numa

roda composta por elementos ligados
ao Governo. Acontece que o Gover
nador Colombo Salles não pretende
deixar nada para trás no que se refere
à nová ponte e faz questão fechada
de entregar.a obra, no fim do seu Go

verno, já com seus acessos construí
dos.

Ação exata

Informação Geraí
no que diz respeito a obras que não ca

recem de grande investimento - mas

é alentador verificar que estão sendo
atacados justamente os pontos nevrál
gicos da ilha, neste verão que começou
intenso.

. ,

Vendas de Natal(
/

Alguns lojistas da Cidade estão

considerando insatisfatório o volume

de vendas feito até agora para o Na

tal. Entretanto, a exemplo dos anos

anteriores, o movimento só começa a

,

tará de 700 novos professores, em di

versas categorias, para completar o
corpo docente necessário a todos os

cursos que mantém. Sem que vá nisto -

qualquer sombra de dúvida quanto à .

correção dos concursos de admissão
de professores na UFSC, não é de

mais lembrar que é preciso adotar um
critério bastante rigoroso nesses con

cursos, quando por nada porque a

quantidade exigida pode prejudicar a
qualidade recomendada.

Dib Cherem

o Deputado Dib Cherem figura
entre os parlamentares que' foram
agraciados com 'aOrdem do Mérito
do Congresso Nacional, recebendo a

comenda no grau de Grande Oficial.

O Sr. Dib Cherem foi uma das boas

Nixon - nem morte, nem renúncia

Plácido de Castro
As comemorações do Centenário do libertador do Acre, José

Plácido de Castro, se processam em todo o País com justificado
amparo dos meios culturais e dos propugandores dos estudos
históricos do Brasil. Em Santa Catarina, esse interesse encontra
correspondência, graças às atividades coordenadas pela Liga de
Defesa Nacional, cujo Presidente no âmbito regional, Coronel
Francisco Janone Neto, desenvolve pessoalmente uma intensa

campanha, com :J apoio das organizações de ensino e difusâo cul
tural.

Em âmbito nacional, o Conselho Federal de Cultura instituiu
três prêmios, de 10 mil, 5 mil e 3 mil cruzeiros respectivamente,
para serem disputados entre os universitários brasileiros que
apresentem, até fins de janeiro de 1974, trabalhos escritos sobre
a ação e a personalidade do grande patriota, a quem se devem
relevantes serviços e especialmente a recuperação do Acre para o

patrimônio territorial do Brasil
Louvável, sem dúvida, é esse movimento, sobretudo pelo que

significa de estímulo aos estudos e pesquisa históricas, a .que
concita as gerações novas, procurando culturar os valores
atuantes na evolução e defesa da soberania nacional e

contribuindo para perpetuar 'as melhores tradições
civico-politicas e patrióticas da nacionalidade. Tem, pois, a Liga
de Defesa Nacional, nessa nobre cruzada de reconhecimento à
memória de Plácido de Castro, não apenas o concurso das
instituições de ensino superior, mas também das que,
propondo-se à coordenação e incremente das atividades
intelectuais e artísticas, como é o caso do Conselho Federal de
Cultura - e, em Santa Catarina, o do conselho Estadual de
Cultura.

Entre os Brasileiros que assinalaram assim incisivamente a sua,

presença na preservação da integridade territorial, política e

espiritual do País, José Plácido de Castro merece lembrado, para
incentivo de quantos, nos persuasivos exemplos da História,
vêem com orgulho a extraordinária capacidade de sobrevivência
da Nação Brasileira, através dos tempos. O Concurso instituído
pelo Conselho Federal de Cultura e destinado aos universitários,
não ficará sem a participação dos estudantes das escolas
superiores de Santa Catarina, onde uma mocidade que se afirma
sobretudo franqueada aos melhores destinos, em função de
maiores glórias para o Brasil, haverá de responder, com brilho e

altivez, a esse patriótico desafio.
Na verdade, a figura do recuperador do Acre para a inteireza

patrimonial. da nossa Pátria não tel'h sido suficientemente
sugerida aos que se dedicam a estudos ,históricos. (Y gaúcho
heróico que venceu, pela tenacidade do próprio ânimo

patriótico, toda 'a resistência oposta pelos dominadores do
território acreano e o reincorporou ao Brasil -para agora
constituir o Estado do Acre, faz jus ao �reito que se lhe presta
por ocasião dO,I.r,anscurso do seu Centenário, que se regista no

calendário nacional a 9 do corrente. Teve, porém, já o seu

biógrafo 'condigno: o escritor Cláudio Araújo Lima, cujo livro -

"Plácido de Castro, um Caudilho Contra o Imperial - é obra de
genuinaprojeçâo literária, no seu gênero. Também no 20. volume
da "História do Exército Brasileiro - PerfilMilitar de um povo",
há excelente trabalho, sobre a "Campanha Acreana", pondo em

relevo a ação e a bravura de flácido de Castro.
Estas referências a fontes bibliográficas vão ao encontro dos

'que por elas se interessam.

Gustavo Neves

I Ca,.tas.
FORD FOUNDATION
- Tenho o prazer de anunciar um novo programa da

Fundação Ford, de assistência às ciências sociais não eco
nõmícas no.Bràsil, Esse programa lançará competiçõesde
âmbito�n,,&�onal,'fltráyés das quais aFundação concederã
bolsas de estudo hoexteríor em nível' de deutoradé, é
finanCiará" pesquisas p�rtiiúmtes a problemas é processos
de mudança social.

.

,

.

É nosso intuito levar este programa ao conhecimento
de todos os possíveis interessados em participar das com
petições, e eu apreciaria muito qualquer ajuda de V.Sa:.
nesse sentido.

Tomo a liberdade de anexar exemplares das circulares
que descrevem o, programa em naturalmente, coloco-me
ao inteiro dispor para esclarecer quaisquer dúvidas que
surjam a respeito do mesmo.

'

Sem mais, aproveito o ensejo para 'renovar meus pro
testos de estima e consideração, e subscrevo-me atencio
samente. Stanley A. Nicholson, representante da Ford
Foundatíon no Brasil.

'

POSSE

Apraz-me comunicar-lhe que em data de ontem - 29
de novembro - assumi no exercício do cargo de Delega
do de Polícia do Estreito, onde espero continuar rece

bendo a valiosa e útil colaboração desse tradicional e

vibrante matutino, tão dinamicamente dirigido por V.Sa.
No ensejo, devo adiantar a V. Sa. que sendo meu

propósito dar outra dimensão ao policiamento afeto a

esta Dependência, a fim de ampliar, cada vez mais, ii
segurança e a tranquilidade social da população residente
na faixa jurisdicional desta Delegacia, informo que a irrr

prensa torna-se instrumento indispensável para que se

alcance tal-objetivo.
No mais, colocando meus modestos préstimos à intei

ra .dísposição de V.Sa., reitero protestos de elevada esti
ma e distinta consideração. Bel. Manoel dos Santos Dias,
Delegado.

POSSE II
Honra-nos sobremaneira comunicar a,V.Sa. que no

dia 20 de novembro, tomaram posse os novos membros
da Diretoria e Conselho Fiscal do Instituto Histórico e

Geográfico de Santa Catarina, com a seguinte constitui

ção: Presidente, Victor Antônio Peluso Junior; Vice-Pre
sidente, Walter Fernando Piazza; Secretário, professora
Sylvia Amélia C. da Cunha e Tesoureiro, professor Eval
do Pauli. Conselho, Fiscal: Telmo Vieira Ribeiio, Marti
nho Callado Junior e José Cordeiro da Silva.

Ao fazermos a presente comunicação, esperamos con
tar com a valiosa cooperação de V.Sa. para maior engran
decimento deste sodalício.

Aproveitamos o ensejo para apresentarmos a V.Sa. os
nossos protestos de estima e distinta consideração. Sylvia
Amélia C. da Cunha, Secretária e Victor A. Peluso Ju
nior, Presidente.

�"

.
� \
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Produção de veículos agás só
depende de autorização do CNP

Costa Cavalcanti disse que hoje
os trabalhadores se organizam

em comunidade, ao contrário do
que ocorria antes da revolução.

Cavalcanti: depois da

revolução, trabalhador
teve melhor habitação
Ao lembrar que quase um milhão de brasileiros

moram em apartamentos construídos através do Plano
Nacional de Habitação, o ministro do Interior, José
Costa Cavalcanti, afirmou que hoje os trabalhadores se

organizam em comunidades para cuidar dos interesses da

própria classe, ao contrário do que ocorria antes da

revolução, quando chegavam a promover ações contra os

interesses do país.

� O Ministro admitiu que no início do progrma
habitacional houve "distorções" - quanto ao aspecto de
localização, por exemplo -, mas explicou que o deficit
habitacional no país era tão grande que se justificou a

pressa em eliminá-lo.

O ministro do INterior fez um breve improviso após'
presidir a solenidade da assinatura de contrato para um

financiamento de Cr$ 104milhões a quatro cooperativas
.

habitacionais gaúchas que construirão em Porto Alegre
um total de 2.294 apartamentos. A cerimônia' foi
realizada na nova sede do Instituto de Orientação às

Cooperativas Habitacionais do Estado do Rio Grande do
Sul, inaugurado pelo próprio ministro.

.

Costa Cavalcanti elogiou a atuação dos Inocoop e das
cooperativas, "que têm a .grande virtude de organizar a

vida em comunidade". Afirmou também que a-carteira
de -cooperativas do BNH promoveu, recentemente, uma

i[1 r

campanha no Rio Grande do Sul para que famílias
gaúchas com renda de três a oito salários mínimos se

habilitassem através de questionários enviados pelo
correio às habitações oferecidas. "Para satisfação nossa,
três mil famílias nos responderam e 2.300 delas já foram
escolhidas para habitar os prédios que .serão.construídos
através dos financiamentos concedidos hoje (ontem)
pelo agenté do BNH" - concluiu.

Incendiários, estão prejudicando
a cultura da cana em Pernambuco

Os constantes incêndios hos cana

viais, que têm provocado sérios prejuí
zos à economia açucareira 'de Pernam

buco, modificaram todo o planejamen
to dos usineiros e pla!!�ádores, e trans-

," formaram a vida do trabalhador, rural,
que agora trabalha Sem' horário e não

permite que sua mulher e filhas saiam
de casa, para não serem molestadas

pelos incendiários.
Paralelameiíte aos acontecimentos,

as populações dos municípios atingi
dos pelos incêndios vivem momentos
de tensão, os fornecedores de cana,

procurando encontrar uma solução
,

para o problema, vão pedir ao Institu
to do Açúcar e do Álcool, a constru

ção de torres de guarda que mante

nham os canaviais intensamente vigia-

dos. As mulheres e filhas dos mora
dores das plantações saem em polvoro
sa, gritam e pedem socorro, quando
avistam um carro ou um cavaleiro que
se api9&iWa: ,�ara elas, um estranho, é
um incendiário.

Na cidade de Vicência, local dos
maiores incêndios, o comentário é

sempre o mesmo: "qual é o engenho
queimado hoje? Quantas toneladas?
Qual foi o prejuízo? ". Este município
do interior, pernambucano, com 28 mil
habitantes, esper-a que os órgãos de se

gurança façam alguma coisa e evitem

que a economia de toda a região' seja
atingida pelas mãos criminosas.
REFORÇO POLICIAL

O Prefeito da cidade, a mais casti
. gada da zona da mata, Amaury Pedro-

sa Ribeiro, vem diariamente mantendo
contatós com as autoridades, tentando
encontrar uma solução para o caso,
pois quando .o d,elj:!gado Pedro.Nolasco
da Silva pediu reforço poliêial' ao Se
cretário de Segurança, recebeu quatro
soldados do segundo Batalhão da Polí
cia Militar de Pernambuco, constituin
do um efetivo de oito homens para fis
calízar e diligenciar a 55 engenhos e

quatro grandes usinas.
'

A criação de postos e torres de vigi
lância, principalmente nos engenhos e

fazendas localizadas nas partes altas da
região, é defendida por Luiz Gomes

. Maranhão, o maior plantador daquela
área, que disse "ser a única medida viá
vel que poderia apresentar bons resul
tados'"

, "Autênticos" não

querem .eleição
O deputado. Paes de Andra

de, membro do Diretório Na
cional do MDB e um dos coor
denadores do antigo. "grupo
autêntico.", revelou' ontern em

Brasília que o -SyU Partido não

poderá participar da eleição
presidencial indireta de 15 de

janeiro.' "nem como. testemu

nha", 'acrescentando não. ter

dúvidas de que o deputado
Ulisses . Guimarães "surpreen
derá o. país com o gesto. de re

núncia de sua contra-candida
tura".

O
•

parlamentar oposicionis
ta assinalou que os candidatos
deverão renunciar, durante a.

campanha, o.u no plenário do.

colégio eleitoral, "quando se

levantar o pano para o ato. fi
nal dessa ópera da .succssão".
Disse ainda' -Paes de' Andrade
que em torno. do essencial - a

restauração do Estado de direi
to. - o. MDB está, como sem

pre esteve, unanimemente in

transigente".
Enquanto isso; 0.. secretá

rio-geral do MDB, deputado
Tales Ramalho. embora não
des2-0nhecendo. o. movimento.

do grupo minoritário prô-re
núncia dos candidatos, disse

-

que. Ulisses..Guímerães e Bar

bosa Lima Sobrinho encerra

rão. a concentração. po lítico- .

partidária na Guanabara, dia
13 de janeiro, na Assembléia
Legislativa.

A direção do Partido. da

oposição faz questão de deixar
claro. que não houve, por parte
do governo Chagas Freitas,
"quaisquer restrições à con

centração dos candidatos-sim
bólicos .� sucessão presidencial
no Rio". ·Ulisses· e Barbosa
Lima est arão na próxima se

mana em Fortaleza. Sábado,
haverá comício do MDB em

Santos. Paes de Andrade infor
rnou que estará no seu Estado.
a fim de receber os candidatos
do seu Partido.

Médico diz que drogas,' como o
�SD, �/terap- a função sexu,,1

, ". .Um trabalho. dé,pesquisa, s�Jj!e ;'�(j�:;;,coiA o, 4<, ,,' �,�:�'���t� 4á �e4i�;;;�,: ,esp.ecial' àquelas diretamente �ehl2i� A.

mecanismo da ejaculação", .do prefes-;:;esses c'ortheçiIn�nfÔN.prâri{mais apro-"
-

nadas cÓro o sistema' nervoso e daí (> ;

=. Marberger, da Universidade' de., fundados mas na maioria são ainda in- professor fez uma análise bastante su- ';
.

Innsburg, Áustria, apresentado ontem' c()ncl\ísiv�s � �ceritu6ú o professor cinta ela influência negativa das drogas
no simpósio de genética, mostrou que Marberger,

.

na função sexual.
.

"as drogas geralmente não estimulam a
'.�

função sexual, pelo contrário, depri:' , 'Limitado peras, deficiências '

mem e 'inibem o ato sexual e reprimem <
tudos relacionados com o mecanismo

a ejaculação." da ejaculação, o professor Marberger

. O professor- Marberger iniciou o tra-.
fez no' seu trabalho uma análise super

balho lamentando que, "por causa dos ficial dos principaisproblemas que in- .

terferem no mecanismo da ejaculaçãotabus", os conhecimentos científicos do homem dando ênfase especial a
sobre o mecanismo da ejaculação no .

doenças e problemas de má formação
ser humano são ainda bastante escas-

. do seu órgão reprodutor eisuas conse

sos".
'

-r- Só a partir da última década; com
a mudança da filosofia e da moral e

quências,
Entre muitas doenças mencionadas

o professor Marberger dedicou atenção

O professor Marberger foi categó
rico n-a afirmação de que "poucas dro
gas estimulam a função sexual", o que
vai de encontro a muitos estudos cien
tíficos a respeito. Sobre o'LSD, especi
ficamente, disse o professor Marberger
que seu efeito no ato sexual é "muito
.vago". O álcool, entre multas outras,
foi apontado pelo professor como dro
ga que interfere negativamente na ati
vidade sexual, particularmente no me

canismo de ejaculação.

Universidade baiana tem melhor
método para·avaliar "custo�lall!no" �

O processo utilizado pela Universi
dade Federal da Bahia, desde 1970, pa
ra apuração do custo dos alunos será o
rrttodo adotado por todas as Universi
dades Federais e Escolas Superiores in
dependentes, a partir deste ano" para a

i avaliação de seus custos respectivos,
Todas elas deverão enviar seus levanta
mentes ao MEC' Em forma de relat6-
rio, até o próximo dia 28 de fevereiro.

Essa foi a principal decisão do en

contro dos especialistas das Uníversi-
"', dade 'e escolas isoladas federais encer

rada esta semana em Salvador, levan
do-se em conta que até agora as univer
sidades não dispunham de um método
utilizado sistematicamente ou aplicado'
uniformemente em todas, e qué o mé-

A Univ.ersidade Federal da Bahia,,

criou um processo para apuração
do "custo-aluno", o qual deverá

ser adotado em todo Brasi I. I

todo da Ufba tem as vantagens dê ser

simples, acessível e de permitir compa
rações entre uma Universidade e outra..

MELHOR AVALIAÇÁO
Partindo da análise desses reíátoríos

- que tomarão por base o método em

pregado pela Ufba -, o MEC procurará
uniformizar o critério de avaliação de ,

custos universitários no país. Em sínte
se, esses sistemas de "apropriação de'
custos" consiste na identificação das

despesas corrente da universidade, com
o ensino de graduação, pós-graduação
e outros níveis, além de pesquisas, cur
sos de extensão e assistência estudan
til. Com base no aprofundamento de
estudó dos custos de graduação, chega
se ao custo médio unitário por aluno.

Segundo informou na última quar
ta-feira o adjunto do Reitor para
assunto de planejamento e administra- \

ção da Ufba; Jorge Hage Sobrinho, o
preço médio de um aluno da Universi
d ade F e d er al da Bahia é de
Cr$ 3.752,26 (ano de 1972)eo aluno'

que sai mais caro para a Universidade é
o do curso de enfermagem, ultrapas
sando mesmo o do aluno de Medicina,
devido ao fato de serem em muito me

nor número os alunos do curso de en

fermagem. Um aluno deste curso, cus
tou em' 1972 para a Universidade
Cr$ 12.519,39. Enquanto o 'aluno de
Medicina custou Cr $ 9.192,22. O alu
no que sai mais barato é o do curso de
ciências sociais que em 1972, custou I

Cr$ 2.144,76.
'-

Desde que o Conselho Nacional de Pe
tróleo autorize a utilização em veículos do
GLP - gás liquefeito de petróleo - a Puma,
Veículos e Motores S.A. terá condições de
produzir, em três meses, mil '''Kits'' - siste
mas - de carburação a gás por dia.

Em carta que será enviada ao CNP na

próxima segunda-feira, a Puma consultará o

órgão sobre a possibilidade de liberação do
gás para uma. frota mínima de cinco mil
veículos, o que justificaria o início da pro
dução dos "Kits"; que serão fabricados
com base em estudos e testes já realizados
pela empresa durante um ano e meio, mas

_
arquivados no final de 71, por falta de au

torização do CNP.
DURABILIDADE

O aumento da durabilidade do motor -

três vezes maior, no mínimo, em relação à
gasolina -, uma diminuição no desgaste
mecânico dos componentes como o pistão,
anéis e cilindros, além do controle da polui
ção, foram alguns dos resultados positivos
obtidos nos testes realizados pela Puma
com o carro movido a gás.

Inicialmente, realizaram-se os testes com
o veículo vazio, conseguindo-se 24 quílõ

. metros com um quilo de GLP. Em seguida,
com o veículo transportando sua carga má
xima, um quilo de gás permitiu a rodagem

, de 14 quilômetros. Depois de 300 mil qui
lômetros de testes, a rodagem média obtida
com um quilo de gás foi de 19 quilômetros,
enquanto, com a gasolina, a mesma "Pick
Up" fazia seis quilômetros, em média com

um litro. Lembrando-se que cada litro de

gasolina corresponde a dois quilos de gás, a
. primeira vantagem apontada pelo ,sistema
foi a economia.
PÀRA TODOS OS VEICUlOS

Segundo o diretor-técnico da Puma, Mil
ton Masteguin, qualquer veículo pode ser

movido a GLP, bastando a substituição do
sistema de alimentação à gasolina, pelo
"kit" de carburação a gás, num trabalho
que é realizado em horas; custando entre

Cr$ 1.500,00 a Cr$ 2 mil.
Basicamente, o "kit" de carburação a

gás - que poderá ser produzido pela Puma
- é constituído de um reservatório, condi
cionado a/válvulas de' segurança, encana-

mentos, filtro, válvula magnética, descom
pressor - ou vaporizador - e carburador

para gás.
.

A única desvantagem apontada no siste
ma é o peso do reservatório para o gás, de
oito a '10 vezes maior que o do tanque de

gasolina.
..

- Enquanto o tanque de gasolina - ex-
.

plica Milton Masteguin - é feito em chapa
fina, pois servirá somente de depósito, es

tando sob pressão atmosférica, o reserva

tório de gás terá paredes mais grossas, pois
o GLP é' conservado sob pressão. Em ve ícu-

. los de carga leve e pesada não haverá gran
de influência, ocorrendo a desvantagem nos

carros menores. Más, para capa tipo de '

carro, será estudado um tipo adequado de
reservatório. Mangels está disposta a cota
borar na fabricação dos reservatórios, que
deverão ter forma cilíndrica ou ovalada, au
mentando a resistência à pressão. Há possi
bilidade, também, de se instalarem reserva

tórios fixos ou móveis, através do sistema
de quotas � como é feito em relação aos

botijões domésticos.
Considerando anti-econômica a adapta

ção do motor Diesel para gás � "sai mais
barato comprar um motor à gasolina e

adaptá-lo" - a Puma se dispõe somente a

produzir "kits" para carburação a gás, evi
tando os sistemas mistos - gasolina e gás -

"que são muito complexos, com maiores

possibilidades de falhas, o que poderia pro
vocar mal-entendidos nos usuários'"

Enquanto o GLP já é usado no amacia
mento dos motores pelas próprias indús
trias automobilísticas, em veículos das do
cas de Santos e em carros de distribuição
das companhias de gás, a grande dificulda
de para a utilização do' sistema está no

abastecimento que depende de autorização
do CNP.

Segundo Masteguin, o abastecimento
deve ser mais cuidadoso, em relação ao da

gasolina, "e somente firmas idôneas, com
pessoal' especializado, poderão fazer esse

serviço". ..

- Mas acredito - !continuou - que, se

houver autorização, as próprias companhias
de gás estariam dispostas a montar o dis

pendioso sis�ema de abastecimento.

NOTI.CIARIO NACIONAL FORNECIDO PELA AJB

As Casas Santa �1ari a jã venderam mi 1 tel evi
sores em"cores e das mais famosas marcas: Philips, Philco,
Admiral, Telefunken, Semp, todos coloridos e da me lhor qua-
lid�de: /

São mil televisores a cores vendidos

\&*3 Casas Santa., i'1ari a:
Quem vende mais ê porque vende melhor:

cf>CAs;saS���A MARIA
pelas

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



...0...;E...S;.;;;T.;.;A;.::;D...;O_-_0�7_d_e_de_z_em...;.._br...;.0_d_e_1_97;....3_-_·_p_ág;;_in_a_6 ..,...._ ---'t :E�noíniaJI--------.----------------=------..-----------.

\\

De acordo com as estimativas,
as atividades do lbagesc para o próximo

ano, vão exigir um
dispêndio superior a Cr$ 4 milhões.

Ministros vão ver

as embalagens que Ibagesc já programou o seu plano
operacional para o próximo ano

Cacique fabricará
Os Ministros Pratini de Moraes e Moura Cavalcanti

e o Governador Emílio Gomes, do Paraná, já
confirmaram presença dia' 14 no ato de inauguração
da nova fábrica do Grupo Cacique em Londrina: a

Cacique de Embalagens S.A. Indústria e Comércio. A
nova indústria.' se concentrará em fios sintéticos,
tecidos e sacos de fios trançados e outros
manufaturados de polipropileno para embalagens.
O Sr. Hor ário Coimbra, presidente da empresa,
disse que a indústria atenderá o mercado interno e a

demanda externa. Em sua etapa inicial, os teares da

Cacique de Embalagens produzirão apenas sacos de
fios trançados de polipropileno, mundialmente difun

didos, e que oferecem melhores custos :l agricultores,
pecuaristas, industriais, comerciantes. cooperativas e

=rmazéns gerais.

O presidente do Instituto Brasileiro
de Assistência Gerencial à Pequena e

Média Empresa de Santa' Catarina -

Ihagesc -. Sr. Arv Mesquita, apresen
tou ontem à apreciacão Cio Conselho
Deliberativo a nroposta orçamentária e

.

n plano' operacional para o próximo
ano.

O orçamen to prevê uma receita de
Cr$ 4.190.000,00, dos quais cerca de
60% são oriundos de contribuições. do'
Centro Brasileiro de Assistência Geren

cial, 30% de at�vidades (cursos, serniná
r ios, assistência gerencial, estudos e

pesquisas contratadas, etc) e os restan-'

tes de outras fontes, como doações dos
instituidores e mantenedores do Iba

gesc, quais sejam, o BRPE, a Sudesul,
a Secretaria do Desenvolvimento Eco

nômico, o Fundesc e outros.
No campo da assistência gerencial o

Ibagesc pretende atingir por contato

direto a cerca de 130 empresas, reali
zar perto de 80 análises/diagnósticos
empresariais e realizar 65 contratos de
assistência gerencial, com a média de
dois proietos esnecfficos de consulto
ria.

No setor de treinamento, prevê-se H

realizacão de no mínimo um curso a

cada três meses para nós-graduados,
com a finalidade de formar consultores

para o próprio Ibagesc e gerentes para
as empresas. Também deverão ser reali
zados 18 seminários para empresários e

outros para treinamento do pessoal in
terno.

No ,campo dos estudos, o Ibagesc
pretende concluir o diagnóstico global
dó setor industrial de Santa Catarina e

o perfil industrial do complexo mecâ
nico metalúrgico, além de iniciar pelo.
menos mais dois oerfis in dustriais que
forem recomendados prioritariamente
pelo diagnóstico global.

----..-----,-,-----"--------------------'---�--------------I

Fundesc já libera
,

,..

novos emprestlmos
e financiamentos

O Fundo de Desenvolvimento do Fstado de Santa
Catarina - Fundesc - liberou ontem novos empréstimos
e incentivos fiscais a várias indústrias catarinenses, num
total de Cr$ 4.370.692,62 .. Em 'empréstimos industriais
foram liberados à Cerâmica Sartor Ltda., de Criciúma,

, (
Cr$ 406.668,00.

Com incentivos fiscais foram beneficiadas as seguintes
.

empresas: Glopress 'S/A - Artigos Educacionais, de
Blumenau, com Cr$ 400.000,00; Indústria Alimentícia
Parati S/A, de São Lourenço do Oeste, com Cr$
387.928:86; Cooperativa Central Agrícola do Sul Catari-.
nense, de Criciúma, com Cr$ 93.921.54; e Embraco -

Empresa Brasileira de Compressores S/A, de Joinville
com Cr$ 3.082.474,22.
COTAS DE ICM

O Secretário da, Fazenda autorizou a distribuição das
parcelas do Imposto de. Circulação de Mercadorias' aos
municípios catarínenses, referentes a 10. de dezembro,
cujo total atinge á cifra de Cr $ 8 milhões.

. Os municípios contemplados com maiores parcelas,
são: Joinville, com Cr$ 1.230354,00; Blumenau, com
Cr$ 909.585,00; Lages, com Cr$ 473.875,00; Brusque,
com c.s 247.920,00; Florianópolis, com Cr$
246.070,00; e. Itajaí, com Cr$ 205.266,00.

Entre os que menos receberão de retorno pelo reco-

'lhitnento de ICM estão: Santa Rosa de Lima, com Cr$
379,25; Itapema, com 401,40; Águas Mornas, com Cr$
·412,40; Garopaba, com Cr$ 1.018,96; Piçarras, com

1.198,80; e Anitápolis, com Cr$ 1.253,90.
i

Pepsimarcou para
3a. feira abertura'

da fábrica local
Será inaugurada na p rox im a

.

terça-feira,
em São José, a primeira fábrica de Pepsi-Cola a ser

instalada em Santa Catarina, objetivando abastecer o'
litoral e o Vale do Itajaí.

.

A fábrica, localizada no bairro de Campinas, na divisa
do município de São José com Florianópolis, ocupa uma
área de 4.80Orn2 e urna área construída de 3.600m2,
onde foram instaladas duas linhas de engarrafamento,
utilizando moderno equipamento e com capacidade de

produzir mil caixas de' refrigerante por hora, sendo
fabricados todos os produtos da ].inh1t da Pepsi-Cola.

A implantação da fábrica, que contou com o apoio da
Prefeitura de São José, zerou cerca de 200 emprezos, em
quase sua totalidade para operários não qualificados,
sendo 'mais de 90%· dos empregados recrutados no

município, com exeção, somente, dos funcionários da
administração e técnicos especializados em refrigerantes.

Segundo planos da 'empresa, .essa fábrica deveria ser

instalada no Paraná, mas considerando o comportamento
do mercado catarinense, principalmente do litoral, os

projet?s foram alterados e a fábrica instala�a aqui.

Frigorífico Seára
. .

Inaugura novas

instalações na GS

O Frigorífico Seára inaugurou suas novas instalaçõfs
na Guanabara, em ato que contou com a presença do
Secretário da Fazenda daquele Estado, do Senador
Lenoir Vargas Ferreira e de outras autoridades. Com
novos equipamentos, o frigorífico _tem capacidade para.
a rmaz e nar até 500 li:oneladas,"_ muitas das quais
destinam-se à exportação.
,Nos nróximos dias o Frisorffico Seára, segundo

informaram seus diretores, serão exportados para o

OrienteMédio vários dos seus 'produtos.

,

'.'

Nosso_ crescimento

surpreende
. .

os estrangeIros
o vice-presidente da Bryant Grinder Corporation, Sr.

Alan E. Stubbs, membro da missão norte-americana de

máquinas operatrizes. Que está em visita ao país, disse
ontem em Belo Horizonte que "o crescimento econômi
co e industrial nacional tem causado espanto aos empre
sários estrangeiros.

Segundo ele, os homens de negócio dos Estados Uni
dos demonstram atualmente grande interesse em conhe
cer em detalhes os vários aspectos da política Econômica
brasileira, e aprender a negociar com o empresário nacio-
naL

.

_

- Acredito - disse - que o ideal da poljtica econômi-
ca nacional seja o ajustamento existente entre a empresa
privada e o governo, com um objetivo apenas, que é o

desenvolvimento do setor industrial e o aumento das ex-
\','\

portações do País.
I

Para o Sr. Alan Stubbs, é nécessário que os empresá
rios norte-americanos venham mais ao Brasil, para que
possam ter uma real visão de seu desenvolvimento.
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o vice-presidente do Flamengo, Ivã Drumond, afirmou
ontem de manhã na Gávea que as declarações de Paulo
César "não tenho mais ambiente para permanecer no clube"
- aborreceram bastante a direção e que o problema' agora
será resolvido pelo presidente HélioMaurício.

Esportes
O ESTADO - 07 de deze�bro de 1973 - �lg�na 1

Olaria (ainda) pensa nas finais

Com vinte e

.

dois pontos positivos e vinte e oito

negativos, o Olaria ainda com remotas chances de

classificação, enfrenta hoje a noite às 21 horas no Maracanã,
o América (GB), já desclassificado.

A situação do Olaria não é das melhores e terá que
vencer além do jogo de hoje os outros dois restantes, e

UmMemorial defende Campos

e quer vencer hoje o América (G8)

I
Agora Paulo César
sai do Flamengo

O Presidente da Comissão de Inquérito da CBD que
investiga o "caso Campos", Dr. Anibal Pelon, disse' on
tem a tarde que 0 exame do jogador - contraprova anti
doping - foi transferido de segunda para terça-feira, e

será realizado no Jóquei Clube, no Rio.
O técnico encarregado do exame não estará na Guana

bara segunda-feira, e isso teria motivado a transferência.
No final da tarde, o advogado Flávio D'Alva Simão, que
representa o Atlético eo o jogador Campos, em Compa
nhia do Sr. Canor Simões Coelho, da Federação Mineira,
reuniu-se com o presidente do Superior Tribunal de Jus

tiça Desportiva Sr. Moacir Ferreira da Silva, para esclare
cer pontos do memorial anexado ao processo, em defesa
do atleta.

.

O memorial se baseia nos seguintes pontos da declara

ção universal dos ,direitos do homem:
"Todo homem tem direito de receber dos tribunais

nacionais competente remédio efetivo para atos que vio
lem os direitos fundamentais que lhe sejam reconhecidos

pela constituição, pela lei artigo 8".
Todo homem acusado de ato delituoso tem o direito

de ser presumido inocente até que a sua culpabilidade
tenha sido provada de acordo com a lei em julgamento
público, no qual lhe tenham SIdo asseguradas todas as

garantias necessárias a sua defesa - artigo 10.
,

A constituição assegura aos brasileiros e estrangeiros
residentes do País a inviolabilidade de direitos concer

nente à vida, à liberdade, à segurança e à propriedade nos

/

.

termos seguintes:
Parágrafo 150. - A lei assegurará aos acusados ampla

defesa' com os recursos a ele inerentes. Não haverá foro

privilegiado nem tribunais de exceção - artigo 153 da
Constituição Federal; parágrafo 150."

-, Nacio·nal

Há muito tempo Paulo César vem desagradando, a

dirigentes e torcedores do clube e o último episódio foi a

discussão com o funcionário Aristóbulo de Mesquita, em
M�aus. Depois do jogo .contra o Rio Negro, Paulo César

queria viajar em avião diferente da delegação e Aristóbulo
não concordou, surgindo daí um problema sério entre os

dois.
A cúpula do Flamengo foi informada sobre o assunto e

se espalhou a notícia de que Paulo César seria punido com

multa de 60 por centro sobre seus vencimentos. Mas essa

punição não foi comunicada oficialmente ao jogador.
PALAVRA FINAL

'

Quarta-feira, na Gávea, Paulo César rompeu com o clube,
ao afirmar que não tinha mais diálogo com o presidente e

vice, criticando-os por apoiar Aristóbulo Mesquita,
"funcionário que já à justiça do trabalho contra o próprio
clube. A palavra dele é mais importante do que qualquer
jogador e, diante disso, não tenho mais ambiente no

Flamengo". ,

Ontem pela manhã Ivã Drumond informou que a multa
de 60 por cento está mantida e que o jogador deverá sofrer
consequências mais graves, em virtude de suas declarações.
O presidente Hélio Maurício, por sua vez, explicou que
ainda não decidiu nada sobre o caso e que dará a palavra
final hoje.

Zagalo não foi ao clube 'devido ao falecimento de sua

sogra, mas o time pari} enfrentar o Botafogo domingo, já
está definido. As únicas modificações são a entrada do

juvenil Paulinho no lugar de Liminha, contundido, e de
Zico no de Dario. No coletivo dirigido por Jouber ontem de

manhã, titulares e reservas empataram em zero.
"

I

Emerson Fittipaldi telefonou ontem aos seus fami
liares, em São Paulo, anunciando a antecipação de sua

chegada ao Brasil para amanhã marcada anteriormen
te para o dia 10 próximo. O piloto já encenou os

\ treinos no autódromo de Dijón e termina hoje de
manhã, a preparação em Paul Ricard.

No dia 12 ele assistirá a "Avant-Premiere" do fil
me "O Fabuloso Fittipaldi, de Roberto Farias, que
será mostrado no auditório do Palácio do Governo,
com renda para uma Associação Beneficente. No dia
3 de janeiro, o piloto e diretores da Maclaren, sua
nova equipe, anunciarão, oficialmente, seus patrocina
dores para a próxima temporada.

Nos dias 4, 5 e 6 o vice-campeão mundial de fór
mula-I deste ano iniciará os testes de seu carro no

autódromo de Interlagos e embarcará em seguida para
Buenos Aires, onde repetirá a preparação com vista ao

grande prêmio da Argentina, marcado para o dia 13
de janeiro. O grande prêmio Brasilserá disputado no

dia 27 e _a terceira prova da temporada, o grande prê
mio da Africa do Sul realizado no dia 2 de março,
naquele País.

'

Fittipaldi treinando
paraGP daArgentina

Amadorismo

Antes de tornar posse Steiner'
, .

vai pedir intervençoo do CND
que a entidade se encontra. Steiner es- os problemas pessoais que a crise da
clarece: CBA lhe causou:

- Mesmo que não, haja intervenção, "Recebi várias ameaças e algumas
tenho um só caminho a seguir: primei- delas chegaram a ser concretizadas.
ro, solicitar ao Ministério de Educação Vou reunir-me com meus advogados
ou ao CND,a abertura de um inquérito, para tratar disso também, pois essas
com levantamento administrativo da pessoas que me fizeram mal não fica
CBA; segundo, convocar uma assem- rão impunes".
bléia para eleger o novo presidente da
CBA imediatamente, pois sou apenas o

primeiro vice-presidente no exercício
da presidência.

Steiner adianta também que os re

presentantes de Federações nesta

assembléia serão os que exerciam seus

cargos antes do dia 2 de setembro. De

pois disso, Eloi Menezes decretou' in
tervenções nas Federações de São Pau

lo, Paraná e Rio de Janeiro. Steiner
não aceita os interventores como re

presentantes legais das Federações "to
das as medidas tomadas por Eloi após
a data citada serão anuladas, a não ser

aquelas que beneficiarem o automobi
lismo brasileiro".

Uma vez' definido o problema da
CBA pela justiça do Distrito Federal e

logo após resolver a questão do novo

presidente, Steiner pretende solucionar

Embora procure manter sigilo, Stei
ner já revelou a amigos pessoais que
uma dessas ameaças foi uma carta que
Eloi Menezes teria env iado ao Banco

Itaú-América, onde o gaúcho trabalha,
tentando prejudicar sua vida profissio
nal.

Antes de tomar posse na Confedera

ção Brasileira de Automobilismo, o

gaúcho José Carlos Steiner renovará ao

Brigadeiro Jerônimo Bastos seu pedido
de intervenção pelo CND, que estava'
sendo protelado devido à indefinição
da Justiça Civil.

Ontem, ao retornar de uma viagem
de negócios pejo interior do Rio Gran
de do Sul, Steiner tomou conhecímen
to da nova situação e reafirmou sua

decisão: "Na semana que vem vou ao

CND falar novamente com o Briga
deiro. Sei que ele reconhecia Eloi Me
nezes como presidente enquanto não
houvesse decisão judicial. Agora já
existe e sta decisão e, como presidente
da CBA, garanto que o CNP pode e

deve intervir",

José Carlos Steiner terá uma reu

nião hoje à tarde com seu advogado no

Rio, Athos Pimentel, a fim de inteirar

se de todas as providências jurídicas
que deve tomar. Entretanto, antes

mesmo da reunião, Steiner afirma que
não tomará posse da tBA sem que o

CND ou o Ministério de Educação abra

inquérito para apurar a situação em,

Outras ameaças de Eloi Menezes
foram feitas ao presidente da Federa

ção Gaúcha de Automobilismo, Enio
Lunardi Machado. Com três ou quatro
telefonemas diários, Eloi ameaçava Lu
nardi de intervenção na Federação
Gaúcha, caso este não passasse a apoiá
lo. A pressão foi tanta, que chegou a

provocar um desentendimento entre

Lunardi e o vice presidente da Federa

ção Gaúcha, Ibrahim Gonçalves, agora
também presidente do Conselho Técni
co Desportivo Nacional.

/'

esperar o azar da Portuguesa, Comercial, Desportiva e

Figueirense.
Ontem pela manhã, Paulinho de Almeida dirigiu um leve

tremo tático que serviu mais como recreação. Roberto

Pinto, o mais velho jogador da equipe, explicou a seus

companheiros, que a situação do Olaria não é das melhores,
mas também não é desesperadora.

,

A principal preocupação do treinador Marinho do

América, foi com o goleiro Paiz. Ele treinou a parte e foi
bem exigido pelo técnico, principalmente nas saídas de gol.
Flecha, com dores musculares não participou dos exercícios
da manhã de ontem, mas não é problema para hoje. Mauro
jogou no seu lugar na ponta direita e foi um dos destaques
do treino, marcando o único gol do coletivo.

'

PREOCUPAÇÃO
Como o América não tem mais chances de conseguir a

classificação para a fase final, jogará despreocupado e isto

poderá complicar, afirmou Paulinho de Almeida. Todavia,
deixou bem claro que o Olaria jogará ofensivamente e

tentará liquidar. a partida nos primeiros minutos. Jair
Pereira e Jair, ouviram atentamente a palestra do treinador,
e garantiram que farão os gols para tentar classificar o

Olaria. Gessê, que não participou do coletivo, tem presença
garantida. Ele foi poupado por medida de precaução,
devido a pancada que recebeu no tornozelo na última

partida contra o Atlético Mineiro.
Os dois times jogarão assim: OLARIA - Ubirajara;

Mauro Cruz, MarÍo Tito, Gilberto e Da Costa; Silva, Gessê e

Roberto Pinto; Antoninho, Jair e Jair Pereira. AMÉRICA -

Paiz; Cabrita, Alex, Wilson e Alvaro; Ivo e Tadeu; Flecha,
Renato, Sergio Lima e Luizinho.

Alcino pode 'ser preso
a qualquer momento
Fonte da Justiça Carioca explicou que o jogador Alci

no, goleador do Remo, poderá ser preso a qualquer mo
mento, já que o habes-corpus concedido pelo juiz da
Bimeira Vara Penal de Belém teve arenas o efeito pre
ventivo local e ocasional, isto é; 'evitou tão somente que
o jogador fosse preso imediatamente.

segundo a fonte, Alcino não poderá viajar ao Recife
.

para o jogo de domingo contra o Náutico., porque os

agentes da Polinter com toda certeza executarão a ordem
de prisão dada pelo juiz da Vigésima Prinieira Vara Crimi
nal do Rio, Sr. Asclebiades Eudóxio Rodrigues. Disse
também que lá mesmo em Belém, Alcino está ameaçado
de ser preso a qualquer momento.

De acordo ainda com a explicação, os advogados do
Remo terão de entrar primeiro com um pedido de ha

beas-corpus na justiça do Rio para depois pedir a revisão
do processo, mas antes o jogador terá se ser recolhido à

prisão. Esse pedido deve ser feito até o' final deste mês,
porque no início de janeiro entra em vigor o novo Códi
go Penal, que não admite esse tipo de revisão.

Essa fonte disse também que houve exacerbação' de
pena, porque Alcino não poderia ter sido condenado a 5
anos ,e 4 meses de reclusão por ser primário, não possuin
do antecedente criminal. Explicou que a denúncia do
Ministério Público é falha, porque não fixa a hora e o

local exato do crime cometido por Alcino.
Com base no processo, Alcino Neves dos Santos Fi

lho, esse o nome do atacante do Remo, e Damião Olivei
.ra do Nascimento, na noite do dia 4 de outubro de 1970,
entraram num táxi corcel na Avenida Automóvel Clube,
em Vicente de Carvalho, pedindo que o motorista se

dirigisse à Vista Alegre. Logo em seguida, segundo o de

poimento de Alcino, Damião encostou um revolver de

brinquedo da marca estrela na nunca do motorista, que,
além do carro, ainda entregou Cr $ 28,00. Os dois usa

ram o, carro para passeios, pois segundo declararam que
riam apenas se divertir.

DESENHISTA

Precisa-se de um com capacidade compro-
vada para desenvolver projetos arquitetônicos.

Horário integral.
Oferecemos:
'Semana de 5 dia s, excelente ambiente de

trabalho, salário a combinar.

Os candidatos deverão apresentar-se muni

dos de trabalhos executados, no' edifício
Centro Executivo Miguel Daux sala 604 no

horárío comercial. 'Inútil apresentar-se sem as

condições exigidas

SENSACIONAL
Conjunto Sanitário colorido Cr$ 250,00

Fórmica Cr$ 101,00
Tintas Coral e I,pirang� 20% de desconto

e até o ferro com 10% de desconto.
Sempre os melhores orecos.

.
'

PHlllPPI & elA.
a casado constrUtor

Centro - Estreito e Balneário Camboriú
ones: 6520 - 6368

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Tadeu confirmado na ponta direita contra o Figueira

Figueire!1se

Os dirigentes do Vasco gostaram da atuação do meia can�ha e querem levá-lo para o Rio, depois do nacional

Fred no V�SCo, depois do campeonato nacional
A boa atuação de Fred contra o

Vasco da Gama, a exemplo do que
vem acontecendo nas demais partidas,
foi suficiente para que o time carioca
demonstrasse interesse pelo meio cam-

po do Figueirense. .

Carlos Alberto Cavalheiro, dirigente
do Vasco, tão logo terminou o jogo
procurou Fred e falou do interesse do
clube no jogador, ficando de voltar ao
assunto 'tão. logo termine o Cam-

I peonato Nacional.
Ontem, sentado a beira do gramado

enquanto aguardava o início dos trei
namentos, Fred falava sobre sua ida
para o Vasco. "Minha ida para o Vasco
vai depender somente do Figueirense.
Tenho realmente' interesse de jogar
num grande clube como é o Vasco da
Gama. Mas acontece que neste Nacio
nal, todos os 40 clubes participantes

\ são times grandes".
-; Tudo vai depender do que o Vas

co me oferecer. Mas uma coisa é certa,

se o Figueirense oferecer melhores
condições eu fico aqui mesmo, onde
me sinto muito bem, e me adaptei per
feitamente a cidade.

Com 22 anos de idade e de' forte
compleição física, o meio campo Fred
qu� veio do Vitória da Bahia, afirma
que ainda não atingiu as condições
ideais de jogo.

- Foi na seleção Olímpica a melhor
fase de' minha carreira. Atualmente
ainda não atingi o índice ideal, princi
palmente pelo fato de eu ter 'ficado
duas partidas de fora. Mas agora come
cei a entrar no ritmo normal de jogo, e
acredito que dentro em breve voltarei
à forma antiga. .

'

Fred acha que o certame Nacional é
muito importante para a valorização
do jogador. Fato quemuitos poucos
jogadores brasileiros conseguem é ter a
primazia de ser dono de seu passe, e

Fred é um deles. "O passe livre é im
portante. O contrato, se qualquer joga-

dor 'tivesse a coragem ele íer antes de
assinar por certo desistiria. E feito de
obrigações mas só favoráveis ao clu-
b "

.

e .

O contrato escraviza o jogador, e

como ele tem o seu no bolso. Se o

Vasco. quiser realmente comprar o

passe do jogador vai ter que desembol
sar cem mil cruzeiros, lque é quanto
Fred quer. - "Posso até não vender
meu passe, alugar também não deixa
de ser um bom negócio", Quanto a

luvas e ordenados o jogador preferiu
não se adiantar, "só quando terminar o
Nacional".

Analisando a campanha do Figuei
rense no Nacional, Fred acha que pode
ser encarada como boa.

'

- Se .0. Figueirense conseguir man
ter este mesmo time até o próximo
Campeonato Nacional, lá ele, estará
rendendo cem por cento a mais que
agora. E uma coisa é certa, a classifica
ção. estará assegurada".

Time completo domingo
Abel não é mais dúvida para o jogo do Figueirense'

domingo contra o. Cruzeiro. O jogador amanheceu
melhor da contusão no pé direito e fez exercícios a parte
com Iberê Rosa. Depois ele deu 10 voltas na pista e nada
sentiu. O jogador falou da sua satisfação de estar
voltando a jogar contra o Cruzeiro. �'O time mineiro é
urna grande equipe conforme todos conhecem, mas a

motivação e o espírito de equipe existente no

Figueirense nos dá confiança de um bom resultado".
Reunindo. todo o plantel o Figueirense treinou ontem

fazendo exercícios físicos pela .manhã e treinamentos
técnicos e táticos a tarde.

.

Além de Abel, Carlos Roberto, Severo e Luiz Everton
não particip-aram dos exercícios pela manhã. O primeiro
com pancada na região lombar direita fez tratamento
com banho de luz; Severo voltou a sentir a antiga
pancada no joelho, e se submeteu a tratamento no local
atingido. Luiz Everton também não treinou devido a

urna pequena contusão nos dedos do pé.
Amanhã. o Figueira fará coletivo apronto, quando

então serão definidas as equipes que estarão participando
da partida contra o Juventus em Rio do Sul, pelo
campeonato estadual, e Cruzeiro pelo Nacional.

Também o meio campo Moacir quando se exercitava
com todo o plantel subindo as escadas do Estádio,
escorregou e bateu com a canela no cimento, sendo
atendido por Nocaute Jack e deixando o. campo
sangrando. Todavia, Moacir não é problema para
domingo.

Polli critica Giuliari
Como sempre' acontece todas as manhãs, o dirigente

João Polli, vice-presidente de esporte amador do
Figueirense, desta festa com um pacote contendo várias

.

bolas, observava os treinamentos à beira do túnel,
sempre brincando com os jogadores.

- Essa turma é excelente da gente tratar, o Figueira
nunca teve um pessoal tão bom. .

Há muitos anos ligado diretamente ao Figueira, Polli
acha que o ideal seria manter este mesmo time para o

ano que vem. "Mas torna-se impossível, pois tem muitos
jogadores que tem seus passes caros e além das
possibilidades financeiras do clube".

O interesse da Federação em manter as partidas do
Figueirense pelo campeonato estadual, também é
analisado pelo dirigente. ,

- Está havendo má fé por parte do presidente Giuliari
com o Figueirense. As partidas realizadas as terças-feiras
tem o sentido somente de nos prejudicar, pois não existe
o horário suficiente determinado pela CBD.

Juvenis estão em S. Paulo
Os juvenis do Figueirense que no ano passado

conseguiram uma boa campanha, voltam este ano a disputar
a Taça Cidade de São Paulo, que é organizada anualmente

pela Prefeitura Municipal.
O torneio, que reúne as melhores equipes do país, será

disputado no' Estádio, do Pacaembu, onde também as

delegações ficarão hospedadas, a exemplo do Figueirense.
O Figueira-deixou Florianópolis ontem às 20 horas e se

apresenta hoje no Pacaembu, onde vai treinar à tarde.
Amanhã ele faz a primeira ,partida contra o time do Vila
Nova-de Minas Gerais, voltando a jogar contra o Coríntians
na terça-feira.
A âelegação que é composta de 25 pessoas, tem a

direção de Walmir Pires, Osni Aguiar como técnico, Laércio
Rats - supervisor, roupeiro - Antonio Aguiar e o

massagista João José. Os jogadores são Allan, Antonio
Custódio, Antonio José, Carlos Alberto, Carlos Augusto,
'Cláudio, Édson, Izael, Jair, José Lúcio, Luiz Carlos, Luiz
Cesar, Luiz Tadeu, Manoel, Mário Cesar, Paulo Roberto,
Romeu, Sérgio e Wilson.

O time juvenil foi reforçado com os jogadores Moitão,
Lúcio e Toninho. Segundo Mão Polli, vice-presidente de
futebol amador, "o Figueirense poderia ter levado uma

equipe bem melhor, mas a disputa do campeonato estadual

paralelo ao certame Nacional dificultou tudo".
Disse ainda, que o time está bem preparado e tem

condições de repetir a campanha do ano anterior.

Flu quer Abel de volta
"

.

Ainda com o tornozelo todo enfaixado e como corpo coberto de

suor, Abel estava feliz diante da recuperação da contusão no pé
direito, que inclusive estava preocupando toda a Comissão Técnica.,

O Fluminense, clube que o jogador é vinculado, diante, da
discreta campanha no Campeonato Nacional, onde o zagueiro
Brune! não vem correspondendo, voltou seu interesse para o central

Abel, titular do Figueirense.
Na última vez que o time carioca esteve em Florianópolis, a

diretori� conversou com o atleta, convidando-o a voltar a se integrar
ao plantel, alegando estar precisando do jogador•.

Como Abel está compromissado com o Figueira, ele espera tão

logo terminar a fase semi-final do certame Nacional voltar ao Rio de

Janeiro.
i; Não tenho dúvidas, voltarei ao Fluminense, pois assim é desejo

deles. Mas só com a condição de titular. Caso contrário prefiro ficar
. em F1orianópolis onde me' sinto muito bem, e fiz muitos amigos. No
começo, quando aqui cheguei, fiquei incomodado com o frio. Mas
com a chegada do verão, senti que Florianópolis

é

excelente. Se

depender de mini fico por aqui".
.

Avaí

A volta de Rogério ao meio de campo é a

única modificação no time

para o jogo de amanhã, contra oGaxias.
Joceli será mantido no gol

Toninho rendeu pouco
no coletivo, mas

está confirmado para

jogo com
\

o
,

Caxias
Toninho com as amígdalàs inflamadas, é o único proble

ma do Avaí para o jogo de amanhã a tarde, às 17 horas no
estádio Adolfo Konder contra o Caxias. O jogador
participou ativamente do coletivo mas' não rendeu o

esperado, Entretanto, o treinador Jorge Ferreira, tem
esperanças de que o jogador se recupere integralmente até a

hora da partida. Tçninho, foi atendido na enfermaria pelos
massagistas Pa\llo e Afonso, que garantiram a recuperação
do jogador.

'

Jaico, Lili � Souza continuam o tratamento tomando
injeções anti-gripais e não são problemas para Jorge
Ferreira. Eles se movimentaram bem no treino de ontem e

os dois últimos garantira-i suas escalações.
COLETIVO
Com mui to s torcedores nas arquibancadas, Jorge

Ferreira realizou na manhã de ontem o coletivo que serviu
de apronto para o jogo de amanhã contra o Caxias. O treino
foi apenas para aprimorar as condições físicas e atléticas dos

jogadores, já que o treinador não fazia mistério quanto a

escalação do time, antes mesmo do coletivo. A boa
novidade da manhã de ontem, foi a presença do goleiro

, I

Rubens. Ele atuou pelo time titular e 'não sentiu o

estiramento na coxa esquerda. Depois .foi submetido a

treinamentos específicos e demonstrou estar em boa forma.
Entretanto, ele não sairá jogando. Ficará no banco de
reservas. Jorge Ferreira explicou: "Estou satisfeito' com a

recuperação de Rubens, mas como ele não participou dos
trabalhos da semana, vou manter Joceli no gol. Aliás Joceli
está, em boa forma física e técnica e tem sido o. destaque
nos treinos. Ele vem se dedicando com entusiasmo aos

trabalhos e será mantido contra o Caxias".
BALDUINO
Os torcedores que se submeteram ao forte calor da'

manhã de ontem, saíram do Adolfo Konder satisfeitos.
Novamente -Balduíno foi a atração e, dentro de um novo

esquema tático armado por Jorge Ferreira. Balduino jogou)
na ponta direita no lugar de Paulo Roberto e Mário Gerssa
na meia cancha. Com esta mudança, o time ficou .mais

agressivo, crioui boas oportunidades de gol e o meio campo
deu mais mobilidade ao ataque. Aliás, Gerssa é uma das

opções de Jorge Ferreira alterar o sistema tático do Avaí,
dependendo é evidente, da maneira como o Caxias jogar.
A' outra opção, é a entrada do juvenil Hercílio jogando

ofensivamente na ponta esquerda e João Carlos no meio. O
treinador tentou as duas maneiras, gostou, mas irá começar
jogando com o time-base: Jocely; Souza, Lili, Vilela e

Orívaldo; Balduino, Zenon e João Carlos; Paulo Roberto,
Toninha e Rogério.

PRELEÇÃO
Antes do início do coletivo, Jorge Ferreira reuniu a meia

cancha e o ataque no centro do gramado: "Quero que vocês
atentem bem para este detalhe. Futebol não se joga só
quando o jogador está de posse da bola. Quando o

adversário estacom ela, é que vocês devem jogar ainda mais.
Balduíno, Zenon e Rogério terão que dar sempre combate
quando o outro time estiver pressionando, para destruir as

jogadas ensaiadas pelo adversário. Vocês devem se

conscientizar que o meio campo é o setor mais forte da

equipe. Vocês têm muita responsabilidade e' quando

Com a garganta inflamada Toninha não treinou bem
.

acontecer isto que eu frisei, vocês devem reter mais a bola".
Como Paulo Roberto, Toninha e João Carlos receberam

instruções de jogadas ensaiadas, Jorge Ferreira pediu que,
não fossem divulgadas: "Se eu comentar asjogadas de ataque,
.estarei entregando o ouro aos bandidos. Esta é a nossa

chave para vencer o,Caxias".
RESERVAS

I

A meia cancha escutou atentamente as instruções e

executou-as com perfeição, mas os atacantes, devido a série
de modificações introduzidas, não realizaram as jogadas
ensaiadas e no final dos quarenta minutos corridos, os

"

reservas venceram por três a zero. Para o treinador, foi um
bom resultado: "A intenção do coletivo não foi para marcar

gols e sim para o aprimoramento Idas condições físicas e

atléticas dos jogadores. Gostei do resultado, porque isto

veio provar aos titulares, que a pessoa nunca deve se

considerar absoluta nem te! excesso de confiança.
CONCENTRAÇÃO \

Hoje pela 'manhã, Jorge Ferreira fará recreação e em

seguida todos os jogadores se concentrarão. no, Hotel
Swenson. Anteriormente estava programado a concentração
para Canasvieíras, mas como o hotel está em obras, foi
transferida para o Estreito.

,

. Os jogadores, depois de tomarem um suco de uva,
servido por Janga na manhã de ontem no vestiário,
receberam uma notícia que os, deixou tristes. Souza
bastante aborrecido, deu a notícia da morte da esposa de

Cardosinho, torcedora do Avaí, num desastre de táxi entre
Santos e São Paulo.

Remo'

Aldo Luz e Riachuelo

na regata internacional"
\

Para participar da Rega
ta Internacional' organiza
da pela Remosul, domingo
em Porto Alegre, as delega
ções do. Aldo Luz e Ria
chuelo seguiram ontem pa
Ia a capital gaúcha. O Aldo
Luz seguiu em ônibus es

pecial às 13 horas, enquan
to que o Ríachuelo partiu
a noite, 22 horas em õní
bu s da linha.

Mesmo sem contar com

a esperada participação do

campeão mundial, o argen
tino Alberto Demmid, que
por força maior estará au

sente, a prova de Skift
Senior será o ponto alto da

regata. Outros valores em

número de nove estarão

competindo no Parque
Náutico. O olímpico nor

te-americano Nitz, Sheffer,
mexicano.:Umbertoto Ra
gaz zi, campeão italiano,
Ib a rra, vice-campeão ar

gentino atualmente o

.maior adversário de De

middi, além do brasileiro
Mário Franco, do flamen
go, e outros como Nelson

Chierighini estarão abri-

Juventus

Lauro Búrigo diz que
não pode perder esta
Assim como já aconteceu antes do jogo com o Avaí, o

treinador Lauro' Búrigo encara a partida contra o

Figueirense como decisiva, principalmente porque esta é a

última em seu campo: Depois o Juventus joga no Adolfo,

Konder, no Orlando Scarpelli - partida cancelada na

primeira rodada - e em Joinville, contra o Caxias:
- Não podemos, de jeito nenhum, perder mais pontos

em casa. Por isso acho este jogo contra o Figueirense
decisivo, de vida ou morte para o Juventus, Um empate nos

deixaráum pouco longe do título.
A torcida está encarando da mesma maneira o assunto e

praticamente não existem mais ingressos em Rio do Sul

para o jogo de domingo. A rádio Mirador está promovendo
bastante a partida e até vai dar um troféu para o Clube
vencedor, esperando, é claro, que ele não venha para a

capital.
Lauro não, tem problemas para escalar o time que deve

sair jogando com Baiõ na lateral direita, em substituição a

Elton. É a mesma formação que terminou o jogo de

domingo passado: Volnei; Baia, Miguel, Valdir e Milton;
Miltinho e Carlos Magno; Tadeu, Nei, Liminha e Toninho.

!
.

lhantando a regata.
ALDO LUZ
A maior motivação do'

Aldo Luz nasceu com as

vitórias do, Skift e do Dois
Com no Troféu COB, que
inclusive irão disputar no

dia 16 das finais em São
Paulo, representando o sul
do país.

O s cinco barcos que
participarão da regata, têm
treinado todas as manhãs
na baía sul, utilizando ain
da o aterro para 'testes de
Cooper e demais exercí
cios físicos. O Skft Nelson
Chierighini tem participa- .

ção especial na Regata In
t e r rrac ion al , atendendo
convite da Remosul.

O ,técnico Fernando
Ibarra está confiante numa

boa apresentação dos bar
cos aldistas, a exemplo do

que sempre acontece quan
do o clube se apresenta em

Porto Alegre,
O Aldo Luz vai partici

par dos barcos Quatro
Com (Seniors) - formado
por Michel, Gilberto, Edi-

.

nho, Vilela e Antonio Vi-

lela Filho; Dois Sem (Jú
nior) - Hamilton Cordeiro
Filho e José Silva; Dois
Com - Élcio, Pamplona e

Curt e o Oito (Júnior) for
mado com Cordeiro, Élcio,
José, Curt, Baiano, Sebas
tião, Leandro, Bruno e Ca
careco.

Orildo Lisboa afirma que.
seus atletas estão bem pre"
parados e vão participar da
regata para brigar, mesmo

sabendo da categoria do
certame. O treinador acre

dita que, pelo menos, vai
trazer a incentivo e a moti

vação dos remadores para,
os próximos treinamentos
e competições.

O Riachuelo vai partici
par do Oito, formado com

Pantera, Meister,.Roberto,
Lima, Nelson, Müller.Pe
drão, Eduardo e Emani
Rutkoski no timão; e do
Dois Sem, formado com

Roberto e Joel Cardoso. A
delegação ficará hospedada
no Hotel de Conte na ave

nida Farrapos.

o Aldo Luz que tem

como chefe da delegação o,
vice-presiden te Eu rico
Hosterno e os remadores
ficarão hospedados na Ilha
do Pavão.

RIACHUELO
Ao contrário do Aldo

Luz, o aterro trouxe para
o Riachuelo, segundo o

treinador Orildo Lisboa, I

benefícios aos remadores.
O aterro. formou uma pe
quena praia junto ao gal
pão, onde os remadores se

exercitam diariamente,
após os treinamentos flu
tuantes.

BARCOS
O Riachuelo empres-

.tou, atendendo solicitação
da Rernosul, o barco Qua
tro Com. A mesma carreta

que veio buscar. o barco,
trouxe para o Riachuelo
um Double doado pela
'CBD.

U tiliz ando remadores
antigos e novatos em sua

maior parte, o treinador
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A fertilidade de dna. Chiquinha, casa
da aos 22 anos, jamais 'dada longa folga à

"Perseverança" e na sua penúltima convo
c açao viria à luz o brasileiro que mais

teve a ver com ela nos últimos 20 anos:

Antônio AmorlindinoGallotti, presidente
da Light, o mais poderoso executivo do

Bràsil.

,--

o homem daLight
Antonio Gallotti; catarinense de Tijucas,

e o mais-poderoso executivo do
i Brasil, recebe hoje à noite o título
de "Homem de Visão" de 1973.

Tíjucano _ espécime bípede, im
plume, originário de região situa

da abaixo do Capricórnio, na,

embocadura de um vale, e que
tem como característica princi
pal uIllfl extraordinária mobili

dade. Quase sempre encontrado

distante de suas raízes; se adapta
I

a qualquer "habitat", não sendo
raro que, passe a predominar, so
bre seus comuns.

/

)

Por volta da década de 70, no século

passado, um encorpado estrangeiro apor-'
tava o lugarejo de Tijucas, em busca de

um vago tio napolitano que após andan-

, ças na regiãó do Prata, no cUI?piimento
de missão eclesiástica, dedicava-se a apas-
'centar o dócil rebanho novatrentense.

Embora não tivesse ainda atingido a cul

minância hierárquica de vila, Tijucas já
despontava, entre as comunas do vale co
mo terra de moças garridas e de beleza
ímpar.

A um destemido peninsular, nenhum
outro atrativo poderia ser mais sedutor -

Aão fosse também conterrâneo de Marco

Polo, mercador e viajante, e assim tivesse

entrevisto no lugarejo campo fértil para a

sua lavratura.

Foi unindo justamente os dois talentos

que abriu à primeira loja de, tecidos do

lugar, abastecendo-se na capital Desterro,
de onde trazia, via marítima, as sedas e 'as
chitas quê adornavam a I "jeunesse dorée"

local nas tardes de domingo, em vadios
I

passeios à beira-rio.

Como sucede nas histórias felizes, Be
niamino Gallotti, depois Benjamim, ,tnri
queceu em dois tempos, período suficíen-

te, contudo, a que casasse em segundas
núpcias, lançasse sobre o mundo nume

rosa prole e desse início a uma espécie de

justa medieval com o chefe da clã oposta,
um argentino-prussiano de nome Bayer,
não menos ambicioso e inquieto. -,

Entre as cintilações dos dois, Tijucas
prosperava. Se, Bayer, amante de novída-

,

des, detinha a primazia do primeiro carro,
e do cinematógrafo, Gallotti respondia al
taneíramente com o erguimento de, impo
nente mansão, encomendada a arquitetos
alienígenas e palco de memoráveis ajan
tarados e batizados como não os havia
num raio de mil quilômetros. Nessas oca
siões, que pão foram poucas, os salões da

vivenda se abriam aos acordes da banda

"Perseverança", que inundavam, os am

plos cômodos de polcas, xotes, marchas e

dobrados, avisando a quem interessar pu

desse o surgimento de um novo Gallotti.

À frente da banda, comandando seu he

róico repertório, o maestro era pouco pa
ra tantas' tarefas, à vista da singular cir
cunstância de, juntamente 'com a atenção
devida à pauta, estar obrigado a cumprir
os graves deveres de anfitrião e novo pai
.: pois outro não era o entusíasmado mu

sicista senão o próprio Benjamim.

* * *

;A obsessão pela- precedência sempre
habitou o esp írito do patriarca Benjamim.
Quando os jesuítas abriram o,Colégio Ca

tarinense, tocou-se de Tijucas para conse

guir aos seus três mais velhos as primeiras
inscrições. Se não as obteve, no fim isso

não teve a menorímportânçía: José, Fran
cisco e Aquiles sempre foram OS primeiros
da sala. O que é certo é que sua profunda
noção do aprimoramento intelectual se

transmitiu aos seus filhos, que, partiram
para a vida, com alentada bagagem e

inusitada'ambição. Se a estes predicados
,fOI unido um inestimâvel talento e mais a

arte de se colocar adequadamente nos lu

gares certos, teremos a receita de uma'

descendência de Ministros, Generais, Pre
feitos, Senadores e Homens da Grande

Empresa:
I * * �

Antonio Amorlindíno Gallotti, ou sim

plesmente Tony Gallotti, elegante alcu

nha sob a qual trafega nas colunas sociais
do ,Rio de Janeiro, jamais deu uma entre

vista em sua vida. A exceção está abaixo,
extraída do depoimento que prestou a

Luiz Edgard de Andrade, dá revista "Exa
me". O ESTADO a publica hojeç no dia
em que o filho de Benjamim e Dna. Chi

quinha recebe o' título de "Homem: de Vi
são" de, 1,973.

,
" \

Nos anos de 62 e 63, Antonio Gallotti

presidiu a Light emparedado
entre 'a fúria encarnpatória de João

Goulart e de Carlos Lacerda. Nessa ocasião,
Eugênio Gudin disse a am igos, no Jockey:
"Não aceitaria o cargo nem por 1 milhão
de dólares". Edmundo da Luz Pinto,

por perto, arrematou: "e eu, nem por um

amor correspondido",

,{ ,�;S.ábilque' tinha havido a

Hevolucão Francesa.
Mas iqnoravaa Revolução Russa

A presidência da Light é, provavelmente o cargo executivo
mais bem remunerado do país. Antônio Gallotti, um brasileiro
de 64 anos, filho de imigrantes italianos, ocupa o cargo desde
1956. NesseperÍodo, abrasileirou a Light, conhecida durante
muito tempo como o "polvo canadense", e transformou o grupo
no maior investidor do país. Mas Eugênio Gudin, ex-ministro da

Fazenda, impressionado com as responsabilidades dessa função,
declarou certa vez: "Eu não aceitaria o lugar de Fallotti por nada
deste mundo. Nem por 1 milhão de dólares por ano". Ao que o

_

falecido Edmundo da Luz Pinto, diretor da Belgo-Mineira e

amigo de Gallotti, retrucou com veemência: "Pois eu, nem por
.um amor correspondido".

Em abril de 1974, Antônio Gallotti vai deixai suas funções
executivas ,para educar os filhos, o mais velho de quatro anos e

meio.
Oitenta por cento das ações da Light, cujo capital se eleva a 3

bilhões' de cruzeiros, pertence à Brascan Iirnited, de Toronto,
Canadá, e 20% estão distribuídas por 150.000 acionistas

brasileiros, o maior dos quais é o Banco: Nacional de
Desenvolvimento Econômico. ,

"Nossa política de investimento no Brasil. é decididacem

primeiro lugar, pelas necessidades do serviço no setor de

eletricidade", diz Antônio Gallotti. Em 1972, o grupo Brascan
aplicou, nas obras da Light, 533'milhões de cruzeiros. Para o

qüinqüênio i9] 3/77 está prevista a aplicação de 4,5 bilhões
nesse plano. E, no qüinqüênio seguinte, 1977/81" serão 4,7
bilhões em cruzeiros -atuais, Enquanto isso, os investimento
non-utility (no jargão da Light, as aplicações fora do setor dos
serviços públicos) são ainda pequenos. Em dez anos, de 1963
para cá, foram empregados no programa de diversificação apenas'
435 milhões, através de três holdings: a OEG (35 milhões de
investimentos), a TOP (l05 milhões) e ii Brasnac (295 milhões).
Isso representa, a rigor, em dez anos, um poucos menos do que a

Light gasta cada ano, na expansão de seus serviços. Uma pequena
parte dos investimentos diversificados ( cerca de 3,5 milhões de
dólares, anualmente) deve-se à venda da Companhia Telefônica
Brasileira aO', governo. De sorte que a Brascan Limited é o maior
investidor estrangeiro no Brasil gtaças à Líght, que continua a ser

"a empresa dominante da' organização" e cujo lucro líquido, em
1972, foi da ordem de 60Q milhões de cruzeiros. Mas, a longo
prazo, a vocação natural do grupo será tornar-se mais importante
fora do setorde energia elétrica; "

I
,

A partir de 1963, a Light passou a diversificar seus

reinvestimentos, "por um determinismo não-histórico, mas que é

próprio à dinarnica dos negócios". Traduza-se. O plano nacional
de eletrificação reservou a geração de energia para a esfera
estatal, deixando a distribuição com as empresas privadas. E, em
1963, a Brascan Linúted tinha recursos no Brasil de que nãó,i

podia dispor, no Canadá, devido à lei de remessa de lucros.
Portanto, ,hoje, uma parte dos dividendos pagos pela Light ao

acionista Biascan Limited é reinvestida, aqui, no setor

diversificado, e outra ,parte é aplicada pela própria Light em suas

obras.
"

Levado a diversificar-se, o grupo de\) preferê,ncia a cinco
setores bem' definidos na economia brasileira: serviços
financeiros, bens de consumo (especialmente alimentos ,e

bebidas), mineração, turismo e exportação. O setor fin;lnceiro, '

no gruP9, é liderado pelo Banco Brascan de Investimentos, que
tendo recursos em proporções pouco comuns, adota a política de
I'banco por atacado", No setor de alimentos e bebidas,
destacam-se 'as participações na Swift-Armour (4�%) em,

associações com o Grupo Antunes (55%), na Skol, onde tem o

controle acionário junto com o grupo português Sociedade
Central de Cerveja, e na Peixe (91,3%), que, durante alguns anos,

.

deu prejuÍz\o e agora está, recuperando. 'Em matétia de,

mineração as atividades ,estão na fase da. pesquisa e prospecção,
através da Promissa (100%), que participa de cinco Pequena
subsidiárias. O inféresse· pelo turismo começou com a Gávea

, Hoteleira (67%), que constrói um hotel no Rio, associada à Pan
American, e a Parati (28%), que pretende explorar um trecho da
Rio-Santos. Para atuar na área de ,exportação foi comprada a

Diproc(100%), no Rio, e contituÍda uma rede de çompanhias

trading em Toronto, Londres, Tóquio e Nova Iorque. Mas, fora
desses setores preferidos, o grupo tinha feito antes de adotar essa'
política, opções isoladas, como são os casos da Fábrica Nacional '

de Vagões (32,5%,) da Eucatex (12,3%, da Celanese do Brasil
(45%) e da Garcia (17,9%). ,

Antônio Gallotti, um 'bacharel que sempre viveu de salários e

nunca fez pessoalmente um negócio na vida, arranja tempo para'
preocupar-se, além da Light, com todas essas fábricas e

empreendimentos.
Graças aos irmãos Antônio Gallotti tem setenta sobrinhos.

Até cinco anos.atrás, não tinha filhos. Casou-se pela segunda vez,
aos 59 anos, como dona Myriam Gallotti e prestou, como ele diz,
sua colaboração à, 'família, aumentando o número de
descedentes. Quando nasceu o primeiro filho, anunciou aos

amigos: "Terei dois, terei três, terei quatro, terei quantos puder",
Já tem três: Antônio, quatro anos e meio. Maria, dois 'anos e

meio, e Ana, de um ano.
'

Seus pais chegaram a Santa Catarina antes da proclamação da

.República: Beniamirto Gallotti, de Morigerati, ao sul de Salerno,
e Francesca Angeli Gallotti, de Lucca, na Toscana. Beniamino
veio para o Brasil derrotado nas guerras de Garibaldi. Se tivesse
vindo para São Paulo, acha o advogado Miguel Lins, amigo de'
Antônio, o velho Gallotti teria sido um

,>
conde Matarazzo,

deixando uma fortuma de oitenta fábricas. Mas, come foi para
'Santa Catarina, um lugar pobre, só produziu filhos importantes
para o país,

A história dos Gallotti, em seu' Estado, divide-se em duas
partes. antes e depois de 1921, Nesse 'ano, a família perdeu
rigorosamente tudo. O velho 'tinha sido um grande empresário
em nível estadual, com uma frota de catorze pequenos navios,
que navegavam para Paranaguá, Santos eRio, Um dos filhos
José, as�umiu' a casa comercial com amorte do pai. Em 1921,
teve a infeliz idéia de adquirir toda a produção de a2úcar de
Santa Catarina e,' Paraná para'exportar. Mas o governo Epitácio
Pessoa proibiu a exportação. O açúcar caiu de 60 para 14
mil-réis. Os Gallotti venderam os bens para pagar os credores.

Os irmãos mais velhos tinham chegado às faculdades, sem,

fazer força, recebendo mesadas e passando férias na Argentina.
Os mais novos tiveram de empregar-se para pagar os estudos.

i, Antônio por exemplo, foi ser manipulador de cartas nos

Correios, separando a correspondência nos escaninhos.
Ele chegou aO Rio com dezessete anos incompletos para fazer

direito. Sabia que tinha' havido a Revolução Francesa. Os padres
jesuítas do Ginásio Catarinense, de Florianópolis, o informaram,
cuidadosamente' disso, mas lhe pouparam notícias de que tinha
havido a Revolução Russa.

Na Faculdade Nacional de Direito, ligou-se a um grupo
bilhante de colegas, liderado por San Tiago Dantas, futuro
ministro de João .Goulart, Sobretudo ligou-se ao professor
Edmundo da Luz Pinto, de quem diz: "Foi meu mestre na

ciência da vida". Segundo os amigos Gallotti tinh� uma vocação'
pol ítica e literária que a Ligh( sufocou: "Tanto poderia ter,
chegado à presidência da República como à Academia Brasileira
de Letras", Ele nega o ex-pendor literário, embora tenha escritos
versos, mas admite que só não fez política porqueGetúlio Vargas
não deixou.

"

Em 1932, o' mjnistro Francisco' Campos, futuro autor' da

Constituição de 1937 e ex-professoI de Gallotti, levou ao

presidente um decreto notneando-o inspetor do ensino em

íUumenau, Santa Catari na. Advogado recém-saído da escola, ele
queria voltar a seu Estad_o.' j\'las, ao ver o decreto, Vargas disse a

Campos: "Não nomei.o GaIlótti. E.m Santa Catarina; eles fotam
contra a Revolução", Tratava-se da Revolução de 30 ,e era,

verdade.
Vinte anos depois, em 1952, de novo presidente, Getúlio

Vargas fez um discurso contra as empresas estrangeiras de

,eletricidade. G'allotti, vic,,�presidente da ,Light, pediu-lhe uma

audiêncm e, na ocasião relembrou: "Estou hoje, aqui, como

vice-presidente ,desta empresa e não no Parlamento; talvez
ataCando V,Exa., porque V.Exa. não me deixou ir para Santa

Catarina, onde pretendia iniciar minha vida política",
De 1933 a 1947, Gal10tti foi simplesmente advogado da

Light. Em 1947, Henry Borden', presidente, no Canadá, da
Brazilian Traction, Light & Power, futura Brascan Limited, veio
aO Brasil para reavaliar os negócios da companhia, em vista dos

preju ízos. Mas Gallotti o influenciou a trazer mais dinheiro a fim
de construir novas usinas. Comei? Borden pediu ao pr,esidente da

Light no Rio para ter contato com algum jovein advogado
brasileiro. Mandaram c�amar Gallotti no contencioso. 'Ele não

T

falava' inglês e' precisou, de um intérprete. Borden queria criar
uma holding no Brasil, p:lra administrar o conjunto de empresa da

, Light que, naquele tempo, eram dezoito, todas de, 'serviço
público.

'

Quarenta e oito horas depois, Gallotti apresentou-lhe o plano
da Cobast (Companhia Brasileira Administradora de Serviços
Técnicos). Borden divergiu de alguns pontos. O plano não ficou
exatamente como queria, devido às leis brasileiras" E anunciou

'que ia consultar um advogado americano com banca no Rio.
'

I Gallottí, retrucou ao intérprete: "Diga a ele que, se vai procurar
.esse advogado, vai gastar mais dinheiro e não terá a solução
como deseja. Diga também que não admito que se fale na minha
frente que se yai consultar um advogado americano sobre direito
brasileiro, quando se tem um advogado brasileiro". Nesse -exato
momento começou o longo processo de nacionalização 'da Light.

Borden voltou para o norte. Na Light, quando se diz "o
norte", quer dizer o Canadá. No ano seguinte a Brazilian
Tract io n 'estava negociando, com o Barco Mundial um

,

empréstimo de 90 milhões de dólares, Era a primeira vez que esse
banco emprestava dinheiro a uma empresa privada. Borden
.f e l eg raf'o u ao presidente da Light chamando Gallotti a

Washington para acompanhar as negociações. Gallotti respondeu
ao presidente local: "Diga que não vou", Seu chefe quis saber
por quê. "Porque não falo ingl�s". Informado do motivo, Barden
passou outro telegrama: "Em Washington todos falam inglês.
Não preciso em Washington de quem fale inglês. Mande Gallotti
urgente", ,',

A partir d<VÍ, foi uma 'carreira fulminante para um homem que
-nâo é 'engenheiro, nem técnico em eletricidade, nem mesmo

economista, mas bacharel: subdiretor do departamento jurídico
em 1949, vice-presidente e consultor geral em 51 e-presidente da
organização em 56. I

'

A Light dom ina o grupo.
Mas, a longo prazo,

a diversificação prevalecerá

bastante refinado para dar ordens à cozinha do W�ldorf Astoria,
em Nova Iorque, no preparo de um banquete, e bastante simples
para comer, sozinho, um bife 'te caçarola com farinha de garrafa,
no boteco daesquina de Uruguaiana com Teófilo Otôni, a meio
quarteirão de seu' gabinete no 'Rio. É capaz de dormir
instantaneamente, a qualquer momento, ou de passar 'a noite,
acordado, caso necessário. Só uma coisa limita aatividade desse
homem aparentemente super dotado: seus tabus .alimentares,
Está proibido de comer coelho e ovo. Se come ovo ou coelho,
passamal, fica doente, Não fosse essa infíma restrição culinária,
dir-se-ia também que é i1im itadamente versátil. O que facilitou de
certo, as .tarefas de diversificação de seu grupo.

Os investimentos non-utility começaram' da 'forma mais
modesta possível, em 1963, com a cri ação de uma pequena,
holding, a OEG - Organização e Empreendimentos Gerais, e a

reativação de uma' empresa de investimentos, a Brascan Expansão
e Investimentos, que tinha sido criada, em 1958, para o

lançamento das ações da antiga São Paulo Light. (A pequenina
Brascan, dez anos depois, haveria de emprestar seu nome -uma

contraçãó das palavras' Brasil ,e Canadá - à empresa-mãe em

Toronto, porque os acionistas canadenses gostaram da
abreviatura).

Em 1966, com a venda da Companhia Telefônica Brasileira
ao governo federal por 96 milhões de dólares, pagáveis em vinte
anos, passou a haver uma certa sistematização nos investimentos
diversificados, O contrato estipulava que 75% do principal"
deveria ser reinvestido no 'Brasil, ,em setores determinados. O
governo, na verdade apenas excluiu dois setores.-o comercial e o

i mob il iár io ; Para o que, o 'BNDE pudesse fiscalizru- o

cumprimento dessa cláusula, foi criada uma holdirig à- parte: a

TOP - Empresa Técnica de Organização e Participações S.A. E ,

recentemente surgiu uma terceira holding, em que são feitos os
investimentos na fase experimental, quando as cornapnhías estão'
em organização. E .a Brasnac -:- Participações e' Investimentos
Ltda. (a única limitada das três). Uma vez consolidado um

investimento da Brasnac, ele tanto pode passar para a OEG como

para a TOP, A OEG e a Brasnac são, portanto, difíceis de
distinguir e fadadas à fusão; enquanto a TOP tem características
independentes. A primitiva Brascan Expansão e Investimentos
Ideixou de ser holding para tornar-se uma empresa operacional, o
Banco Brascan de Investimentos.
\ Os' princípios em ,que se baseia essa estratégica são muito

flexivéís, O grupo prefere associar-se a capitais nacionais em vez,
de fazer investimentos sozinl.c, Mas está sozinho em vários
empreendimentos, como a Prorn isa, a Diproc e o próprio Banco

Br,ascan. E a�sociado a capitais estrangeiros, por exemplo, na
Gavea Hoteleira e na Celanese do Brasil. No início pretendia
associar-se minorit'ariamente sem participação na gestão. Mas em

1965/66, quando as empre�as brasileiras sofriam b choque da
desinflação, teve de assumir responsabilidades administrativas
que normalmente seriam do acionista majoritário. Os acessores
de Gallotti chegaraf!! à conclusão de que, hoje, no Brasil, capital,
sobretudo, capital estrangeiro, é uma mercadoria excessivamente
oferecida, enq!lanto faltam_ kn0w-how administrativo e

know-how té,cnico. O grupo passou, então, a oferecer esse
know-howa suas empresas, inclusive na área de ,exportação.

,Embora ,as hoidings amda s�jam três, a administração delas já
'esta centralizada. Por enquanto, os gestores do grupo são os

gestores do Bane � Brascan de Investimentos. No futuro, à
medidj! que o grupo e o banco forem crescendo, haverá
administrações paralelas.

' ,

Este é o último ano de Antônio Gallotti como chefe
executivó da Light, do Banco Brascan, da OEG, da TOP e da
Brasnac, Na assembléia-geral ordinária da Brascan Limited em

1972, no Canadá, ele anu nciou aos acionistas que deixaria: em
abril de 1974, a posição de chefe executivo da organização no

'

Brasil. Nessa ocasião, pe acordo com o acionista majoritário, será
eleito presidente do conselho de administração da Light e do
grupo. Terá, então, mais tempo para'/cuidar da educação dos
filhos, a mais nova, de um ano;

Tão' gigantesco quanto a

própria Light é o

programa da Brascan.

Advogado, cercou-se de advogados. 'A Light, tem hoje, uma
diretoria de treze membros, em que os bacharéis superar os

engenheiros de seis a quatro. Um desses bacharéis, o

vice-presidente J.J. Marques Filho" explica isso como sendo um

resquícío da batalha pela sobrevivência da cornpanhía. Quando
Gallotti assumiu, só ele próprio e mais um era brasileiros na

diretoria. Todos os diretores, atualmente, são, brasileiros, menos
dois canadenses.

Na prática, a companhia é gerida por um comitê executivo,
composto de seis dos treze diretores, que agem por delegação.
Esse comitê reúne-se todas as sextas-feiras, três vezes no Rio e

uma vez em SãQ Paulo. Embora a sede seja em São Paulo, onde
estão dois terços dos clientes, os diretores continuam no Rio. No
Rio, uma.vez p�r mês, Ç'allotti reúne? diretoria plena da Light, e
uma ve,z por mes a diretoria do grupo de investimentos. Ele é o

'

ponto de ligação 'entre as d\)as equpes. Na, Light, acumula a

presidência e a chefia executiva. No grupo' de investimentos, é
apenas o presidente,: a execução c,stá a cargo do
diretor-superintendente Roberto Paulo César de Andrade.

Apesar de seu, êxito profissional, Gallotti considera-se Ufll
mau administrador porque, trabalha demais. De, fato, delega
poderes, 'dá as grandes diretrizes, mas não se ,livra duma
irrefreável "tendência para querer ver o pormenor", Como,
"administrar é lidar com pessoas",-recebe uma média de trinta
visitantes por dia. "Funcionários da Light que quer falar comigo
um assunto pessoal, qualquer um fala. Mas, se quer falar comigo
um assunto funcional, tem de falar na linha. Eu não recebo. Do
contrário destruo a' hierarquia", Há 11m tipo de cliente que

,receb� sempre: os que jqgarain futebol com ele no Ginário
CatanneI]se. ,Dom Jaime de Barros Câmara, por exemplo, o

falecido cardeal-arcebispo do Rio de Janeiro, foi seu

companheiro de peladas na infância. Aos padres, juízes e

,
militares dá ,prioridade: "Tâvez não dê ao homem no poder, mas
dou a eles."

Gallotti não tem horários. Muito menos para chegar e �air da
Light. Mas é rigorosamente pontual e dá relógios de presente aos

amigos que se atrasam. Pode passar o dia só com um sanduíche e

pode repetir o' almoço, se for do interesse do seu trabalho. É

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Horóscopo Cinema Darei Costa

'Omar Cardoso A SUPER FÊMEA - comé
-dia nacional de Aníbal Massaini
,

Neto, calcada em cima da atra

ção erótica que, a esta altura,
representa o nome de Vera Fis
cher. Outros no elenco: Perry
Salles, WalterStuart, Libero Ri

ppolli, Georgia Gomide, Sér�o
Híngs, John Herbert e outros.

Eastmancolor - 18 anos.Cine
São .José, 3-7 ,45-9,4Sh

O PÁRIA - O criminoso

Manu dirige um ataque ao ex

presso Tangers-Anvers, objeti
vando o assalto a diamantes; o
papel do' protagonista é vivido

por Jean Marais, ator francês
dos filmes de Jean Cocteau, ho
je em fase q-qe não é das melho
res. Aventura melodramática
em co-produção, registrando a

estréia de. Claude Carliez no cio

,nema de longa metragem; até
então limitara-se a dirigir cenas
de ação em filmes realizados

por outros
I diretores. Eastman

colar - 14 anos. Cine Ritz

5-7,45-9,45h. ,

,UMA FRESTA NO TETO
(What the Peeper Saw) Diz a

publicidade que não é própria
mente um filme de terror, mas

que mexe com os nervos, mes

mo dos mais calmos. A narratí-:

.va conta as conse�uências da,

ÁRlES - Favorável às viagens, para receber
benefícios de parentes e do cônjuge e para
progredir no trabalho e materialmente. A

disposição mental será muito boa e o trato

com pessoas de posição lhe trarão prosperi
dade. Pode amar.

TOURO � Dia em que deverá tomar cuidado
com sua saúde, principalmente-com as coisas

que possam afetar seus rins, intestinos ou de

sarranjos funcionais. Por outro lado, consegui
rá lucrar em negócios relacionados com seu

casamento.

GÊMEOS - Dia propício para dar um fim

pacífico em suas disputas, para que possa' ter

êxito em suas relações públicas. O Fluxo .

também favorece as associações afortunadas
com nativos de Âries e Leão. Ótimo às via

gens e ao amor.
CÂNCER - Favorável aos tratamentos de

'beleza física, principalmente das pernas (va
rizes, veias azuis etc.) e do rosto. Poderá,
também, lucrar no emprego de suas econo-.
mias e no comércio de metais e pedras pre- '

ciosas. Espetacular às viagens e ao amor.

LEÃO - Dia que lhe promete muito êxito
nas novas amizades, nas especulações, empre-

'

I sas e no emprego de suas novas idéias no'
campo profíssional. Os familiares estarão dis

postos a colaborar, juntamente com a pessoa
amada e os superiores do trabalho.
VIRGEM ., Dia bem favorável aos assuntos

domésticos e, para solucionar as dificuldades

familiares. As viagens, os meios de transpor
tes, os negócios imobiliários lhe proporciona
rão bons lucros. Contudo, deverá evitar atri

tos na vida amorosa.

LIBRA - Sucesso na vida artística de um

modo geral, na literatura e em tudo que pos
sa elevar sua mente e lhe dar prazer, está

previsto para hoje. Os negócios e os meio de

comunicação também estão favoráveis. Pode
amar e viajar.
ESCORPIÃO - Sua vontade de vencer, jun- .

tamente com a boa fase que está atravessan

do, poderão lhe assegurar os mais caros bene
fícios, neste dia venusiano. Favorece os ne

gócios relacionados com hotéis, joalherias e
.

confeitarias. Bom ao amor e às viagens.
SAGITÁRIO - Dia dos mais propícios para
desenvolver-se em todos os setores de sua vi-.
da. Fará bons negócios, entrará em contacto
com pessoas de boa situação financeira e lu

crará, de algum modo, com as novas amiz�
des que fizer. Bom ao romance.

CAPRICÓRNIO - Algumas dificuldades na

vida social e familiar estão previstas para hoje.
Cuide também da saúde, da reputação e,'

principalmente, de seu dinheiro; pois estará

predisposto a gastai a esmo. Ótimo aos estu
dos, pesquisas, investigações e ao amor.

'

'AQUÁRIO .: Lucrará, neste dia, por inter
médio de relações com pessoas afortunadas
ou pela influência de amigos nascidos em

Áries. Estará mais habilidoso profissional
mente e conseguirá ótimos resultados nos ne

gócios e nas novas associações.
PEIXES - Êxito nos trabalhos que neces

sitam muita responsabilidade e perícia, nos

negócios iniciados anteriomente e na vida

pública de um modo geral. Ótimo para deco

rar o.Iar, para renovar o ambiente de traba

lho, ao amor e às viagens.

,

!Stodieckl
A misteriosa rota do cometa

tivamente, é claro) e já .se pode sentir
claramente sua influências nas pessoas e

nas coisas. Mesmo sem todo o aparato
pirotécnico tão esperado, ele vai ouriçar
muito nosso azul planetinha, lá isso vai.
Posso não estar sendo muito científico,
longe de mim tal pretensão. Mas nem'
me toco: a ciência costuma só acreditar

naquilo que vê e prova e eu, ai de mim,
Eu, pedindo a mais respeitosa vênia ao, , quase que só acredito ao que não vejo.
nosso oficial astrônomo Amaro Seixas OU seja, nem tudo são os cinco sentido
Neto, devo dizer que. ainda não estou conhecidos. Existem outros, muitos ou

convencido. O cometa anda perto (rela- tros, pt saudações.

Pobre Cometa Lubos Kohoutek! Depois
de tanta badalação vem a triste novi
dade: ele mudou sua órbita. Antes era

elíptica, agora virou parabólica, o que
quer dizer que já não será visto como o

grandioso espetáculo esperado ansiosa
mente pelas loucas-encaracoladas cabecí
nhas do mundo inteiro.

Jean Marais, é O Paris, no filme de Claude Carliez.

dramática e trágica influência
de um garoto, numa casa onde

antes, tudo era calma e felicida
de. O papel principal é de Mark

Lester, o garoto da versão musi
cal de Oliver, acompanhado de

Britt Ekland, Hercy Kruger, tn
li Palmer e Harry Andrews. Não
sabemos de outros filmes do di

retor James Kelly. Technicolor.
,Cine CoraI3-8-10h.

EXTASE DE SÁDICOS, na
cional de Adolpho Chadler,

LIÇÃO PARTICULAR DE

AMOR, de ,Michel Boísron. Ro
xy 2 e 8h.

VARIETES - de J.A. Bar

den �/Sarita Montíel.
. .

, I

JOANNA FRANCESA, de
Carlos Diegues c/Jeanne Mo
reau. Eastmancolor - 18 anos.

Cine Glória 5 e 8h.

A roda-viva de Mrs. Rachel
Está em Florianópolis desde anteontem, procedente de Porto Alegre, Mrs. RacheI J.
Andresen, Presidenta Internacional do Youth for Understariding, aquele programa,
tão conhecido, que 'leva a gurizada brasileira para os States e vice-versa. Mrs. Rachel
é fundadora do YFU e foi por 22 anos a diretora executiva do dito. A 10. de julho
'último a moça passou a ser a Presídententa Internacional.
Dona Rachel, como está sendo chamada, não tem dito mãos a medir, ainda não
teve uma folguinha para esticar os pés: jantares, almoços, conferências, contatos
com os papais dos filhotes que estão por ir, que já chegaram, novo jantares, novos
almoços é o que tem feito. A cõtê Carlos Henrique Prisco Paraíso, o jovem
Presidente do YFU florianopolitano.

CREPÚSCULO DE UM
fDOLO c/Richard Harris e, Ro

my Schneider. Censura 14 anos.
,

Cine Rajá 8h.

A LOUCA DE CHAILLOT,
de Bryan Forbes c/Katherine
'Hepburn_ Technicolor - 14

anos. São Luiz 8h.

A Mão
Duas _

Michel Duchaussov
-eNathalie Delon:

apáticos, no filme
de Henri Gleiser

p�omissoras
\

estréias na

noite carioca
o jovem da foto está

despontando atualmente nas

ribaltas cariocas C01110 um novo
Gilbert Becaud. Chama-se Ivon
Curi e todos os leitores devem

guardar este nome, porque se

tomará brevemente, na opinião
dos críticos musicais, na
grande atração do show

business nacional. Seu partner
é uma vedete também iniciante

nas plumas e rebolados. Seu
nome: Lady Hilda. um detalhe:

Suas idades reunidas mal

chegam a um século.\

I

Darci Costa
o feliz

Severo
decorando
a casa

Para quem comenta filmes ,

não é agradável O encontro com

esta obras que marca a estréia
do diretor HenriGleiser. O dire
tor defende a idéia 40 cinema
de autoria: é preciso escrever e

dirigir o filme, pata que ele saia
realmente como se deseja. Co
.nhecendo-se o pensamento do
diretor e vendo-se o filme, che
ga-se a uma conclusão: não bas
ta ter-se um conceito defrnido
sobre o cinema, para se fazer
um bom filme; é preciso mais

alguma coisa, ou seja, o talento
e a' boa técnica que, reunidos

prcduzem o trabalho de arte. A
Mão (The Hand/La' Main)), es
crito pelo próprio Gleiser, narra
a história de' um homem que es-

creve um roteiro para o cinema,
, a respeito de, uma mulher que,
com o amante, trata de dispor
do cadáver do marido. Mental
mente atormentado, o escritor

,situa a si próprio, a esposa e um

amigo, dentro da história que
escreve. Em que pese todo o en

tusiasmo, Henri Gleiser não
acerta em sua estréia como dire

tor; seu filme tem certos pro
blemas básicos; um espetáculo
que pretende fazer suspense na

área do filme de horror e não

consegue prender ou envolver o

espectador', é uma obra decidi-
.

damente 'frustrada. Se por um
lado, o filme não tem um só
momento marcante como nar

rativa cinematográfica, por ou-

tro, na direção de atores, Glei-
.

ser também não satisfaz; o com
portamento do trio central, Mi
chel Duchaussoy, Nathalie De
lbn e Henri Serre é apenas apá
tico. Como se tudo não bastas
se, o filme originalmente fran
cês, foi dublado· em inglês, au
mentando ainda mais o abismo
entre as imagens e o espectador.
Finalmente, emboraa curiosi
dade .do tema, a' obras se perde
em labirintos na vã tentativa de
causar uma impressão aos apre
ciadores do' gênero. Gleiser,
com o mesmo' assunto tinha
chance de obter resultado bem'
melhor, mas não conseguiu; tal
vez não fosse ele o diretor indi-
'cado.' ,

casamento,

da palavra
o Prefeito Nilton Severo da Costa é
uma pessoa consciente o bastante
para sabe perfeitamente'« grande
expectativa que envolve a cidade,
com relação às suas primeiras ações
como administrador de Florianó
polis. E como pessoa inteligente
que é, não só está agindo, mas tam-
"bém superando todas as expecta
tivas . mostrando como-é-fácil-fazer
as-coisa s- qua ndo-se-sa b e-o-que
fazer. Enquanto as obras de peso,
da infra-estrutura da cidade vão sen

do calmamente estudadas e analisa
das até altas madrugadas, a Prefeitu
ra já está cuidando das coisas óbvias.
e simples de resolver, C01110 a apa
rência da cidade. A avenida Hercilio
luz, por exemplo, já está pratica
mente te-arborizada, depois de per
manecer, durante séculos com fa
lhas imperdoáveis C01110 uma mal
.composta dentadura. Arborizar é
uma coisa que jamais passou pelas'
cabeças dos últimos administrado
res. Para que a cidade fique mais
bonita no Natal, Severo. que já co
nhece a.força criadora das crianças,
chamou alunos das mais diversas es

colas para enfeitar as ruas de Floria-
rápolis. Isso é o que se chama dina
mismo, é capacidade de fazer. É o

poder jovem em todos os sentidos.

cruzada com

a biologia
TV

TV. CULTURA � CANAL 6

13 :30 - TV. Educativa; 14:00 - Sessão

da Tarde; 15:15 - Seriado de Aventuras;
15:30, - Sessão Patota; 16:40 - A Noviça
Voadora; 17 :05 - Celso 'e a Soe iedade;
17:35 - Jeannie é um gênio; 18:10 -

Divinas. e Maravilhosas;' 18:55 - O Conde

Zebra; 19:20 - Bola em Jogo; 19:30 - Rede

Tupi de Notícias; 19:55' .: Tom e Jerry ;

20:05 - Mulheres de Areia; 21 :00 - Clube'
dos Artistas; 24:00 - F.B.I .

, TV. COLIGADAS - CANAL j
14:00 - Sala de Visitas; 14:10 - Zorra;

14:30 - Vila Sésarno; 15:30 '- Cine

Vesperal; 17:00 - Seriado de Aventuras;
17:15 - Missão quase impossível; 17:45 -'

Paladino, defensor da justiça; 18:15 -

Shazan, Xerife e Cia; 18:50 - Carinhoso;
19:35 - Telesporte; 19:45 -r-' Tele Jornal M.

Hering'; 20:15 - O Semideus; 21 :00 - Chico

City; 22 :00 - Destaques na TV; 22 :05 - Os
Ossos do Barão; 22 :45 - Os Destemidos;
00:30 - Sessão Coruja.

Estudar é quase sempre um saco. Nin

guém discute. Os livros didáticos são en

fadonhos e' pesados e é preciso uma pa
ciência e disciplina que não existem des
de a morte 'de Santo Tomás de Aquino
já vai sete seculozinhos.

'

Agora, parece que pelo menos a biologia '

vai se tornar-mais simpática, menos ater
rorizante. Tudo por causa de um livro

que será lançado hoje, às oito e meia da
.

noite, na livraria, Lunardelli, rua Deodo

ro, 18. Chama-se "Biologia em Palavras
Cruzadas" e foi bolado e montado por
um jovem formando em Medicina daqui
resrno, Luiz Alberto Silveira. É uma

experiência ibsolutamente nova 'em ma

téria de livro didático. E é sempre bom
saber que mais e mais pessoas estão ten

dó idéias luminosas nesta cidade, princi
palmente quando essas idéias são levadas
à prática. A partir de hoj e, acho que a

-

Biologia vái se tornar mais -suave e os

preocupados e 'tensos vestibulandos'

poderão aprendê-la brincando (como de
ve ser tudo-tudo). Afinal, quem não
sabe fazer palavras cruzadas? ?

SABE,TITI! MELHOR TER
UNI CACI-lORRO AMIG� DO QUE·

UM AMI60 CACHOKROr
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Carmem.Miranda, coitada, tão
fina, acabou caindo na vida Cebolinha

A boate Carmem MiraR-'

da, de tão curta e argenti
na história, não estará se

apresentando para todos
os florianópolitanos nes

te verão. Apenas para al

guns. Desfez o vínculo
com Sérgio Monguilhot,
que a explorou durante o

ano e pártiu pra outra,
um pouco, diferente.
Quase outra coisa.

de vida assim, da noite

para o dia, não é mole.
"Além disso terei de en

frentar a língua do po
'vo", declarou à imprensa.

S e entregou de corpo e

alma aos cuidados dos

proprietários da Kappa e,

,segundo tudo indica, de
verá seguir a mesma Unha
da conhecida e (muito)
frequentada boate da es

cadaria do Rosário.

que combate as dores musculares!!
articulares... .,

- 'orne JJRODONAL , viva CONTENTE!...
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"Em todo caso, sei que
agora, além de rodar, en

cherei bolsinha. Afinal é
a única maneira para uma
boate sobreviver em Flo
rianópolis" .

LEIA E DIVULGUE
O ESTADO

Carmem Miranda, é lógi
co, deve estar um pouco
tristonha. Afinal, mudar

I'
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IONE E INGO .

Amanhã, à� 19 horas, na

Igreja Evangêlica Luterana,
à rua Nereu Ramos, esta
rão recebendo a bênção de
casamento, Ione Borges e

Ingo Haacke .. A recepção
. aos convidados das fami
lias Borges e Haacke, será
na sede social do BESC.

Zury Machqdo

cialmente convidado para Patrono da turma,
o ilustre Senador . Antonio cailos Konder

•

Reis..

NOVAGARAGE
Marcou para inaugurar sua nova loja no Lar
go Benjamin Constant, no. 2, dia 13 próxi
mo, a elegante Alicinha Souza Damiani. A
nova Garage Decoração, decorada com arro

jado bom gosto, terá exposição do artista ca
,

rioca Luiz Canabrava, e trabalhos de artistas
catarínenses, além de objetos escandinados,

.

JANTAR
Os Bacharelandos em Direito, turma 1963:

vão comemorar os 10 anos de sua formatura

com um jantar de confraternização, dia 22,
no Clube Doze de Agosto.'

,

GUILHERME
Nossos cumprimentos ao elegante casal Ro
berto Orborne' M_ da Costa,' pelo.aniversário

,

de seu filho Guilherme, na última semana.

SOEIRO
No Departamento de Assuntos Culturais o

Dr. Michel Curi trata da visita do sr. Renato.
Soeiro ao nosso Estado, quando o mesmo

observará o desenvolvimento das obras da
Casa de CUltura. ,O visitante também conhe
cerá a cidade histórica de Laguna.

POSSE
Estamos sendo informados que já assumiu o

cargo de chefe de Relações Públicas da Pre
feitura da Capital, o Professor Vicente Impa-
.Iea Netto..

'

AGRADECIMENTO
Nossos agradecimentos ao Presidente da

Companhia Brasileira de Entrepostos e Co
mércio, Dr. Paulo Konder Bornhausen, pelo
simpático cartão que estamos recebendo.

,

REGINA
A linda Regina, filha do Brigadeiro e sra..

Luiz Carlos Aliandro, hoje, no Clube da Ae
ronáutica no Rio, será uma das debutantes
na comentada noite de gala, promoção do'
Clube da Aeronáutica.

,

ANDREA

JANTAR
A junta de Conciliação e julgamento de Flo
rianópolis programou para as 20 horas do
próximo dia 19, no Santaçatarína Country
Clube, o jantar de confraternização com os

advogados militantes naquele Juízo, que
marcará o encerramento das atividades judi
ciárias do corrente ano. Os advogados traba
lhistas interessados em .partíciparem da reu- ,

i nião, deverão· procurar a lista de adesão na O Dr. Otávio Ferreira e sra., ontem, em sua.

Secretaria da JCJ de Florianópolis ou entrar residência, receberam convidados para um

em contato com o Dr. César Seára Guima- jantar, quando era comemorado aniversário
rães, presidente da Junta da Capital. de sua linda filha Andrea.

ERNANI
Entre os bacharelandos da
da Faculdade de Direito da
Universidade Federal de San
ta Catarina, está o sr..Ernani
da Costa Meira, que vai co-

,

lar grau amanhã, às 20,3'0 ho
ras, no ClubeDoze de Agos
to.

CONVITE
A Sra. Santina Lima e Sil·

va está nos convidante pa
ra sua formatura dia 14

próximo, às 20 horas, no
Plenário do Palácio Barriga
Verde. Os formandos da
Escola Técnica São Mar
cos, terão como Paraninfo
'e Patrono, Secretário de
Interi r e Justiça, sr. Epi
tácio Bittencourt e Profes

,

sor Sidney Machado.

REVEILLON
Como tudo se sabe em so

ciedade, o que se comenta

'é que serão sorteadas pas
sagens à Argentina, duran
te 'a movimentada noite de
reveillon no Clube Doze de

Agosto.

RECITAL
, Hóje, às 21 horas, no Teatro ,Alvaro de Car
valho numa promoção do Rotary Clube do
Estreito, realizar-se-á o i recital da soprano.
gaúcha Heloísa Nemoto Vergara.:

o
,

ESAG
No Plenário do Palácio Barriga Verde, hoje,
às 20 horas, dar-se-á a solenidade de colação
de gr�u 'dos Formandos da ESAG, turma
Professor João da Silva Medeiros Neto. Espe-

)

Julia Lins e o industrial
José Carlos Benatto,
estão de casamento
marcado para os primeiros
dias de 1974.

Raquel Caro,lina Piazza de Souza, o lindo broto que festejou
seus 15 anos com jantar no Clube Doze de Agosto.

HOTEL
Foi bastante concorrido o

coquetel de inauguração
do' Hotel Pio, na última se

mana, no badalado Balneá
rio de Camboriú.

NO MANOLO'S
Tânia Regina Ramos, da
sociedade de Lages, e o

jornalista João A. Cruz, fo
ram vistos jantando no Ma
nolo'S.

Lilia Hulse, uma beleza
de broto que é sempre
assunto em sociedade.

SECRETÁRIO AGUIAR
,

Com o objetivo de realizar
visita de inspeção à obras de
sua Pasta, seguiu para o sul
do Estado, o SecretárioPau
lo Müller de Aguiar, dos
transportes e' Obras.

CINE SÃO JOSÉ - CINE RI.Tlô. - _5·-' 7,45 - .9,45 H'

VERA FISCHER
oQUEtlE VIUPOIlAQUEllIFRfSTA
ÊI.E JAMAISOEVEIlIIIIlEVEl-AR. ..PERRY SALLES

WALTER sruART
LIBERO RIPOU

GEORGIA GOMIDE

DliANOS .".� :��: �11:��t:A�5�����LE
CI..\UIlf: RANK

•

D "", cc JAMES KELLY

......".,_ ':,:::·''''''C\::�',';:':�::::"
, EASTMANGDlOA

,lQ FILME

SENO .•• PROVI!EAOTE •••
VIOlEnTO ••• SADIEO!

SÃO JOSÉ.

A PARTIR DE Columb�
Pictures
.opresllnto

AMANHÃ, u�o ptoduç6o
Musical d.

ROSS
HUNTER

I
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�*orisa
DEPARTAMENTO DE VEíCULOS USADOS
Rua Santos Saraiva, Fones: 63-4'5,63-51 e 64-51
COMPRA-VENDE-TROCA-FINANCIA
VEíCULOS SELECIONADOS, REVISADOS E
EQUIPADOS.

Galaxie 500, mecânico, turquesa real : 1972
Galaxie 500, mecânico, cinza e preto :

1968

Corcel G.T., branco e preto.... 1970
Corcel G.T., cinza e preto 1969
Corcel cupê std, vermelho 1971
Corcel cupê std, vermelho 1971
Corcel cupê luxo, branco polar 197.1
Corcel cupê luxo, cinza e preto 1969
Corcel sedan luxo, amarelo pop ·1972
Corcel sedan luxo, vermelho 1971
Corcel sedan luxo, branco polar , 1970
Corcel sedan luxo, azul claro ..� , 1970
Corcel sedan luxo, marrom , 1970

Opala sedan, branco everest........................................... 1972

Opala ,sedan, branco everest 1971

Opala sedan, azul e preto............................................... 1971

Volks 1500sedan, laranja monza ; .. 1972
Volks 1300 sedan, bege claro 1972
Volks 1600 T.L., vermelho metálico , : 1912
Volks 1300 sedan, vermelho : 1971
Vol ks 1600 4 portas, branco polar 1971
Vol ks 1300 sedan, verde caribe 1968
Volks 1300sedan, branco lotus 1968
Volks 1200 sedan, vermelho : : 1965
Volks 1200 sedan, vermelho � :,., 1963
Volks karmann-ghia T.C., vermelho 1970
Volks Kombi, bege claro , ;.................................... 1969
Vol ks Kombi, bege claro 1969

DKIÍV vemaget, gelo : 1965
DKW vemaget, gelo J ,................................... 1,960

Aero willys, amarelo claro 1965
Rural willys'4x2, azul e branco 1972
Rural willys 4x4, verde. e branco 1971

F-100, marrom , : 1958
F-100, marrom 1965
F-350, v,erde icarai 1970
F-350, marfim e verde 1964

F�600 gasolina, verde, caçam�a , 1962

GAJÃO AUTOMOVEIS
Francisco Tolentino; 13 - Fone 29-80

VOLKS 1.300 Várias Cores "OK"
,

74
OPALA CUPÊ - Amarelo Gran Prix (Jóia) 73
VARIANT - Vermelho Cereja (Super Equipada) 71
VOLKS - Cereja

·

; . 70
VOLKS - Vermelho Grená , :::: 68 ,

EM' FLORIAN-ÓPOLIS
ALUGUE UM CARRO NOVO '

.. E
, .

_ J " .1 L \ �" _.. . ,

DIRIJA-O VOCE MESMO

AUTO LOCADORA COELHO

RUA FELIPE SCHMIDT, 83'

FONES: 2777 OU 2765
.,

:: G·�I""'\ C. RAMOS S.A.·
'..,1 . Ve-ICÜLOS NOVOS·

Possufmos toda linha VW nas diversas co-
. res 74

.

REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWACEN
R. João Pinto no. 9 -' Rua Cel, Pedro Demoro no. 1466'

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito.

VEICUl,.OS USADOS
II ,

TL. 2 portas - Azul Diamante ........;;.;.. ;;;;.;; ; ;;••;;.;.. 1970

1.300"':' Azul Diamante ;;;;;;;;;;;;;;; ;.;; ;;.; ; 1971

1.500 - Azul Pavão ;::;;;.; ;;.. ;;;;.;; ;.:.: .. 1972

1.500 - Laranja Monza : :;:.:; ;:..... 1971.

I·

.
��,:b�::e��.��.�::::::::::::::::::::::::::::::::�::::::::::::::::::::::::::

.

� :�;

FINANCIAMOS SEU VEfcULO ATÉ 40 MESES

-

- �.)(
�

. '

,//_'
.

, ()
COMÉRCIO DE

AlJT(jMÓVElS·

Maverick GT - Azui Régata OK : ., 1974
Maverick Luxo - Vermelho Jambo OK : 1974,

Maverick Super - Verde Miilngueira OK 1974
Corcel GT - Amarelho Tarumã OK ; )974

.

Corcel STD - Vermelho Cadmium OK ;;...... 1974
Corcel Cupê Luxo - Branco Nevasca ;;; ; ., 1972

Opala Cupê Especial - M�rron Cajú OK : 1974

Opala Cupê Especial - Turquesa Tahiti OK 1974,.
Opala Cupê Especial - Amarelho

-

Azteca 1972
Opala Cupê Especial - BrancO. Everest : ; 1972
Fuscão - Verde Folha ; :.: : 1970
Volks - Verde Fqlha , ;.;.;� .. : ;:; 1969'

. Variant - Vermelho Cereja ; :;;; : ;'.:.... 1970
TL - Vermelho Met :.................................... 1970
lrailler Luxo - Cinza Escuro ; : ;... 1971

POSSUlMOS,(::ARROS ZERO QUILÔMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Outra, 90 - Estreito
Fones: 6628 - 6632 - 6312

Florianópolis.

I' ...._-----------.......
CARTEIRA EXTRAVIADA

Paulo Roberto Silva comunica que perdeu sua Carteira Nacional

\
de Habilitação no. 141.328.

�

SIGA ESTA SETA.
VOCEVAI .

ENCONTRAR .

OMEUfOR
FINANCIAMENTO E A
MELHOR GARANTIA.

Departamento deveK;ulos Usados '

.

do seu Concessionário de 0uaJidade 'dUr:;,.,""
HOEPCKE VEICULOS SIA'
RUA CONSELHEIRO, MAFRA, 28

FONE 31-17

Volkswaqen 1300 - Verde FOlha ;:. 1969
Volkswagen 1300 - Branco Pérola................................ 1968
Volks - 4 portas - Branco Lotus ;:;;; ;;:.... 1969
Volks - TL. - Branco ; ;;;;.: ; ;; :............. 1972
Corcel - 4 portas - Turquesa Hoyal............................. 1971
Opala - 4 portas Esp. - Verde Sevilha: : ! 1972

'-

Opala Cupê - Platina Metálico ;••;;;.: ;; 1973

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS.

Financiamentos até .36 meses

f@)A�O:��E�SO�:A,. (@)
.

R. Saldanha Marinho Esq. de João Pinto,
FONES: 4673 - 7952

;OPALA VÁRIAS CORES 1974
CHEVETTE VÁRIAS CORES . 1974
DODGE 1.800 VÁRIAS CORES 1974
DODGE CHARGER . . . . . . . . • • • • . 1973
.•. LANCHAS VÁRIOS MODE,-"OS FIBRA DE VIDRO

. EMPRESA AREIAS BIGUAÇÚ LTOA.'

Estrada Ires Riachos - Biguaçú
Possua para pronta entrega, MEIA AREIA

,

PARA TRAÇO e AREIA PARA REBOÇO.·
'Iriforma'Ções àH.i�'padre Roma, 17.'

VENDE·SE BUGRE 72
Novo - 20.000 Km.

.Tratar clAdalberto fone 38-63,

UNIÃO TURISMO HOTEL
Proporciona todo conforto, com 40 aptos. do
tados de ar condicionado, geladeira, música
ambiente e telefone. Conta com estaciona
mento próprio e televisão a cores na sala de.

.
.

estar.
Rua Cons. JoâoZanette, 47 - CRICIÚMA -.
SC.

�
�----�--------------------------�

roNVITE - PARA MISSA
DE 7 º�DIA

Geraldo e Betty Cavalcanti e familiares de
ELlSABETH. VON "HERTWIJ, comunicam o

:
seu falecimento ocorrido dia 01/12/73 em

.

Campinas estado de São Paulo,' convidam aos

parentes e pessoas de suas relações para a

Missa de 70. Dia que mandarão celebrar dia 7

(sexta-feira) às 19 horas na Capela do Colégio
Catarinense.

EDITAL DE CITAÇÃO COM O
PRAZO DE DEZ (10) DIAS

o Doutor Wilson·'Guarany Vieira, Juiz de Direito Titular da Vara
.

dos Feitos da Fazenda Pública e Acidentes do Trabalho da Comarca

de Florianópolis, Capital do Estado de Santa Catarina, na forma da

lei, etc.i,
", .

FAZ SABER a todos que o �resente edital dercitação vírern.ou dele,
conhecimento tiverem que por parte interessada, foi requerido o.

levantamento de 80% (oitenta por cento), do. depósito efetuado pela
Prefeitura Municipal de Florianópolis, na Ação de Desapropriação
que move contra Alcidio Adolfo Vieira, em curso neste Ju ízo. E

para que chegue ao conhecimento de todos, mandou expedir o

presente edital, que será publicado na forma da lei e fixado no lugar
de costume. Dado e passado nesta cidade de Florianópolis, Comarca
de Igual Nome, Capital do Éstado de Santa Catarina, aos seis dias do
mês de dezembro do ano. de mil novecentos e setenta e três. Eu,
Escrivão, StJ bscr�i.

Florianópolis 6 de Dezembro. de 1·973.
Wilson Guarany Vieira

Juiz de Direito Titular da Vara
dos Feitos da Fazenda Pública e

Acidentes do. Trabalho.

C.ARTEI RA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacibnal .de Habilitação, categoria

Profissional, pertencente ao Sr. Ernesto JÚli,o Wojcikiewicz.

DECLARAÇÃO
ADÃO PAULO ALVES, declara que extraviou o certificado de

propriedade de seu autom6vel marca Volkswagen, a�o de fabricação
1970, de cor Vermelho Cereja, chassis no. B-714374, motor' no.
BF-381037, capacidade para 5 pessoas, com'46 HP.

FlorianópoliS,07 de dezembrb de 1973.

DECLARAÇÃO
WALMOR GARBELOTTO, declara que Extraviou o Certificado de

Propri'ed�de de seu automóvel marca Volkswagen ano 1972, de

chassis no. BF-043.297, 65HP, de cor.'Verde Iguaçu de placa
CR"':2592.

Criciúnia, 05 de dezembro de 1973.

ESCOLA SUPERIOR 'DE MÚSICA

DE B1UMENAU

MATRICULA

Inscrições para os cursos - Clarinete, Flau
ta-Doce, Flauta-Transversal, Iniciação musi-

. cal, Oboé, Piano, Violino, Violoncello, e de-
mais instrumentos de Orquestra.
- A secretaria encontra-se aberta até o dia 15
de dezembro de Seguoda-Feira a Sexta-Feira
das 8:00 �s 12:00 e das '14:00 às 17:00 horas
- no Teatro Carlos Gomes.

MOCA
Para admissão imediata, sendo boa dàtilógrafa com redação'
própria, boa caligrafia:' ,

As interessadas deverão 'comparecer munidas de documentos
à Rua Tenente Silveira 105 c/Sr. Jaime.
Favor não comparecer sem os quesitos exigidos.

/

1:I·e
'

-

:.IIBrognoli Imõveis
-

. ADMINISTRAÇÃO E VENDAS
VENDE

.644 - casa de alvenaria - rua Eu'clides Machado, 3 quartos,
sala, copa, cozinha, banheiro, garagem, c/86m2. - 95;000,00..

643 - casa de madeira - rua Afonso Pena, c/4 quartos, sala,
copa, cozinha, banheiro, gar�e!'l. e terreno c/472 m2. -,

60.000,00.
595 -. casa de alvenaria - rua Tavares Sobrinho, ltaguaçu,
c/2 quÇlrtos, sala, copa, cozinha, banheiro e terreno c/376m2..

i

- 65.000,00.
635 - casa de· praia, Sto.· Antônio de Lisboa, c/terreno :

3661112., ótima localização - 30.000,00 d vista ou 40.000,00
a prazo;

, 1-

.

646 - .casa mista, rua Virgulino Ferreira ele Souza, c/ 3 quar

tos, sala, copa, cozinha, banheiro, qaraqern - 45.000,00 -.
financiada, aceita Wolks de entrada.

,

632 - casa de alvenaria � rua São Vicente de Paula, c/ 4
. .

quartos, sala, copa, cozinha, banheiro, varanda - 80.000,00 a

combinar.
,

650 - casa de alvenarla, rua Aracy Vaz Cal lado, e/"2 quartos,
sala, cozinha, banheiro - 42.000,00.
538 - casa de alvenaria, rua Vicentina Goulart, c/3 quartos, 3

salas, banheiro social, dep. empr., cozinha, área de serviço,
garagem. - 110.000,00.
651 - casa mista, rua Andrelino Natividade ela Costa, Bair
ro de Fátima, c/.2 quartos, sala, copa, coz'inha, banheiro, gara
gem'- 55.000,00,

, \
649 - terreno, rua Leoberto Leal - Agronômica - área de

4.914m2. - 65.000,00.
629 - terreno, rua Gaspar Dutra, totalmente plano c/4 casas

- área 925m2. - 280.090,00.
628 - loteamento Jardim Cidade Florianópolis - lotes' a
6.000,00 a vista ou 8.000,00 a prazo.
647 - terreno, rua Teottlode Almeida- BomAbrigo - área
335m2. - 36.000,00.
638 - terreno - Afonso Pena, c/432,OOm2., ótima localiza

ção, - 20.000,00.
ALUGA

Rua Abel Capela, c/3 quartos, sala, copa, cczinha. 2 banhei
ros, garagem, lavanderia, jardim de invernor terraço, dep,
empr.
Rua Henrique Valqas, c/3 quartos, sala, copa, cozinha, ba-

r- I',
j

nhairo, área de servíço, dep. ernpr, e garagem.
'Rua Felipe Schmidt - Ed, Dias Velho, Apto. c/ 2 quartos,
sala, cozinha, banheiro, área de servo ?ep. empre, - 1.200,00.

Rua José Cândido da Silva, 721 - Continente'
Rua Nunes Machado no. 17 - 10. andar - Ilha

I Fones: 6462 - 6616 - CRCI 1950

RUA FERNANDO MACHADO-CENTRO
Vendemos casa de material c/ 4 quartos sala, copa, cozinha, 2

banheiros etc. EXCELENTE NEGÓCIO. C/ apenas Cr$ 50.000,00
de. entrada e saldo em forma de aluguel 1.500,00 mensais.
URGENTíSSIMO. Tr. Rua João Pinto 21-'30. andar cori], 9.

.

DEPARTAMENTO CENTRAL. DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No; 73/1002

AVISO
O. DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna

pú bl ico, pára conhacíménto dos interessados, que receberá

_propostas de firmas habilitadas preliminarmente, nos termos do
Decreto GE. 8.755 de 15.12.69, até as 15 horas do dia 21 de
dezembro de 1973, para o fornecimento de "CADERNOS
ESCOLARES".

O Edital encontra-se afixado na sede do DEPAR;TAMENTO .

.. CENTRAL DE COMPRAS, à Avenida Mauro Ramos no. 212,
Florianópolis, onde serão prestados os esclarecimentos necessários e

fornecidas cópias de Edital.
.

Florianôpolis, 05 de dezembro de 1973.
JOÃO JORGE .DE UMA

Diretor Geral
DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS

TOMADA DE PREÇOS No. 73/1003
AVISO

O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,'
para conhecimento. dos interessados, que receberá propostas de
firmas habilitadas prelim inarrnente, nos termos d� Decreto GE.
8.755 de 19.12.69, até as 15 horas do. dia 21 de dezembro de 1973,
para, o fornecimento de "GÊNEROS AL,IMENtíCIOS E
PRODUTOS CORRELATOS" .

O Edital encontra-se afixado na .sede do. DEPARTAMENTO
CENTRAL DE COMPRAS, à Avenida Mauro Ramos no. 21'2,
Florianópolis, onde serão prestados os esclarecimentos necessários e

fornecidas cóp ias de Ed ita I.
.

Florianópolis, 05 de dezembro de 1973.
JOAO JORGE DE LIMA

Diretor Geral

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 73/1004

AV ISO
O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,

para conhecimento dos interessados, que receoerá propostas de
firmas habilitadas p�eliminarmente, nos termos do, Decreto GE.

8.755 de 15.12.69, até as 15 horas do dia 27 de 'dezembro de 1973,
para o fornecimento de "PAPtIS EM GERAL.- IMPRESSÃO".

O Editai encontra-se afixada na sede do DEPARTAMENTO
CENTRAL DE COMPRAS, à Avenida Mauro Ramos no. 212,
Florianópolis, onde serão prestados os. esclarecimentos necessários e

fornecidas cópias de Edital.
Floria,nópolis, 05 de dezembro de 1973.

JOÃO JORGE DE LIMA
Diretor Gera,l.

EXCLUSIVIDADE EM BONECOS DE LATEX

BOUTIQUE 'VALERIA
Rua Saldanha Ma�inho, 1 Esq/Tiradentes

RESTAURANTE ARRENDA-SE

Anexo a conceituado hotel desta praça,
clientela excelente, fino ambiente.

.

Tratar à rua Santos Saraiva, 400 ou pelo
fone 6685. Exige-se referências:

MUDE-SE AMANHÃ
Apartamentos para pnonta entrega. Apenas duas unidades em

belíssimo Edifício localizado' em Coqueiros. Acabamento de

prtrnelrs, Azulejos decorados até o teto na cozinha e banhei
ro. Piso ,de parquet. Tratar pelo telefone - 43-65.

VENDE-SE - CASA
.

Vende-'se ,casa em Canasvieiras, em terreno completa
mente gramado, toda mobiliada, bem localizada, três
(3) quartos, e demais dependências .

Financiada em três (3) anos.
.

T.ratar na Eletrolândia - Ed. lpase - Térreo - Fone
3376 - Caixa Postal 322. Tratar com Adalberto.

CASA DESOCUPADA NO ASFALTO
Vendemos c/apenas 13.000,OO�de entrada saldo fi

nanciado, uma casa c/3 quartos, saléH:Opa, cozinha,
banheiro, abrigo pI carro, entre Estreito e Barreiros.

EXCELENTE NEGÓCIO URGENTíSSIMO;
Tr. Rua João. Pinto, 21 conj. 9 - 30. ando Plantão até

18 horas.

APARTAMENTO NOVOS
BAíA NORTE'

I,

Vende-se no Ediflcio Condessa, apartamentos pron
tos. 3 quartos, sendo 2 .com armários embutidos, sala
com terraço, banheiro social todo azulejado, quarto
de casal com banheiro privativo (suite), copa,
cozinha, dependência de empregada completo, duas

garagens (box), todo de frente, vista para o mar área
útil de 143m2. Entrada de à�nas Cr$ 9.900,00,
'restàilfe financiado. Tratar na' Eletrolândia - Ed.

Ipase - Térreo - Fone 3376 - Caixa Postal 322.
Tratar com Adalberto.

VENDEM-SE - APARTAMENTOS
.

-

no cent�o, prontos para morar
-.

.

/ l, '-

'

"

.. morarde pm, dois ou três'
.

,. .

quartos - Edifício .' "A.COELHO"
I

Ver e tratar à ruaJelipe Schmidt, 85.
,

Telefones 2777 e 2765.

VENDEMOS TELEFONES
Tratar com o sr. José na Praça Quinze de

Novembro nó. 17. .
.

GALP,ÃO
,

AlUGA�SE
AI uqa-se um galpão de alvenaria com

500m2 situado próximo ao Estádio Orlando \'
. Scarpell i.

Tratar na Imobiliária Santa Clara' à rua

Fulvio Aducci-Estreito.

PRAIA - RIBEIRÃO DA ILHA
Vendemos casa nova c/? quartos, sala, cozinha, varandão etc.' em'

6timo terreno com área aproximada de 40bm2. Dando frente
p/praia e local aprasível. Preço Cr$ 22.000,00 - sendo Cr$
7.000;00 de entrada e saldo a combinar. U RGENTISSIMO. Tr. Rua
João 'Pinto 21 -t- 30. andar conj. 9.

QUARTOS ALUGAM-SE
ALUGEM-SE QUARTOS PARA RAPAZES À RUA JE

RÔNIMO COELHO - 11. Tratar à Rtia Emílio Blum, 210u'
pelo FONE - 4044 com o Sr. BRUNO.

AtUGAM-SE APARTAMENTOS

CENTRO FELIPE SCHMIDT

QUARTOS E'COM' 3, 2, 1

DEMAIS DEPENDENCIAS
, ,

TRATAR:

RUA FELIPE SCHMIDT - 83

FONES: 2777 ou 2765

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Inicialmente dominado pe
lo tumulto, quando ainda era

possível deixar o prédio pela
saída principal e única ou pela
escada "magirus" ou ainda por
ou tras escadas colocadas junto
as marquisas, só mais tarde,
quando a fumaça impedia que
os que ainda estavam no pré
dio descessem para os an dares.
mais baixos, e que o Sr. Valde
mar .Lobiâo lembrou-se da co

bertura.

Fogo causa

. ,

.prelUlzoS

de CR$ 1,5
milhão

Um incêndio iniciado às
11h15min de ontem destruiu
todas as 10 lojas do subsolo do
edifício Marquês de Herval, na
Av. Rio Branco (RJ), blo
queou 'os oito elevadores e a

escada, impedindo a saída nor

mal das pessoas, causou prejuí
zos no valor de Cr $ 1 milhão e

500 mil e atravancou total
.mente o trânsito no centro da
cidade.

o pânico inicial levou algu
mas pessoas a tentarem pular
do prédio, mas elas foram im

pedidas pela maioria que, man
tendo a calma, conseguiu dei
xar .0 prédio por outros meios,
inclusive através de uma aber
tura no 210,. andai:, descendo
por uma escada magirus dos
bombeiros, pelas sobrelojas,
pulando para a rua ou por uma',!Y .escada independente que liga o

térreo a parte de cima da agên
cia de classificados de "O Glo

I
bo",

o fogo começou na boate
'tropicália, que estava sendo

despejada por falta de paga
mente do aluguel, havendo
duas versões para explicar o in
cêndio. A primeira fala de um

curto circuito nos fios soltos

que antes serviam ao sistema
de ar condicionado da boate.
A segunda se refere a propaga
ção das chamas das velas leva
das por dois oficiais de justiça
da 7a. Vara Cível para o inte
rior da boate, que se encontra
va as escuras por estar com a

luz desligada.

Os dois oficiais de justiça,
sob a luz das velas, estariam,
no .. momento, objetivando a

ordem de despejo, mas, qual
quer que seja a versão para o

incêndio, logo o fogo se propa
giu para as demais lojas do
subsolo, ocupadas pela livraria

Leonardo daVinci; pela papela
ria indígena e Fotolabor -(uma
só firma); e pelos bares blitz,
Marquês do Herval e Moita.

Como os elevadores e a es

cada dão acesso a rua pelo sub
solo, as chamas, dominando
toda aquela parte do prédio,
bloquearam todas as saídas
normais. "

J' .

I Diante disso, houve um co

meço de.pânico, logo domina
do pelas pessoas mais calmas.
E 15 minutos depois, quando
os bombeiros chegaram, já os

mais nervosos estavam domi-'
nados pelos que tentavam im-.
pedir que alguém pulasse do
alto do edifício para a Av. Rio
Branco.

Mesmo assim aconteceram
algumas cenasdramáticas: uma
jovem senhora, grávida de sete
meses, desceu para a rua pen-

.

durada a uma corda colocada
pelos bombeiros e um senhor
muito idoso teve de ser amar-

.

rado a uma outra corda para
chegar ao solo.

.

Essas duas pessoas não es

tavam em condições de subir

pela escada até o 210. andar,
onde foi feita, através de um

furo na parece, uma ligação
providencial entre o prédio si
nistrado e o edifício Rio de Ja

neiro, que da frente para Av.

Alm. Barroso, e também não

podiam descer para os pavi-
mentos inferiores, pois não se

ria aconselhável enfrentarem a

fumaça, devido a precariedade
,

de seus estados de saúde.

Um pouco de imaginação
"evitou um pânico maior e faci
litou a evacuação do prédio
por mais de 300 pessoas dos

r� 'andares superiores que não ti
nham meios de deixá-lo. A
idéia partiu do subsindico Val
demar Lobião, profundo co

nhecedor do prédio, que fabri-.

cou uma saída na base de. um

hiraco, obtido a pauladas, pa
ra o prédio dos fundos: O cida
de do Rio de Janeiro, que fica

na Av. Almirante Barroso 63.

Subiu até o último andar -

210. - e dali atingiu, pela casa

de máquinas, a cobertura e po
de chegar à parede externa do
prédio vizinho, na altura do

seu 230. andar, em seguida,
obtendo uma tora de madeira

.

e uns· pedaços de canos, ele e

ou tras pessoas conseguiram
abrir o buraco na.parede, indo
sair no interior de uma sala �

A 2.303 - .vazia que até há
pouco era ocupada pela fuma
Metalomecânica.

Os bombeiros chegaram ao
, edifício Marquês, de Herval às

11h30min, mas não puderam
entrar logo no subsolo, para
combater diretamente as cha

mas, tal era o volume de fuma

ça que tomava conta do local.

Forte calor faz
mulher ficar' nua

em Joinville
Joinville (Sucursal) - Vencida pelo forte calor Iraci Brandt, 27

anos,
.

solteira, residente à rua Monsenhor Gercino, no bairro do
Itaum, resolveu tirar a roupa, ficando completamente despida. A
Rádio Patrulha foi chamada pelos assustados moradores e sem

problema algum deteve a mulher. Ontem Iraci foi liberada sob a

condição de não mais promover espetáculos do gênero em plena via

pública.
ARROMBAMENTO

Ladrões ainda não identificados penetraram na madrugada
passada no interior da sede da Unidade de Proteção do Pré-Escolar
de Joinville, localizada, na rua Botafogo, no Itaurn, de onde furtaram
um toca-discos, discos, além de gêneros alimentícios. A encarregada
do estabelecimento Neuza Maria de Azeredo Canhola esteve na

Delegacia de Polícia da Comarca, comunicando o fato.

INQUÉRITO
A polícia de

_

.

Ioinville instaurou inquérito contra Osmar
Teilacker, de 22 anos, residente à rua Inácio Bastos. Foi preso no

início desta. semana no interior da Delegacia onde 'fora dar·

explicações sobre desavenças que tivera com um vizinho.
Atualmente Osmar Teilacker se encontra recolhido à cadeia de

São Fra�cisco' do Sul, ele está indiciado juntamente com Raul
Antônio Gaudner (foragido) e Getro Teixeira, por arrombamentos
em residências 110S balneários de Enseada, Ubatuba, e Barra Velha"
Várias vítimas de cheques sem fundos emitidos por Osmar Teilacker
estiveram na polícia, dentre os quais um diretor das "Organizações
Pereira", lesado com um cheque de Cr$ 450,00, que o vivaldino

pagou compras que efetuou no estabelecimento de sua propriedade.

Policiais multam
113 motoristas em

10 horas de blitz
Jaraguá do Sul (Sucursal de Joinville) Policiais do Trânsito da.2a.

Companhia de Polícia de Joinville, comandados pelo Sargento
Daniel Fernandes, desencadearam no início desta semana uma blitz
nesta cidade. O trabalho, iniciado às 7 horas, foi encerrado às 17
com' um resultado considerado como "muito produtivo". Foram
autuados 113 motoristas, veículos por falta de documentos, I

. descargas abertas, além da falta de equipamentos. Também os
menores que dirigiam ao volante tiveram que voltar a pé para casa.
Os policiais mandavam encostar o veículo, somente liberando para
os pais dos menores. Também -foram [apreendidas cerca de 15
motonetas, posteriormente liberadas com a apresentação de

,:documentos. Disse o Sargento Daniel Fernandes "isso faz parte do
esquema de trabalho, sendo que em -breve devemos atingir outras
cidades". Lembrou também que a blitz é necessária para fazer com
que os proprietários de veículos "andem conforme o regulamento ..

Como em todas as blitz, nós conseguimos apreender até veículos
roubados; que em muitas. vezes são' esquecidos por seus

proprietários". Jaraguá do Sul, diz o comandante do pelotão de
trânsito, �amos atuar duas vezes por mês.

.

SSI preve fluxo
"','

de turistas maior
.do que em .72

Balneário Camboriú Foi antecipado para o dia 20, o',
policiamento das praias do Balneário Camboriú, segundo
determinação do coronel Paulo Mello Mendes de Carvalho Secretário
de Segurança e Informações.

.

Falarido a respeito, disso o Secretário que "a antecipação é
necessária tendo em vista o grande fluxo de turistas no presente
momento, número que deverá suplantar o dos anos anteriores".

No momento o policiamento do Balneário Camboriú está sendo

reforçado com policiais da Cia. de Trânsito e lo. Batalhão da Polícia
. Militar.

Nas demais praias do litoral - Morro dos Conventos, Arroio do
Silva, Rincão, Iaguaruna, Laguna, Itapirubá, Imbituba, Pinheira,
Praias da Ilha de Santa Catarina, Porto Bello, Perequê, Itapema,
Cabeçudas, Navegantes, Armação, Penha, Piçarras, Barra Velha e

Ubatuba -, a chamada Operação Veraneio vai ter início efetivo dia
10. de Janeiro,

Polícia no Sul

recupera objetos
,

roubados à noite
Criciúma (Sucursal) - /!t. polícia conseguiu reaver todos os

obietos roubados durante recente assalto à noitena residência do Sr.
Mauro Sõnego os quais estavam num matagal nos fundos da
"Cerâmica Santa Catarina", e onde certamente mais tarde seriam
apanhados pelos ladrões para a comercialização. ,.

.

.

VÂNDALOS
Antes mesmo de ser concluído o trabalho de ornamentação

natalina das ruas da cidade, os vândalos começaram a atuar. A
ornamentação, de plástico, começa a ser atacada a golpes de faca e

canivete por elementos desconhecidos que se acobertam com a

noite.
-,

ESTÓRIA
A estória contada pelo argentino Jorge Elio Chebroux, 27 anos,

atualmente recolhido ao presidio de Santa Augusta, pôde convencer
seus parentes, mas não a policia.

Ele foi detido por apossar a quantia de Cr$ 1.450,00 de
propriedade de Cláudio Raupp. Na delegacia o argentino contou.que
se apossou da quantia, não para ficar com ela, mas sim paraguardar
para seu amigo, que havia deixado sobre a cama no interior de uma

pasta, e nem sequer havia fechado o quarto.
Como a história não convenceu, o inquérito foi instaurado e

além do mais.. Jorge Elio Chebroux tem outro agravante. Seu
passaporte para permanência no Brasil como turista venceu em

março, não tendo sido renovado.

EXCLUSIVIDADE EM BONECOS DE LATEX

BOUllQU E
'

VALERIA
Rua Saldanha Marinho, 1 Esq/Tiradentes

O inquérito instaurado em março do mentos e foi medicado no hospital Sagrada
corrente na Delegacia de Seguranca Pessoal'

,

Família.
.

a resneito do assassinato de Orlandina 'Ver- JOVEM É FERIDA
lich, 24 anos. natural de Nova Trento, Na BR-I0l, em Barreiros, Lucia Semp-'
"mulher do corpo sem cabeca encontrado ticowski, 20 anos, solteira, residente à rua

no campus universitário", deverá ser con- Antonieta de Barros, foi colhida pela Rural
c1uído na próxima semana, já que vários Willys, placas PH-0291 de Palhoça, perten
depoimentos ainda serão colhidos. cente a "Metalúrgica Arte", e dirigida por

Posteriormente o dossiê será enviado a Dilmar Francisco Coelho, 22 anos. A víti
Vara Criminal de Florianópolis, ao juiz ma foi socorrida pelo próprio motorista e

Ernany Palma Ribeiro, onde será iníciada a transportada ao hospital Sagrada Família
fase de instrução para posterior julgamento onde foi medicada.
pelo Tribunal do Júri. SUICIDA

, O juiz Ernany Palma não quis adiantar Na DSP foi extraída euia nara Terezinha
qual a provável data de realizaçãodo julga- de Fátima Corrente, residente em Tirnbé
mento do acusado, o ex-cabo Humberto do Sul, que se encontrava internada no hos

Dognine. pítal de Caridade, vítima de uma tentativa

O julgamento dependerá do andamento- de suicídio por enforcamento. Anesar dos
da instrução, quando passarão efetíeamente cuidados médicos a mulher, qne aoós a

a atuar os advogados de defesa Evilásio tentativa foi recolhida ao hospital, acabou
Caon, Alfredo Silva e João Bittencourt. Em morrendo. O corpo foi transladado para a

alguns processos o andamento da instrução cidade de origem.
,é rápido, porém, em outros, demora, devi- LOCALIZADA

do ao grande número de depoimentos a ser Foi localizada em Curitiba, Ioné Palha-.

'colhido durante a fase judicial.
.

res Costa, 28 anos, que havia desaparecido
ABALROAMENTO de São Paulo, e cujo marido Edvaldo Costa

Em várias oportunidades se anunciou a existência de
teve' SC onde a resentou queixaColisão contra um poste e abalroamento es em p.,Josef Mengele, e 'principalmente em cidades do Paraguai, d E nhi da Ihaconteceu na estrada de Ponta das Canas, procuran o-a. m compa ua mu er es-onde viveria protegido por um forte -

esquema policial, . .

de : d.

pouco além de Cachoeira do Bom Jesus, tava uma criança de 6 meses e ida e.mantido por famílias oriundas do nazismo. A caçada ao

d d lf quando o veículo Rural Willys placas LOUCURA?"médico monstro" aumentou depois da prisão e. A o
.

b AA-1687, díriaido por Nemésio João de Periodicamente a DSP estava sendo cha-Eichmann na Argentina. A mais recente notícia so re. sua e-

existência procede de Pedro Juan Caballero, fronteira com Abreu, residerite à avenida da Saudade,' mada para atender ocorrências provocadas
o Brasil, onde foi morto a pauladas o alemão Albert 180, desgovernou-se caindo numa valeta na por Valei Nazareno Teodósio, que sofre das
Frederich, que para muitos é o próprio Mengele. margem da estrada e, após foi colidir cem- faculdades mentais. Em todas as oportuni-

Suas impressões digitais recolhidas pela polícia paraguaia tra um poste da Celesc, partindo-o: Em dades ele foi recolhido para tratamento psi-
que as envia agora a -yiena, ao�entro de informações Jud�ca,

.'

consequência fICOU ferido Mauro Joel Mar- quiátrico. Porém, dias depois. fueía e volta-
para que .0. ca�ador SImon Wruesenthal faça a comparaçao cesini, que viajava no veículo. Ele foi reco- va a incomodar. Desta vez a DSP o enviou
com as ongmais em seu poder. lhido ao hospital Celso Ramos. para a cadeia pública onde vai permanecer

ATROPELAMENTO por alguns tempos.
Valmor Elpo, 16 anos, filho de Orlando MENOR ENCONTRADA

.

e Dulce Elpo, residente à rua Conselheiro Os pais de Fabiana de Souza. 7 anos,

Mtfra, 71, foi atropelado na rua' Dorval comnareceram na DSP para informar que a

Melchiades, pelo veículo de placas menina havia desaparecido da .residência.
PH-0054, dirigido por David Horácio da Porém mais tarde voltaram a delezacía, in
Silveira, residente em Enseada de Brito, formando que a filha estava na residência

município de Palhoça. O menor sofreu feri-, de uma colega no Saco dos limõés.

Caçadores ainda
I .

procuram médico
alemão assassino

Até hoje ninguém conseguiu identificar Mengele ou Albert.

Para os caçadores de nazistas, 'ihefiados por Simon
Whiesenthal, o médico JosefMengele, autor de experiências
nos campos de concentração da segunda guerra, já viveu no

Vale do Itajaí. Não faz muito tempo, inclusive policiais
realizaram diligências em Dona Emma, localidade de Nova
Esperança, onde seguindo informes fornecidos por
estranhos, 'acabaram por revistar toda a casa do escritor
Alexandre Lenard (morreu há pouco tempo) pois tinha
instruções e informações de que ele seria "o procurado
_tnéJl.jcQ Il��!lI._q�e exterminou milhares dejudeus".

Nesta ocasião somente encontraram sua mulher,
madame Henrietta Lenard (filha de um marques italiano) e
todas as dúvidas foram dissipadas quando ela lhes mostrou
documento assinado pelo general Marck Clark, dando
Alexandre Lenard, como integrante dos partiggiani
(resistência italiana na guerra).

Polícia Federal'
prende amigo da

��União Corsa"

Destruída a conexão brasileira com a quadrilha Busch'etta?

Um anô após o desmantelamento da �'União Corsa;' (mé
fia francesa) pelas autoridades policiais brasileiras,
ocasionando a expulsão dos principais membros, Tomazo
Buschetta, Lucien Sarti, Cristian Jackes David, André
Pastou, François Conasi, além de outros, um amigo dos

quadrilheiros que fariam funcionar a conexão brasileira da
"União Corsa" para a entrada de narcóticos nos Estados
Unidos, acaba de ser preso na Guanabara, horas depois de

.

desembarcar procedente de Montevidéu, usando.
documentos e inclusive passaportes falsos.

FORAGIDO

Tra ta- se 'de Zenon Litfack, que portava
aproximadamente 13 mil dólares falsos, e cuja ficha o

aponta pela Interpol como procurado em todo o mundo.
Zenon Litfack, em sua vida de crimes, que agora termina

com a prisão pela Polícia Federal na' Guanabara, manteve
em diversas oportunidades contatos com os integrantes da
"União Corsa" desmantelada no Brasil, com a expulsão de,
todos os seus integrantes.

Zenon, cujos autos do flagrante já foram entregues ao

Ministério da Justiça, vai ser expulso do Brasil. O fim da '

átividade . dos mafiosos no Brasil ocorreu na praia de

Itapema, aqui em Santa Catarina, quando Tomazo
Buschetta e outros foram presos pelo delegado Sérgio

, Fleury,

I

Distribuidora Bia
A. Garibaldi, 13

,

sem cabeça" chega ao fim
o Juiz Ernani Palma Ribeiro, da Vara Criminal,

.

ainda não sabe informar à imprensa a data
da realização do julgamento do ex-cabo.
Humberto Doqnine. Enquanto isso,

os advogados Evilásio Caon, Alfredo Silva e João Bittencourt
preparam a defesa do réu.

UNIVERS032
Corte & Costura

�ib. História
-c E S A R"
MENU - reedição
Vida Cristo
Os Imortais
GUGU

Riquinho

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS
COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO

TOMADA DE PRÉÇOS Nº 106/73

RESUMO DO EDITAL

.1. A COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO - "CASAN", sociedade-de
economia mista, órgão da administração indireta do Estado de Santa Catarina, CGC do MF no.
82.508.433/001, com sede à Rua Tiradentes no. 17, em Florianópolis, Capital do Estado de
Santa Catarina, torna público que fará realizar no dia 15 de Janeiro de Hi74, às 15 (quinze)

.

horas, na sala de Licitações da "C A SAN". TOMADA DE PREÇOS para seleção de proposta e

consequente contratação de empresa consu Itora para execução de serviços técnicos
especializados de elaboração do Relatório Técnico Preliminar e do Projeto Final de Engenharia
para o Sistema de Esgotos Sanitários da Cidade de JOINV ILE, do Estado de Santa Catarina.
2. Poderão participar da licitação Empresas Cunsultoras regularmente inscritas nos Cadastros de
Empresas ·Cunsultoras, do SFS - Sistema Financeiro do Saneamento do "BNH" - BANCO
NACIONAL DA HABITAÇÃO e da COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E
SANEAMENTO - "C A SAN" que em -tempo hábil preencham as condições do Edital e em

especial tenham prornovtooLc depósito da ceução em garantia da proposta, fixada em

Cr$ 40.000,00 (quarenta mi! cruzeiros) ..
3. Os prazos para inscrição no Cadastro de Empresas Consultoras.i da "C A SAN", ou sua

.

renovação e para o depósito da caução em garantia da proposta term inarão 120 (cento e'v inte)
-horas antes da fixada acima para a realização da licitação.
4. As empresas interessadas poderão conhecer detalhes da licitação, observado o prazo acima
fixado, na sede da "C AS AN",. onde poderão adquirir cópias de inteiro teor do Edital
mediante indenizaçâo das despesas �e reprodução, arbitradas em Cr$ 100,00 (cem _ç;ruzeiros).

Florianópolis, 5 de dezembro de 1973. .

A DIRETORIA

CONSELHO REGIONAL DE
ASSISTENTES SOCIAIS

CONVOCAÇÃO
CONVOCAMOS' todos os. assistentes, abaixo rela

clonados, a comparecerem .à sede' da Delegacia do

CRAS, ii rua Tenente Silveira, Edifício Centro Comer

ciai, em Florianópolis, das 19,30 às 21,00 horas., às
Terças e Ouartas-Feiras, a fim de regularizarem sua

situação profissional perante o 'Conselho até o di� 20
de Dezembro. Após esta data, o CRAS tomará as

medidas legais e regulamentares cabfveis. Ana Maria
Flores Grandmaison, Anice Bárbara de' Andeade,
Dolores Maria de Lima, Doroti Terezinha Cataneo,
Maria do Rosário Fontes da Silva, Maria da Graça
Schmitz Fernandes, Maria Tereza Barreto Floriani,
Maria Salete Câmara Malinverni, Maria da Graça
Vieira, Rosa Maria Fontes, Terezinha Pereira e Zélia
Terezinha Rocha Espíndola ..

Florianópolis, 5 de Dezembro de 1.973.
GUIDO LOCKS

Delegado Estadual de SC

Um diamante
é para
sempre.

Não existe maior
expressão de amor, do que
um anel de diamante 110

seu noivado. Deixe-nos
mostrar-lhenossos

Obonitos anéis de f RI
diamantes e t riset s. ' .-:JÇ
ROBERTO MULLER

JOALHERIA
Rua Trajano, 4.C
Florianópolis - SC

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Por outro lado, o Carlos
Gomes apresentará um

concerto dos alunos e pro
fessores da Escola Superior
de Música. Já no dia 19, às

Faculdade de Itajaí
forma 148 bacharéis:

Filosofia e Letras
/.

ninfo e Patrono da turma

serão o professor Edson

Vilela, diretor da Facul
dade de Filosofia, e o Se
nador Antônio Carlos

Itajaí (Sucursal) - A

colação de gr,au dos 148
formandos da Faculdade
de Filosofia, Ciências e Le
tras de Itajaí será levada a

efeito no próximo dia 14,
às 20 horas, em solenidade

que terá lugar no salão da
Sociedade Guarany. O bai
le de formatura será reali
zado no dia seguinte com

início às 23 horas. O Para-

Konder Reis, respectiva
mente. Dos 148. forman
dos, 26 são licenciados em

Geografia, 28 em História,
32 em Letras e 62 bacha
réis em Pedagogia.

'

Carlos Gomes mostra

. mágicos no domingo
Blumenau (Sucursal) -

O Teatro Carlos Gomes
.

-encerrando suas atividades,
,no corrente ano, prom�ve

20,30 horas, haverá o gran
de concerto'. de encerra

mento, com o Coro e Or

questra do Teatro Carlos
Gomes e o Coro da Escola

Superior deMúsica.às \16 horas de domingo,
um espetáculo de mágica
com o grupo "Los Enquanto isso, o Grupo
F ai uc c i", de d ic ado. de Teatro Infantil do Tea
especialmente a garotada. tro Carlos Gomes estará

encenando a peça de Maria
Clara Machado, "O Boi e o
Burro a Caminho de Be-

I

Os ingressos estão à' venda
na Secretaria do Teatro a

razão de Cr$ 3,00 para cri-
.

anças e Cr$ 5,00 para
adultos.

lém", no próximo dia 9 de
dezembro, na cidade de

Gaspar, às 16 horas e de

pois no Balneário de Cam

boriú, também às 16 ho
ras. Para os espetáculos o

ingresso é franqueado ao

público.

EDITAL DE INSCRiÇÃO

Mário. César Moraes
Diretor

Colônia de Pescadores

promove natal dos

pobres em Navegantes

Festa de Lourdés movimenta
SanmCa�aJ�----------------------------------------------"

IImanhã os fiéis de Angelina
Da Matriz de Nossa Senhora da Lourdes, situada ao

fundo de um ameno vale, parte um caminho em zigue-zague
através de espesso bosque em direção à gruta sagrada, ponto
de orações e promessas e um motivo que há mais de 50. anos
tem atraído turistas para Angelina. Em 8 de dezembro de
cada ano, Angelina transforma-se num palco de festejos
populares que se prolongam até o dia seguinte. Durante
todo o dia consagrado à Nossa Senhora de Lourdes, as

promessas são cumpridas ao longo do aclive que dá acesso à
pequena esplanada onde se situa a gruta. Em frente à Igreja,
as barracas de diversão e as churrascarias improvisadas
constituem um dos poucos meios que a Paróquia desfruta
para solucionar seus problemas financeiros.

Angelina, escravada nas solitárias montanhas da Serra
do Mar, foi povoada por imigrantes alemães, cujos traços
ainda são preservados por seus descendentes que formam
ainda 90% de sua população atuaL Os que não são católicos
- não chega a formar 1% da população - mesmo assim
participam das atividades programadas pela Igreja, que
ainda exerce muita influência na educação familiar. As
residências conservam. caracterísficas européias e o ar puro
proporcionado pda floresta que cercam a .cídade fazem
lembrar o habitat do velho continente.

A GRUTA MILAGROSA
Em 1897, Frei leno achava-se enfermo em Petrópolis,

no Rio de Janeiro, e os médicos asseguravam a seus
familiares que seu restabelecimento seria impossível. Com
voz débil, o sacerdote solicitou a uma enfermeira um pouco
de "água de Lourdes". Depois de ingerir o líquido, Frei
Zeno caiu num sono profundo. Na manhã seguinte, sua

primeira atitude foi pular da cama, sem se importar com as

recomendações médicas. Os médicos surpreenderam-se e
exclamaram: "milagre".

Frei Zeno fez uma promessa de construir uma Gruta em

Angelina caso viesse a se livrar da longa enfermidade.
Segundo fonte da Igreja Nossa Senhora de Lourdes, Frei
Zeno escolheu Angelina para cumprir sua promessa porque
já esteve nessa localidade antes de ser atingido pela doeriça.
Durante a enfermídadePreí Zeno lembrou-se de Angelina e

nela prometeu construir uma gruta caso se restabelecesse
fisicamente. Em 1899,' o franciscano dirigiu-se à Angelina e

pôs-se logo a desbravar serras que se projetam ao céu quase
a mil metros de altura. Numa manhã de viagem, encontrou
uma gruta, onde jorrava água pelas anfractuosidades do
paredão .que ainda hoje forma uma agradável sombra. No
local, Frei Zeno erigiu uma efígie da Virgem de Nossa
Senhora da Lourdes. A imagem que, a princípio, se

FEl

Na Gruta de Lourdes, a esperança de muitos pelos milagres
colocou, foi substituída em 1902 por uma estátua de
tamanho natutal. No mesmo ano, em 15 de agosto, a efígie
foi benta solenemente por Dom José de Camargo Barros,
que veio a falecer mais tarde por ocasião do naufráfio do
vapor sírio.

PROGRAMA COMEÇA HOJE
O programa alusivo aos festejos de Nossa Senhora de

Lourdes começa a ser cumprido hoje com a celebração de
missa às 19 horas na Igreja Matriz e, em seguida, uma

procissão que trasladará a imagem de Nossa Senhora da
Igreja Matriz para a Gruta. No sábado, haverá missa às 6 e 8
horas e às 10 horas missa festiva na gruta, com a presença
dos festeiros. No domingo, após a missa; terão início os

festejos populares com churrasco e bebidas.
'

"Irmotto: Tu.barão SÓ voltará
a ser forte com indústrias

Tubarão (Sucursal) Falando a empresá-
rios durante reunião realizada no Restaurante
Ipirangão, o. Prefeito Irmoto Feuerschuette
afirmou que para Tubarão voltar a figurar en
tre os maiores municípios econômicos. do Es
tado é preciso. que seja industrializado, para
dinamizar o seu-processo de desenvolvimento.
Salientou que Criciúma ganhou a liderança
dos municípios sulinos em face da tomada de

quatro cidades satélites que, anteriormente,
pertenciam à Tubarão. Refere-se o Si. Irmoto
Feuerschuette às cidades de Lauro Müller,
Orleans, Urussanga e Siderôpolis, por onde
passava a linha férrea, cujo principal terminal
ficava em Tubarão. Explicou o Prefeito Muni
cipal que a retirada dos trens de passageiros
foi uma decorrência da construção da estrada
que liga Criciúma à Urussanga e aos outros
três munic ípiçs, por onde passou escoar toda
a produção e a trafegar os ônibus levando os

antigos usuários dos trens.
Mais adiante, o Prefeito de Tubarão lem

brou que sua cidade além de não possuir in-

dústrias tem uma agricultura rudimentar. A
base econômica de Tubarão - disse - é o

comércio. Por isso - continua - precisamos
urgentemente criar condições para ingressar
esta cidade num processo de industrialização,
pois esta será a única maneira. de agregar um
montante econôrn íco de grande valia, porque
não há no mundo atual uma outra maneira de
uma cidade conseguir absorver volumes eco-

nômicos. Lembrou, entretanto, o .Sr, Irrnoto A ARTE DE ARLlNDA
Feuerschuette que Tubarão já deu o primeiro .�

.

.

.

. . .

passo ·visando a sua industrialização com a im- I' l . !'\rbp.ga Volpato, artista catarsnense radicada no Rio
plantação da Incoccsa e dos planos que a Grande do Sul, está com sua exposição marcada a partir do
Leoclide Zandavalle vem objetivando a instala-

-

próximo dia 15 na Sociedade Mampituba. Suas obras, já
ção de três indústrias nesta cidade. Estas in- consagradas no Rio Grande do Sul e Santa Catarina são de
dústrias produzirão piso, ·malhas c a terceira .

'. . '.
será uma usina para extração de óleo de aba- t,!-p�çafJ��� ,mas a artista iend� agora � reahz�r �e��uIsas .em .

cate. De in ícío, estas indústrias .proporciona-· tecidos, ja que se adapta mais ao estilo brasileiro . Os fIOS,
rão mil novos empregos. lÍm grupo paranaen- geralmente de sisal rústico e colorido, são tecidos feitos a

se - segundo o Prefeito " demonstrou inte- mão sem o' uso do tear: o concurso de madeira e a
resse em implantar ��a indústria de materiais aplicação de tecidos é também uma constante.

.

rolantes e que de inicio proporcionaria 200 ,/. .• .

novos empregos.
- Apos uma sene de pequenas expenencias no campo

da escultura, cerâmica e artes gráficas optei por esse tipo de
textura artística, pois nele me movimento muito mais a

vontade em função do concurso frequente de materiais

rústicos, que reputo muito mais sugestivos ou expressivos
.
que os materiais oriundos da pesquisa tecnológica. Comecei
então a desenvolver pesquisa em torno. da tecelagem e

formas de trabalhar certos objetos culturais de alguns povos
primitivos que adotam esse tipo de atividade em nível
praticamente inconsciente. Aos poucos fui me convencendo
que alguns resul tados dessa atividade artesanal e

inconsciente, paliam ser' aproveitadas para uma

manifestação artística bastante mais consciente, se bem que
não menos. espontânea. Acho que o resultado não foi de
todo ruim,explica.'

\
.

Conclui Arlinda Nunes Volpato acrescentando que da
místura das experiências culturais primitivas e rústicas' que
mais lhe interessaram, restaram, em primeirolugar, o tecido
e a cor. O tecido, pelas opções práticas que oferece no

modo de trabalhá-los e pelos resultados concretos que vai

apresentando. A cor pelo exotismo, por sua magia e até

pelo seu ritmo. Tudo foi assim resultado de uma

curiosidade e inquietude próprias. As formas por ela tecidas
h 1não têm nen uma ligação direta com a máquina de

tecelagem ou com a palheta de pintor, mas unicamente com

as mãos do tecelão e os olhos do pi?tor, finaliza.

SÔLSA DE VALÔRES DE FLORIANÓPOLIS
I'

CURSO INTENSIVO DE VISÃO FINANCEIRA

)

A BOLSA DE VALORES DE FLORIANÚPOLlS, tem o prazer de
comunicar aos empresárias, advogados de empresa, contadores e

técnicos em contebifidade, bem como outras pessoas de nível
universitário que se encontra aberta, em sua sede social, a inscrição ao

CURSO INTENSIVO DE VISÃO FINANCEIRA a ser realizado nesta
Capital de 10 a 21 de dezembro, diariamente, no período matutino

das 8 às 12 horas, de segunda a sexta-feira, que será ministrado pela
equipe especializada da Fininvest S.A. - Crédito, Financiamento e

I nvestimentos, tendo por local a antiga Faculdade de Ciências
Econômicas. Há somente 40 vagas.
Informações e local de inscrição: Rua Saldanha Marinho, 2 - 10.

andar - Tel, aS-3S, no horário das 9 às 12 e 14 às 17 horas.

FUNDAÇÃO EDUCACIONAL DE SANTA CATARINA - FESC.
UNIVERSIDADE PARA O DESENVOLVIMENTO DO

. ESTADO DE SANTA CATARINA - UDESC.

FACULDADE DE ENGENHARIA DE JOINVILLE -

EDITAL DO CONCURSO VESTIBULAR PARA
ADMISSÃO AOS CURSa;: ENqENHARIA MECÂNICA

E ELETRÕNICA-TELECOMUNICAÇOES
O professor Mário Cêsar Moraes, Diretor da Faculdade de Engenharia de

Joinville, considerando o disposto na portaria Ministerial no. 113-BSB de
21-02-73

FAZ PÚBLICO
01. As inscrições ao Concurso Vestibular Unificado de 1974, estarão abertas entre
19/11 e 14/12/73 e poderão ser requeridas na secretaria da Faculdade de .Engenharia
de Joinville, sita à Rua Otto Boehm, 48, de 2a. à 6a. feira das 13 às 18 horas e aos

sábados das 8 às 11 horas.

02. - No ato da inscrição o candidato deverá apresentar os seguintes docummtos:
a) comprovante de conclusão do curso médio (20. ciclo] ou a ser concluído no ano

letivo de 1973.
b) prova de estar em dia com' as obrigações eleitorais,
c) carteira de identidade
d) comprovante do pagamento de Cr$ 120,00, correspondente à taxa de inscrição.
03. ;_ No ato da inscrição os candidatos deverão optar por umdos cursos:

A).- Engenhari� Mecâni�a de Operação (3 anos] 30 vagas

B)/':'" Engenharia Eletrônica-Telecomunicações (5 anos) 30 vagas

04. - O candidato poderá ínserever-se em qualquer das unidades de ensino da

UDESC, localizadas nos seguintes municípios: Faculdade de Educação, Rua

Saldanha Marinho, 47, Florianópolis, SC; ...!. Escola Superior de Administração e

Gerência - ESAG - Rua VisConde de Ouro Preto, 91, Florianópolis -SC; Escola
Superlor de Educação Física, Rua Paschoal Simone, s/no, Coqueiros, Florianópolis,
Se; Escola �.perior de Medicina Veterinária de Lages, Avenida Luiz de Camões,
2130 _.: Lages, SC; e Escola Superior de Educação de Mafra, Rua Cândido de

Oliveira, 142, Mafra, Se.
05 - O candidato que se' inscrever em qualquer das secretarias das unidades
constantes do presente edital, deverá no ato da inscrição, formular a opção por

curso, ficando obrigado a prestar exame.onde se inscrever ao vestibular,

06. - Por se tratar de Concurso Vestibular Unificado, o",candidato poderá
inscrever-se em qualqúer unidade da UDESC ou à ela agregada. Nela também

prestará exame, mesmo que o curso pretendido esteja localizado em outra unidade
.ou em outra cidade.

I

07. - O concurso vestibular unificado far-se-á pelo processo classificatório com o

aproveitamento dos andidatos de acordo com a opção formulada no ato de inscri

ção, até o limite das vagas fixadas no presente edital, excluindo-se o candidato com

resultado nulo em qualquer UI11l das provas.
0&. - O Concurso vestibular de que trata o presente edital, compreenderá quatro'
(4) etapas:
la. etapa: Dia OO/01/74às 8,00 horas:

Prova de Comunicação e Expressão, abrangendo questões sobre Língua Portuguesa e
I

Literatura Brasileira.
. -,

2a. etapa: Dia 07/01/74 às 8,00 horas:

Prova de Matemáti.ca
3a. etapa: Dia 08/01/74 às 8,00 horas:

Prova de Estudos Sociais, abrangendo questões sobre Geografia, História e

Organização Social e Política do Brasil.

4a. etapa: Dia 09/01/74 às 8,00 horas:

Prova de Ciências Físicas e Biológicas, abranqendo questões sobre Física, Ou írriç_a e

Biologia.
09. - Os candidatos deverão comparecer ao local da realização das provas com meia

hora de antecedência do inlcio previsto, munidos do cartão de inscrição e Carteira

de Identidade.
10. - Dos resultados do concurso vestibular unificado, não caberá recurso.

,11. - No ato de inscrição, o candidato receberá os programas e demais instruções
sobre o concurso vestibular.

'12. - Os candidatos classificados deverão efetuar suas matrículas na unidade para a

qual foram classificados, no período compreendido entre os dias 29 de janeiro e 9

de fevereiro de 1974.

Joinville, 19/novembro17.3

(

CONVITE

Navegantes (Sucursal de Itajaí) - A 'Colônia de Pesca
dores l-6, de Navegantes, promoverá com a colaboração
da tripulação da Corveta Imperial, da Marinha, atracada há
dias no porto de ltajaí, o Natal das crianças pobres desta
cidade. Com o objetivo de angariar recursos financeiros, a

Colônia l-6 realiza amanhã uma noite de seresta e um

baile em sua sede social, com a participação de um conjunto
formado por tripulantes da Corveta Imperial. A prom.oção
deverá contar com a 'colaboração do Prefeito Municipal,
vereadores eIgreja Matriz.

NAVE�ANTES-BLUMENAU
O Senador Antônio Carlos Konder Reis informou ao

Prefeito Cirino Adolfo Cabral que' o Departamento
-Nacional de Estradas de Rodagem irá construir a rodovia
que ligará Navegantes à Blumenau pela margem esquerda do
rio ltajaí-Açu. Segundo o Sr. Konder Reis, o DNER deverá
iniciar ainda este mês um levantamento da viabilidade
econômica visando a realização da obra.

Criciuma promove arte

plástica com sucesso
/

Criciúma (Sucursal) - As principais obras de arte

plástica confecionadas pelos alunos do Curso de Desenho da
Faculdade de Ciências e Educação de Criciúma.. estão
expostos nas dependências da Sociedade Mampituba, ao

lado das esculturas da artista Arlinda Volpato.
. A professora de Desenho e Pintura, Alenyr Ávila,

garantiu a O ESTADO' que a promoção irá se repetir
anualmente em face de a primeira experiência estar se

transformando num sucesso inesperado, servindo de
veículos para a divulgação dos trabalhos elaborados pelos
alunos .

- Nossos alunos ainda estão exercitando-se em trabalhos
de pesquisa, de sensibilização, sendo que alguns já sabem o

que querem. Todos estão no início de uma carreira. Alguns
serão artistas enquanto outros seguirão para um campo de
trabalho mais extenso, como o da indústria, por exemplo,
como desenhista, explicou a professora Alenyr Ávilla.

Para a Sra. Alenyr Âvilla, somente depois de dois anos de
curso é que o aluno 'Começa a racionar em termos do que
ele pretende ser ou fazer. Isto é reflexo de todos os

trabalhos que executam durante o período de curso.

FALTA APOIO
'-, O artista brasileiro não recebe o apoio que necessita

para viver de sua profissão. Por isso é que ele não consegue
se dedicar inteir'tm�nte à arte. A afirmação é da professora
Alenyr Avila, acrescentando que muitos artistas estão
lutando pela sua profissio alização.

.

"Eu, por exemplo, concilio o meu trabalho de professor
ao particular, sendo que os dois estão estritamente ligados.
Há companheiros, entretanto, que exercem funções
totalmente antagônicas".

Comissão quer retirar

cartazes de Blumenau
" Blumenau (Sucursal) - A Comissão Municipal de Ajardi
namento encaminhará, nos próximos dias, oficio ao Pre-.
feito. Félix Theiss e ao Secretário de Obras e Serviços
Urbanos, solicitando seja providenciada a retirada de todos
os painéis e cartazes das principais ruas da cidade.

A medida, que deverá certamente, receber murneras

constestações visa proteger, principalmente, o panorama da
cidade. Segundo fontes ligadas a CMA, a reivindicação é
decorrência de alguns abusos praticados, como o que
ocorreu, na Rua Sete de Setembro, ónde; pela segunda vez,
pés de "pínus elliotti" plantados pela Prefeitura, foram
cortados para permitir melhor visão a painéis e cartazes ali
.expostos.

_. DESPACHANTE SONAGLIO '_
. H ERMINIO SONAGLlO & 'elA. L10A.
R. CEL. PEDRO DEMORO, 2157 - ESTREITO

.. . . ..

e nc arnirrhamo s carteira de motorista, identidade.
passaporte, regs. no DNE R. imposto sindical: atestados, \:)certidões, fotocópias, fotografias, seguros total, incêndio e

obrigatório, 'p l as t i f i c açõ es, instruções' teóricas.
EMPL ACAMENTOS, etc.

RAPI DEZ E EFICIÊNCIA.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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REVISÃO CRIMINAL
No. 990 - LAGUNA - Reqte. Aureliano João da Silva.

ReI. Des. Cerqueira antra - "Não conheceram do pedido no

que tange ao processo no. 540 e, conheceram o de no: 273

para anulá-lo e julgar extinta a punibilidade, pela prescrição
da ação; e no tocante ao de no. 548, deferiram em parte para

ficar a pena em 3 anos e 6 meses de reclusão, excluída a

medida de ségurança e mantidas as demais cominações da

sentença revldenda. Unânime."
Nilton João Machàdo

Chefe da Seção de Publicação
.

e Documentação

Criciuma niio explora a Gruta de
Lourdes corno fonte de turislflo

da Gruta. O alto barranco no qual a mesma está incrustada, com
suas árvores e folhagens impede que o sol cheque até o recanto,
'enquanto as vertentes do mesmo mitigam a sede dos pequenos,
quando a brincadeira é a "barra" ou o "pega-pega".':

Ao lado da Gruta, um 'pequeno sino, colocado no alto entre dois

postes, 'torna o local mais bucólico ainda. Hoje ele não é mais
tocado. Ali está, esperando que o antigo costume, de serem rezadas
duas missas por mês, volte, quando então será tangido novamente.

'

'MANUTENÇÃO '

Segundo dona Vitória Pinter, os gastos para a manutenção da
Gruta não são muitos, "mas o fizemos com o nosso próprio
dinheiro". Existe uma caixinha que recolhe algum dinheiro dos
visitantes; e, com estes fundos arrecadados, dona Vitória,
(untamente com sua vizinha Luiza Pereira, pretende comprar uma

porta de ferro para proteger a entrada da Gruta durante a noite.
- Com mais de um ano de arrecadação, á caixinha tem apenas

Cr$ 500,00, ql1e" será oportunamente empregado na compra da

porta. Isto será feito tão logo' o vigário der o seu parecer", diz dona
Luiza.

A Gru.ta possui duas imagens de barro, representante
respectívarnénte, Nossa Senhora de Lourdes, e' a vidente Bernadete.
Estas sempre foram respeitadas, mas infelizmente o mesmo não
acontece com os vasos e folhagens existentes em seu interior.
Conforme dona Vitória; "os vasos 'são periodicamente danificados
ou furtados pelos vândalos. Ternos que renovar os depositórios das

folhagens frequentemente". Ela faz ainda uma denúncia, _quando
afirma que a Gruta é usada como "QG de toxicôrnonos". A noite,
podem ser vistos elementos circularem na, frente da mesma,
visivelmente so o Iefeito, de drogas.

TURISMO
A' Gruta nã'o está satisfazendo o turista que, vez' por outra,

procura conhecê-Ia. Chegar até lá no alto está difícil de se conseguir.
O acesso até a mesma encontra-se em péssimas condições, com o

antigo calçamento cheio de buracos, sendo que em alguns locais
verdadeiras crateras separam o visitante do objetivo da visita.

Quem' consegue, entretanto, chegar até a Gruta, sente uma

recompensa: 'a de saber que a Gruta Nossa Senhora de Lourdes, se

for convenientemente cuidada pelo poder público, pode se tornar)
num dos pontos mais lindos da "Capital do Carvão".

à Casan a&astecirn,ento .'de �gua
Blumenau(Sucursal}. - P Prefeito Félix Theiss, na A partir da celebração do convênio, a autorização de

mensagem. que encaminhou à Câmara dos Vereadores, loteamento pela Prefeitura estará condicionada a aprovação
solicitando ,autbrização para outorgar à Companhia da Casan .dos projetos de implantação. Por outro lado, a

Catarinense ,de Águas e Saneamento - CASAN - 'a Prefeitura, além de colaborar com 25% do custo dos-
concessão para a exploração" dos serviços: públicos investimentos, ficará obrigada a indenizar a Casan das
municipais de abastecimento de água e coleta e disposição - despesas decorrentes da modificação ou remoção das redes, .

dos esgotos sanitários, esclareceu que a medida, além de sempre que resultantes de alterações de alinhamento, �erfis
seus efeitos positivos, é "uma imposição de órgãos e nivelamento de qualquer logradouro. Além disso, a

federais". ,Salienta o Chefe do Executivo, que a "recente administração municipal executará os serviços de
assinatura do Projeta CURA (Comunidades Urbanas de recomposição da pavimentação que for removida, em

Recuperação Acelerada) requer, como "conditio sine qua função das necessidades da Casan e submeterá à prévia
non" a adesão ao Planasa � Plano Nacional de Saneamento. aprovação daquela os projetos de obra no subsolo de vias

Blumenau foi o último município do Estado a tomar públicas.
'

essa decisão, pois, segundo fontes da Municipalidade, "era
desejo concluir os trabalhos de extensão na Rua,' Itajaí,
Bairro Garcia e Fortaleza (dentro do programa de,
prioridades para abastecer '70% da população urbana) sem
os percalços e atrasos que ocorrem durante a fase transitória
da concessão dos serviços dó SAMAE a CASAN".
TARIFAS NÃO AUMENTARÃO

Segundo o termo de convênio a ser celebrado entre a

Prefeitura Municipal de Blumenau e a Casan, tão logo a

Câmara de Vereadores autorize o Executivo a outorgar a

concessão, "serão mantidos os percentuais tarifários
atualmente em vigor, cuja majoração só se verificará se

assim o exigir a viabilidade global' do Estado, 't!'dde> certo

que o valor da tarifa mínima não excederá, em qualquer
hipótese; o que for cobrado pela Casan para todo o Estado

•

de' Santa Catarina". '

No entanto, .é delegada a Casan competência para fixar
tari fas que pe rmitam a justa remuneração dos

investimentos, o melhoramento e aexpansão e assegurem o.

'equilíbrio econômico e financeiro do sistema, explanado
nos termos do convênio firmado entre o Governo de Santa
Catarina e o Banco Nacional de Habitação, de acordo com o

disposto nos incisos I e II do artigo 167 da Constituição
Federal.

TRlBUNÁL DE JUSTIÇA.
DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLIc:AÇÕES

DECISÕES DO TRIBUNAL DE JUSTIÇA
O Tribunal Pleno em sessão de 05.12.73, julgou os

se�intes processos:
HABEAS CORPUS

No. 5.048 - CAÇADOR - Impte. dr. Silvério Debarba,

Pacte. Custódip Correia de Mello. ReI. Des. AÍy Pereira

Oliveira - "Denegaram a ordem. Unânime.", ..'
No. 5.043 - TUBARÃO - Impte. dr. Robinson Westphal.

Pacte. José M. Saraiva. ReI. Des. Ivo Sell - "Converteram em

diligência a fim' de se saber se no processo anterior, o dr. Juiz
de Direito julgou, por sentença, quebrada a fiança.
Unânime."

No. 5.045 - CURITIBANOS - Impte. dr. Osny Batista.

Pacte. Leopoldo Machado de Souza. ReI. Des, Nelson Konrad
-' "Denegaram a ordem. Unânime."

,

RECURSOS DE HABEAS CORP.US

No. 1.162 - JARAGUÁ DO SUL - Rede. dr, Juiz de

Direito, ex-off icio , Recdos, Arno Wartha e Aurino Burigo.
ReI. Des. Rubem Costa - "Deram provimento para cassar a

ordem concedida e conhecendo do pedido, originariamente,
deferi-lo, sem preju ízo do prosseguiínento do processo.
Unânime."

No. 1.165 - FLORIANÓPOLIS - Recte.' dr. Juiz de

Direito da 3a. Vara Criminal, ex-officio. Recdo. Manoel

Pereira Alves. ReI. 'Des. Ayres Gama -r "Negaram
provimento. Unânime."

MANDADO DE SEGURANÇA
No. 81 Q - BALNEÁRIO DE CAMBO�IÚ- Reqtes,

Marco Polo Passos e outros. Reqdo, dr. Juiz de Direito. ReI.
Des. Rubem Costa - "Não conheceram. Unânime."-Acórdão

publicado na sessão.
RECURSOS DE MANDADO DE SEGURANÇA

No. 1.091 - CRICIÚMA - .Recte, dr. Juiz de Direito da

2a. Va�, ex-officio. Recdos. Mecânica Auto Pertences Ltda.

e outros. ,ReI. Des. Ivo SeU - "Negaram
-

provimento.
Unânime." r

Nd. 627 - CONCÓRPIA - Recte. dr,' Juiz de Direito,
'ex-offício. Recdo. Major MiltonMello - Delegado Especial
de Polícia. ReI. Desa. Thereza Tang - "Deram provinlento

,em parte, par� excluir da �ntença a éondenação em

honorários de advogado. Unânime.",
No. 1.0S0 - CHAP.ECÓ - Rectes. ÃngeloBrizot &Cia.

Ltda. e outros. Recda. �feitura Municipal de Coronel

Freitas. Reli, Desa. Thereza Tang - "Negaram provimento.
Unâninle."

OBRIGAÇÕES DA CASAN
A Casan, além de se comprometer em promover a

ampliação ou implantação dos serviços concedidos,
observada a viabilidade técnica e financeira, terá a

incumbência de ressarcir as despesas de recuperação de
, pavimentação; avisar; previamente, a Prefeitura dos serviços;
sinalizar as vias públicas em obras de acordo com o Código
Nacional de Trânsito; arcar com o ressarcimento ele
prejuízos causados a terceiros, por serviços de

terraplanagem. ou corte' de árvoresç.manter aprimorado o

sistema e adequá-lo às .necessidades eventuais e -futuras;
assumir' integralmente os empréstimos contraídos pela
Samae e reconhecer todo O pessoal dos seus quadros.
Estabelece ainda o convênio que a Companhia Catarinense
de Águas e Saneamento deverá executar integralmente o

projeto de expansão programado pela Municipalidade e o

Projeto de Esgotos Sanitários. O convênio poderá ser

rescindido somente de comum acordo entre a Prefeitura e a

Casan ou por inadimplência de uma das partes.
Terminados os 30, anos de, concessão" só se efetivará a

reversão de todo o patrimônio à Prefeitura depois que a

Casan for devidainente indenizada, deduzindo-se a parcela
de contribuição da.Municípalídáde nos investimentos.

Natal
Ibdf não proíbe comércio de

pinheir)inhos para o
Joinville (Sucursal) - O Delegado Seu custo varia entre Cr$ 55,00 e

Regional do Instituto Brasileiro de De- Cr$ 250,00, conforme o tamanho e o

senvolvimento Florestal em Santa que os comerciantes chamam de acaba
Catarina, Sr. 'Mauro Pinho Gomes, mento. Os pinheirinhos mais simples e

anunciou a O ESTADO que não há práticos para serem guardados .após os

nenhuma determinação por parte de festejos, custam mais barato e, apre
seu órgão que proíba a venda de pi- _

sentam-se este ano com poucas novida
nheiros naturais para serem ornamen- des. Somente o colorido próprio de
tos de Natal. Explicou que até o mo- seus ramos - dispensa o uso de enfeites
mento ninguém se cadastrou junto ao - é que ganhou dimensão por parte
lBDF para poder comercializar pinhei- dos fab:icantes. Os pinheirinhos natu

rinhos, "pois isso não é necessário já rais estão sendo vendidos a base de
que o comércio é feito em pequena Cr$ :'0,00. Nas principais ruas-de Join
escala. Não é preciso, entretanto, que ville, é notável a presença de vendedo
o lBDF exija o cadastro dos comer- rcs de pinheiros naturais que ao serem

ciantes para exercer um controle de expostos ocupam toda a largura do
suas atividades". passeio. Houve urna época em que a

Informou o Sr. Mauro Gomes que Prefeitura Municipal proibiu o seu co

os pinheirinhos que todos os anos são mércio no centro dá cidade. Mas esta

postos à venda para ornamentar as fes- proibição nunca chegou a ser cumpri
tividades natalinas, são de qualidade .da, nemmesmo em Florianópolis.
Araucária Excelsa, explicando' que, VENDAS REDUZIDAS
pela qualidade do produto, o Instituto, Os lojistas em geral reclamam do Mauro não proíbe venda de pinheirinhos
não precisa se importar com sua venda. fraco movimento comercial nestes dias"
Para o titular do lBDF em Santa Cata- que antecedem o Natal. Enquanto al
rina, o comércio de pinheiros naturais guns acreditam que este ano será o

para enfeites de Natal caiu considera- mais fraco para o comércio, outros ale
velmente em face do aparecimento dos gam que o movimento nas lojas ganha
pinheiros artificais, que às vezes custa' maior dimensão a partir do dia 10,
até mais barato, ,quando a maioria das firmas pagam o

O PRODUTO NAS LOJAS 130. salário a seus funcionários. Há os
A novidade que o comércio de Join- .

que admitem que o brasileiro é mesmo
ville apresenta nestes dias que antece- despreocupado, deixando 'para realizar
dem. às, festividades natalinas são os suas compras em cima da hora. Um
pinheirinhos artificiais com músicas. outro problema é que grande parte das

, Associação de Professores
do Vaie'. anuncia suas metas

I

de 'confiança' 'ao Secretário
Paulo Blasi que vem adotando

medidas criteriosas até agora.

Para o professor José Paulo a

confiança se ju stifica porque

"ele modificou muita coisa em

'pouco tempo e' temos espe
ranças que o, ensino em nosso

Estado alcance novas dimen

sões se as 'reformas lançadas
por Blasi vingarem". "O Secre
tário não esconde que quer re

ceber críticas desde que funda
mentadas". Uma 'prova disso,
argumento, 'e qll,Ç, pela primeira
vez, ,

um 'titular daquela pasta
envia aos professores um an

teprojeto do Estatuto do Ma

gistério, 'esperando sugestões e

críticas. O documento,' antes
de chegar à Assembléia, está
sendo manuseado e estudado
nas assoeiações de professores
e em todas as escolas de Santa
Catarina.

>
,SALÁRIO rODE MELHO-
RAR

- O níyel de vencimentos
do� professores em Santa Cata
rina não' é dos mais baixos do

pa ís.. Mesmo assim, BIasi quer
ver melhorada a situação fi
nanceira do .professor em nos

so Estado. Todavia, para tan-

Blumenau(Sucursal) - A

curta existência de algumas as

sociações 'de professores em

Blumenau não diminui em na-

da o' entusiasmo. contagiante
de José Paulo de Souza, presi
dente do mais recente órgão
representativo da classe, ª

APROVALE7 Fundada em

abril deste ano; a' Associação
dos Professores do Médio Vale

do Itajaí, corri sede em Blume

nau, reuniu até agora SOO asso

ciados e até março pretende
duplicar este número. As ante-

riores duraram pouco, explica
José Paulo de Souza, porque
"as 'pressões externas de or

dein funcional eram demasia-

das". ,Recebendo ou não pres

sões� a APROVALE resistirá e

crescerá, ·na visão de seu presi
dente, que quer ver dinamiza-

das as estruturas educacionais,
A política, adotada pela enti
dade, vem de encontro às aspi
rações da Secretaria de Educa-

ção e Cultura: centralizar no

<pr o fe sso r o esquema edu
bcional de Santa Catarina.

SECRETÁRIO DIALOGA

Um dos princípios da Asso"

ciação dos Professores do Mé
dio Vale do Itajaí é dar voto

CINEMA NOVO - AVENIDA MAURO RAMOS
CUPOM PA RA SUGESTÃO

t-

Em minha opinião, o novo cinem-a deverá chamar-se:'

Nome do participante.

Endereço. . , .....

Psrticipe desta prom�ção, com 'a chance d� ganhar perma
nentes ou ingressospara o Novo Cinema da Avenida Mauro

Ramos

Remeta o cupom preenchido para: Jornal O ESTADO

Promoção Cinema Novo

MINISTÊRIO DA EDUCAÇÁO E CULrURA

. UNIVERSIDADE FEDERAL DE SANTA CATARINA

DEPARTAMENTO 00 PESSOAL
DIVISA0 DE SELEÇAO E APERFEiÇOAMENTO

\

De ordem do Senhor Diretor do Departamento do Pes�oal, faço público que
estão abertas as inscrições aos concursos públicos para os cargos de Oficial de
Administração, Escriturário" Escrevente-Datilógrafo, Técnico de Laboratório,
LablJrátorista, Auxiliar de Laboratório, Servente, Servente 'de Necropsia, Guarda,
Inspetor de Alunos, Auxiliar de Bibliotecário, Arquiteto, Engenheiro e Bibliotecário
do Quadro único de Pessoal !:Ia Universidade Federal de Santa Catarina.

Os programas e demais condições para i;lS inscrições estão reguladas pelos Editais
no. 16, 17, 18, 19 e 20/73, publicados no D.O. do, Estado de Santa Catarina e

Instruções, desta Divisão, afixados no saguão do prédio da Reitoria � Campus
Universitário- Trindade - Florianópolis.

Florianópolis, 04 de dezembro de 1973.
Be'. João Roberto Dutra

Diretor

AVISO Nº 04/73

Criciúma, por muito tempo, esteve esquecida pelos órgãos, de
turismo, sob o fundamento

t

de não possuir belezas naturais que
pudessem ser exploradas em termos turísticos. No entanto, tal
fundamento revelou-se sem base, pois a "Capital do Carvão" tem

muitos recantos que podem 'exercer, se convenientemente- tratados,
atração nos visitantes, como está ocorrendo com vários pontos da
cidade. ,

No entanto, existe um recanto bem perto do centro da cidade

que está quase que cornnletamente esquecido, haja visto a situação
de abandono eIP que se encontra. Trata-se da Gruta Nossa Senhora
de Lourdes, localizada a menos de I quilômetro da zona comercial

de Criciúrna. Se existe algum sinal de que não está 'completamente'
abandonada, deve-se tal fato a algumas senhoras, que, perdendo um
pouco de seu tempo que poderia ser dedicado às atividades do lar,
procuram manter a Gruta em bom estado, É' o caso de Vitória
Pinter, de 48 anos de idade. Apesar de ter algumas dificuldades,
devido a doenças, ela não deixa de dedicar grande parte de' seu

tempo para promover a limpeza e conservação da Gruta.
AHISTORIA
Pertencente à Paróquia São José, e há mais de um ano sem ver

missa, a Gruta Nossa Senhora de Lourdes foi construída em 1942,
numa iniciativa do falecido Padre Pedro Baldoncini, antigo vigário.

. No início, era apenas uma cavidade no barranco, com uma imagem
da Virgem, e urna pequena vertente que fazia fluir uma água límpida
e fresca' até um reduz ido reservatório, onde os fiéis vinham rezar.

Sete anos após, a gruta foi ampliada, uma construção em pedras foi
feita, .e a via de acesso foi calçada, sendo ainda ornamentada a frente

da mesma. Atualmente, o-local poderia ser transformado num ótimo

ponto de visitas, podendo constar também dos prospectos turísticos
editados pela Prefeitura Municipal. Esta, porém, ainda não tomou a

iniciativa de fazer do local "o cartão de visitas do centro da cidade",
o que poderia, perfeitamente, ser feito.

A posíçãozda Gruta, sua localizaçãó, ainda é desconhecida por
muitos criciurnenses. No entanto, é um dos pontos onde se respira o

ar mais puro' da cidade, bem como onde se tem uma visão total dá

"Capital do Carvão". Paralelamente, a beleza que a Gruta apresenta
poderia até ser cantada' em versos, No verão, quando o' calor faz
muitos fugirem para a Praia do Rincão, as, crianças que moram nas

imediações ficam a tarde toda brincando sob a sombra refrescante

Mensagem de Theiss transfere \

indústrias joinvilenses costumam pagar
a gratificação na talina a seus operários
somente no dia .20, como determina a

lei.
O horário especial de Natal começou

a funcionar terça-feira. A noite, as ruas
principais ficam muito movimentadas,
principalmente na Rua do Príncipe,
onde os jovens começam a' tomar
con ta das calçadas a partir das !-9
horas.

'to, ele precisa de recursos.

Após esta argumentação, o
presidente d� APROVALE

aponta algumas possíveis fon
tes de recursos -que possibilita
riam o aumento do salário do

magistério.
- O Governo do Estado

pode, salvo melhor juízo, usar.
dos recursos dispostos pela lei

5'692, para melhorar os venci
mentos dos professores da re

de oficial Afinal, ela prevê a

não gratuidade do ensino do
20. grau e parte destes recur

sos poderia ser usada para tal
fim.

dade despertaria no sentido de
valorizando o mestre, criar

condições favoráveis à,melho
ria de sua situação profissio
nal.
TAREFA ÁRDUA

As preocupações do profes
sor José Paulo de Souza ex tra

limitam sua atividade frente à
APROVALE. Como assessor

da IV Coordenadoria Regional
de Educação pretende desem

penhar sua função a contento.

Mais do que 'nunca, quer servir
de elo de ligação' entre profes
sores, . Coordenadoria e Secre
taria da Educação. Classifica o

Plano Estadual de Educação
de algo fabuloso na sua estru

tura filosófica e alega que se

não foram obtidosainda os re

sultados esperados, isto se de
ve "à falta de conscien tização
do professor com relação à re

forma educaional",
- Uma vez preparado psi

cologicamente para executar o

Plano, tudo correrá às mil ma
ravilhas. Afinal, é preciso mais
do que nunca confiar e valori-.
zar o mestre. Até agora - fina
liza - somente os erros dos

professores foram levados ao

conhecimento dos Secretários
da Educação. Os acertos, nun-

,
-

'Reconhecendo que a Secreta
ria de Educação e Cultura é a

pasta que mais pesa aos cofres
estaduais, José Paulo estranha
o fato de inúmeros funcioná-
rios receberem seus vencimén
tos da SEC, embora atuando
em outras áreas alheias à edu

cação. "Este dinheiro - sugere
- se devolvido, através convê
nio, à Secretaria de Educação,
poderia ser destinado ao paga
mento dos mestres". Outro
fator que considera decisivo se

ria a conscientização do pro
fessor de sua responsabilidade
'dentro da comunidade e para-
lelamente a própria comuni- ca.

INSTITUTO DE PREVIDÊNCIA - IPESC
DEPARTAMENTO DE INVERSÃO IDE FUNDOS
CRED-IPESC

AViSO
O -IPESC, através deste Departamento,' torna público que credenciará

,estabelecimentos comerciais de Florianópolis para fornecerem aos associados do
,

Instituto, aúavés do CRED-IPESC, bens de consumo duráveis.
As firmas interessadas poderão obter os esclarecimentos necessários na Divisão

de Assistência Financeira (setor CREDI-IPESC) à rua Trajano, no. 1, nesta capital,
a partir do dia 5.12.73, das 14:00 às 17.00 horas.

Florianópolis, 4 de dezembro de 1973

Luiz João Bernardo
DIRETOR

Aos ganhadores os nossos efuzivos cumprimentos!
LOJAS HMI HERMES MACEDO S.A. ,

70 LOJAS DO RIO GRANDE Á GUANABARA.

As ,LOJAS HM informam o resultado do Sorteio dos 3 VOLKS e 3
TELEVISORES, realizado através da, Loteria Federal do dia 10.12.73, da
Promoção ')0 NATAL VEM At'.

"

"

,

CUPOM No. 66.000 SÉRIE "A" (APROXIMAÇÃO)
SR. PEDRO TOeAFUNOO

.

Av. N. Sra. da Luz, 574
CURITIBA - PR.
I VOLKSWAGEM
CUPOM No. '61.607 SÉRIE"A"
Sr. VICENTE TROIANO NETO
Rua Vise. de Nácar, 250 - apto. 16.
CURITIBA - PR.

-,

I TELEVISOR PHILlPS ....

CUPOM No. 46_938 SERIE "B",(APROXIMAÇÃO)
Sr. ABEL VALMOR DA SILVA
Vila Cohapar
GAÚCHA- PR.
1 VOLKSWAGEN
CUPOM No. 74.506 SÉRIE "C"
Sr. OSNI TENCINO
Rua Amazonas�2.636 - Garcia
BLUMENAU - SANTA CATARINA
I VOLKSWAGEM
CUPOM No. 46.938 SÉRIE "B"
Sr. ABEL VALMOR DA SILVA
'vila Cohapar
GAÚCHA - PR.
I TELEVISOR PHILIPS
CUPOM No. 61.517 SÉRIE "C" (APROXIM AÇÃO)
Sr. TEÓFILO BECKER

.-
I

Rua Florianópolis, 27
TROMBUDO CENTRAL - S.e.
I TELEVISOR PHlLIPS;

I

...

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Nilton Severo: ouvindo o Estreito e prometendo decorar a Cidade.

o Prefeito NÚton Severo
.da Costa encerra hoje suas

audiências a comunidade
do Estreito e vai ao interior'.

Severo examina reivindicações
do Estreito e assegura

decoração de Natal àCidade
'Pelo segundo dia consecutivo, o Pre

feito Nilton Severo da Costa despachou
na manhã de ontem, diretamente da Se-

'

cretaria para Assuntos do Estreito. Desd�
quarta-feira passada, o Chefe do Executi
vo vem mantendo diversos contatos com
lideranças' daquele bairro e ouvindo as

reivindicações dos, moradores, para em

segu ida, ciente das suas reais necessida
des, tomar deliberações .com relação à

, admínistraçdo do, Estreito. Até agora, na
da transpirou com relação às medidas
que o Prefeito deverá tomar para melho
rar as condições daquele bairro.

Entre as muitas audiências concedidas
pelo Sr. Nilton Severo à comunidade es

treitense, destacaram-se a com a Comis
são do Supermercado do Estreito, mora
dores da rua Humaitá e com a diretora
do Colégio Nossa Senhora de Fátima.
Logo após, o Prefeito visitou a Escola
Básica José Boiteux, Indústria Sul Brasi
leira de Tecidos, tendo logo em seguida
inaugurado o restaurante dos funcioná
rios daquela indústria.,

Hoje, o Prefeito encerra seu programa
de despachar da Secretaria do Estreito,

devendo partir para as visitas diversas
Intendências Municipais do interior da
Ilha.
NATAL

Sob a coordenação dó Secretário Par
ticular do Prefeito, Sr. Ney Viegas, diver-,

sas lideranças do município estão fazen
do um trabalho de conscíentízação popu
lar, para a decoração natalina da cidade;
Com a colaboração das Forças Armadas,

, escolas e funcionários da Prefeitura, a ad
ministração munícípal está promovendo
primeiramente a limpeza nas ruas da Ca
pital, considerado o fator mais importan
te para a posterior colocação da decora
ção - enfeites - de Natal.

É pensamento da.equipe que atua na

ornamentação natalina da cidade, cons
cientizar o público, para que abandone a,
tradicional imagem do Papai Noel, consi
derada extremamer+e comercial e parta
às mensagens, apresentando cenas do
nascimento de Cristo, armando presépios
em praças públicas e jardins particulares.
A limpeza, das vias e logradouros pú
blicos já podem ser notados na Praça XV
e na Avenida Ivo Silveira no Estreito, on-

de o meio fio já foi pintado e a grama
dos canteiros centrais aparada,

, Estando ainda na fase de preparação
da cidade para receber a decoração'nata
lina, a Prefeitura, ainda não determinou

qual a firma que será a encarregada da

ornamentação propriamente dita. Contu
do sabe-se que as propostas sâomuítas e

a Prefeitura dispõe de dotação orça
mentária para tanto. Segundo pôde-se
.apurar, as Centrais Elétricas de Santa Ca-'
tarina - Celesc - em colaboração com a

Prefeitura, se comprometeu a instalar, a
rede elétrica, nos locais onde a mesma

for necessária.

INTEGRAÇÃO COMUNITÁRIA
Integrados à' ação administrativa de

Nilton Severo da ,Costa, cerca de 200 es

tudantes de oito a 16 anos, pertencentes
às Escolas Básicas Silveira de Souza, Lau-

ro Muller, São José, ,Governador Celso
Ramos, Instituto Estadual de Educação,
Colégio Coração de Jesus, Escolas Olívío
Amorim e' Getúlio Vargas e Curso Ele
mentar Menino Jesus, estiveram em ação
desde as 15,30 horas de ontem, limpan-

do e pintando os logradouros públicos,
procurando dar uma nova face à Capital
para os festejos natalinos.

Somando esforços no sentido de co

operação, os grupos de escoteiros, Po
lícia Militar, 630. BI e o 50. DN, ativa
ram seus homens para o mesmo trabalho
de ação comunitária. Os serviços estão
sendo prestados nos seguintes locais: Pra
ças XV de Novembro, l, Laúro Muller,

Dias Velho, Governador Celso Ramos,
do Saco dos 'Limões, Santos Dumont na
Trindade, Largo Benjamim Constant e

Avenida Herc ílío Luz, além de pontos
estratégicos no Estreito. Nos pontos de
ônibus da Agronômica e jardins e logra
douros do bairro, os.serviços est-ão sendo ,

executados pela juventude da Paróquia
.de São Luís, Educandário XV de No
vembro e Promenor,

No Estreito, cerca de 190 jovens do
MOJOPE e escolares pertencentes às di
versas Escolas Básicas e Estaduais daque
lebaírro, estão colaborando também na

pintura e conservação dos logradouros
públicos do bairro.

Quarenta cu Itores de

orqu ídeas pretendem instalar
na Cidade a Expor Nacional,
,mostrando exemplares raros. '

Florianópolis quer mostrar

..

D. Hilda cultiva suas orquídeas num ritual cotidiano de carinho.

Brasil, que pagam uma soma

considerável por tipos de oro,
,quÍdeas dotadas de caracter is
.ticas acentuadamente diferen
tes", afirma.

Devido a isso, os coleciona
dores catarinenses são' muitos
solicitados para manterem in
tercâmbio' com outros colecio-.
nadores de outros Estados.
Eles permutam mudas das
mais variadas espécies, a fim
de enriquecer suas coleções.
"Isto é um hábito muito forte
'e difícil de' se desvencilhar,
porque é uma movimentação
sadia e altamente social. Onde
'existir um colecionador de or-

'

quideas, existe um amigo e co

laborador para com o ou tro
colecionador. É uma grande

comunidade, "explica o Sr.
Gerdert.

ABNEGAÇÃO
Se se analisar ,detidament!'l

o trabalho que requer para tra
tar um orquidário possuindo
mais de mil pés dessas plantas,
verificaremos a abnegação dos
inúmeros colecionadores da ci
dade. Para tanto é necessário
muita paciência e diversos tra

tamentos minuciosos para con

servar a planta sadia e para que
ela alcance o seu melhor de
senvolvimento. Além de regá
-las espaçadamente dia após
dia, é preciso usar uma série de
adubos para o fortalecimento
das suas ra ízes.

Segundo a Senhora Hilda
Claudma�n - uma das maiores

orquidófilas do Estado -, as

técnicas para um cultivo apu
rado de orqu ídeas não param
naqueles tratamentos, mas vão
muito além, beirando um cul
tivo cient ífico. "Desde, algum

tempo que estamos conseguin
do belos exemplares híbridos,
resultantes do uso de técnicas
minuciosas, depois de muita

observação e estudos do pó
len".

Contudo, apesar dos seus

belos cxernpiares, a Sra. Hilda
Claudmann prefere as espécies
naturais, porquanto essas espé
cies alcançam ummaior desen
volvimento em suas flores e,
além disso, despontam' com
uma coloração e, uma vistosi
dade impressionantes.

.

Balsini ganha prêmio do 10.

Salão Fotográfico da UFSC
A Comissão Julgadora

do 10. Salão Fotográfico
da UFSC divulgou ontem

os nomes vencedores do

concurso, cujo primeiro lu
gar coube ao premiado Ce
sar Balsini. Os demais são,
pela' o rdem de classifi
cação, o professor do Cur
so de Engenharia, José Ha
milton Savi, universitários
Aquiles, Balsini, Lairto
Fortes, e Odilon Carlos Al
toff. No sexto lugar, classí
ficaram-se Elba Vieira, Ir
lan Lisinger, e o professor
Ranulpho José de Souza

Sobrinho.
Cesar Balsini receberá,

como prêmio, mil cruzei
ros, oferecido pela Eme

daux, empresa imobiliária
da cidade, enquanto o pro
fessor' Savi' ganhará

mada po� Rodrigo de Ha
ro, Oscar Berendt, Elaine
Borges, Gilberto Gerlach, e'
professor Roberto Meyer.

CONCURSO DE CON
TOS

O lo. Concurso Univer
sitário dé Contos, cujo pra
zo/ para inscrição expirou
dia 30 de novembro últi
mo, teve 35 participantes,
sendo que hoje a comissão

julgadora fará, o levanta
mento do número de tra
balhos apresentados. A
mesma é composta pelos
professores Osmar Pisani,
Anibal Nunes Pires, Rícar-
'do Hoffmann, e Glauco
-Rodrigues Correa, Para os

três primeiros classifica
dos, serão distribuídos prê
mios, no valor' total de
Cr$ 1.800,00. A Universi
dade Federal de Santa Ca
tarina, juntamente com o

Banco do Estado de Santa
Catarina, oferecerá mil
cruzeiros - Cr$ 500,00 de
cada um dos órgãos. A Cai
xa Econômica do Estado
de Santa Catarina' oferece
rá Cr$ 500,00 'ao segundo
colocado, enquanto a Li
vraria Lunarde lli dará
Cr$ 300,00 em livros ao

universitário que se classi-'
ficar em 30. lugar.

Explica Luiz Alberto Sil
veira quc.a ideia de elaborar
um livro em forma de palavras
cruzadas surgiu há cerca de um

ano. Professor -de Biologia, nos
cursinhos pré-vestibulares Ce

pu e Universus, Colégio de

Aplicação e Educandário Ima

culada Conceição, diz que ao

observar as dificuldades que
seus alunos enfrentavam para
reter na memória os nomes

científicos, imediatamente

procurou encontrar uma fór
mula que sanasse o problema.
Foi aí que pensou em se utili
zar das paiavras cruzadas:
"unia maneira simples de fazê
-los estudar e de fazê-los 'cap
tar subliminarmente os con

teúdos de Biologia".
"Biologia em Palavras Cru

zadas" aborda os pontos estra

tégicos do programa exigido
pelo concurso vestibular - ci

tologia, embriologia, zoologia,
botânica e ecologia - e apre
senta também a disciplina de
acordo com as exigências da
lei 5.692 a fim de que o livro

possa ser adotado pelos estu
dantes de 20. grau. "O livro é

simples, como simples e re

creativo é fazer palavras cruza
das",

Para Luiz Alberto, não bas-
ta ao estudante apenas ler ou

frequentar b'ibliotecas à procu-
ra de um númcro cada vez

maior de informações e conhe
cimento. "I! preciso reter a

carga recebida. E me .parece
que as palavras cruzadas pro
porcionam a memorização fa- -t >

cílmentc".

'Biologia em palavra cruzada
é best-seller no vestibular

CATALIZADORA
O livro é o primeiro de

uma série de publicações didá
ticas da Lunardelli, Posterior
mente será lançado em Minas

Gerais, Rio de Janeiro e São
Paulo. A, editora � segundo
afirma seu proprietário, o eco

nomista Odilon Lunardelli -

pretende "divulgar ao máximo,
os autores catarinenses".

Diz o economista que ape
sar das dificuldades financeiras

que enfrentará, a sua empresa
"não medirá esforços para in

centivar a leitura em Santa Ca
tarina, funcionando 'como um

centro catalizador �e uma no

va mentalidade".
No passado, poucos adota- ,

vam o hábito de leitura, Porque
a camada da população que des
frutava do luxo 'de ler, era

escassa.' "Leitura era privilégio
de gru pos restritos, de faixas
da população muito limitadas,
com acesso a cursos superiores
só existentes nos grandes cen

tros e com reduzidas disponi
bilidades de matrículas". Hoje
- aponta o economista'
com o fenômeno da massifica
ção do ensino, ás escolas de
nível superior estão instaladas
em vários municípios do Esta
dei e os livros circulam muito
mais.

Além desse "progresso evi
dente", a Editora Lunardelli
espera contar com o apoio dos
governos estadual e municipais
,para desempenhar a tarefa de
- conforme um dos slogans da

empresa - "difundir pelo Bra
sil a Cultura do nosso Estado.

\.'

suas orquídeas, que
soo asmais belas do país

'não promove uma exposiçao,
nem mesmo de caráter regio
nal, devido ela ser subsidiada
somente por um grupo de ab
negados c ultivadores desse
hobby, sem receber qualquer
tipo de subvenção oficial neste
sentido. Quando a cidade era

ad ministrada pelo professor
Acácio GaribaldiSantiago, nós
conseguimos uma subvenção
de mil cruzeiros anuais, mas

essa subvençâo só ficou na

promessa e até o momento
não recebemos nem um centa
vo", diz ele.

Por outro lado, Santa Cata-
, rina, Paraná e Rio Grande do
Sul são os Estados que pos
suem os maiores e melhores
acervos de orqu ídeas do país.
E dentro desses Estados as ci
dades que mais se destacam
pela presença de grandes cole
cionadores são: Florianópolis,
'Pelotas e sul do Paraná. Na ci
dade a maior coleção indiví
dual. pertence a Senhora Hilda
Claudrnann, que possue um

acervo de mais de mil plantas,

A Associação Orquidófila
de Florianópolis está, interes
sada em promover a Exposição
Nacional de Orquídeas do pró
-x imo ano na cidade. Isto por
que, na capital existem cerca
de quarenta abnegados cultiva
dores dessas plantas e, além
disso, esses colecionadores
possuem "entre os seus acervos

diversos espécimens raros, que
não 'encontram similar 'em to
do país. Segundo o presidente
da Associação - Osvaldo Ger
dert -, a espécie de orquídeas
que florescem na ilha - Laelia
Purpurata - é uma das mais
cobiçadas do Brasil e muitos
cuttívadores de outros Estados
andam atrás dessas espécies.

das mais 'diversas espécies. Ain
da ontem em sua residência,
ela recebeu a visita de um dos
maiores colecionadores do Rio
Grande do Sul - o industrial
Arno Lange -, que veio visitar
sua coleção e adquirir alguns

dos seus raros espécimens,
A D1FICULDADE DA

PROMOÇÃO
D;sde i970 que, Florianó

polis não promove uma expo
sição de orquídeas. Aparente
mente uma exposição desse ti
po não consegue despertar
grande interesse -do grande pú
blico de outros Estados. "É
puro engano;', afirma o Sr. Os
valdo Gerdert, "pois o número
de colecionadores existentes
no país derruba qualquer argu
mento contrário a esse certa
me". "Para exemplificar nossa
afirmação - continua - cita
mos Joinville, que consegue
atrair a atenção 'de todo o país
quando da realização da festa
das flores, no mês de novem

bro de cada ano".

Além disso a maior dificul
,

dade da Associação Orquidôfl
la de Santa Catarina para a rea

lização da Exposição Nacio-nal
de Orquídeas em Florianópolis
não reside no fato de atrair ou

, não visitantes, mas na falta de
rec ursos necessários para a

consecução desse objetivo.,
"Somente os associados não
podem custear uma promoção
dessa 'natureza, explica o Sr.'
Gerdert, porquanto cada sócio
participa com uma, anuidade
sumária para manutenção do

órgão".
Explica ainda o Sr. Osvaldo

que Florianópolis possue me

lhores condições de promover
uma Exposição de Orquídeas
do que o município de Joinvil
le, devido a existência na cida
de de grandes colecionadores e

da excelente qualidade de nos

sas plan tas.
"É difícil de imaginar o nú

mero exato de admiradores e

cultivadores de orqu ídeas exis
tentes no país: são milhares e

não perderão indubitavelmen-

te uma exposição em qualquer
Estado do Brasil. E'm Florianó
polis existem todas as .coadi
ções adequada. para promover
uma exposição de' caráter na

,cional, porque, possuímos um

grande acervo e as nossas 'or

quídeas são respeitadas em to-

'do o país", acrescenta.

Confundir "lipídios" com

"Jipoídes" ou não compre
ender expressões simples tais
como "proteínas", "maltose"
ou "hidrólise", pode trazer sé
rias decepções aos estudantes.
A maior delas, sem dúvida, se
ria a reprovação no vestibular

após meses de estudos e sacri
fícios. Tudo por culpa da "me
mória fraca",

Esse problema "deixará de
existir" segundo o professor
Luiz Alberto Silveira, autor de
"Biologia em Palavras Cruza
'das" - livro inédito no país -

que será lançado hoje às
20h30min na Livraria Lunar
delli em noite de autógrafos.
Com 240 páginas, a obra apre
senta mil testes em forma de
palavras cruzadas, possibilitan
do a memorização de expres-

'

sões-chaves através do entrete

nimento.
Este 'é o primeiro lança

mento da editora Lunardelli, a
primeira editora catarinense,
criada recentemente com o

propósito de divulgar autores
catarinenses,

ANTI-NEUROTIZAÇÃO
Segundo' o autor, natural

de Florianópolis, 25 anos, for
mando em medicina, as.pala
vras cruzadas têm grande valor .

porque ensinam de maneira re

creativa. O livro surge num

momento em que as atribula
ções do quotidiano associam
-se às angústias do vestibulan
do frente ao exame a que irá
se submeter e por isso a recrea

ção é um importante fator de

anti-neurotização.

u

Mas para a realização de
uma Exposição Nacional na ci
dade, segundo Osvaldo Ger
dert, é necessária a colabo
.ração dos órgãos oficiais para
fazer frente as despesas que
um certame dessa natureza

exige. Desde há algum tempo
que a Associação Orquidôfila

Cr$ 500,00, quantia dada:

pela Apesc. O acadêmico
Aquiles Balsini receberá
Cr$ 300,00, dado pela
UFSC. Os demais classifi
cados receberão medalhas.
Á Comissão Julgadora, que
apreciou 72 fotografias, de
18 participantes, foi for-

COMUNICAÇÃO/ ,

CREFISUL S.A. - Crédito, Financiamento
e Investimentos comunica a seus distintos
clientes domiciliados nesta Praça que o Sr.
EDU MARQUES, com escritório profissional
à rua Felipe Schmidt, no. 58, sala 504, 50.
andar, está 'habilitado a receber prestações
mensais ou quaisquer outras parcelas devidas a

esta Instituição Financeira,' bem como resol
ver dificuldades relativas a esses pacarnentos,

UMA GRANDE RESER
VANATURAL

A ilha de Santa Catarina
possui uma das maiores, reser
vas natural de orquídea, dá fa
mília Laelia Purpurata, do
mundo. A variação que essas

plantas alcançam na ilha é im
pressionante e despertam a

atenção dos colecionadores de
todo o pa ís e do ex terior. Se
gundo o Sr. Gerdert, a .Laelia
Purpurada é uma orquídea ma

rítima, isto é, ela se desenvolve
melhor nas .orlas marítimas do
sul do país, mas ele alcança
seu auge em Florianópolis.
"Esse fato concorre para atrair
à cidade da atenção dos cole
cionadores mais expressivos do

Luiz Alberto Silveira: "memória fotográfica "
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